
З А К О Н О Д А Т Е Л Ь Н О Е  С О Б Р А Н И Е  
И Р К У Т С К О Й  О Б Л А С Т И

С Т Е Н О Г Р А М М А

55-й сессии Законодательного Собрания Иркутской области 

10 ноября 2017 года г. Иркутск

Часть 1 заседания. Дата: 10.11.2017 Время: 10:16:51 -  11:29:46 
Часть 2 заседания. Дата: 10.11.2017 Время: 11:52:52 -  12:54:09 
Часть 3 заседания. Дата: 10.11.2017 Время: 12:54:12- 13:01:14 
Часть 4 заседания. Дата: 10.11.2017 Время: 14:13:06 -  15:44:10

Часть 1 заседания. Дата: 10.11.2017 Время: 10:16:51 -  11:29:46

Председательствующий:
Брилка С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области

Кворум: 23 депутата 
Присутствовало депутатов: 35

1. Алдаров К.Р. заместитель председателя Законодательного Собрания Ир
кутской области, председатель комитета по законодатель
ству о природопользовании, экологии и сельском хозяй
стве Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправле
нии Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по законодательству о 
природопользовании, экологии и сельском хозяйстве За
конодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 

13. Дикусарова Н.И. заместитель председателя Законодательного Собрания Ир
кутской области, председатель комитета по бюджету, це
нообразованию, финансово-экономическому и налоговому

1

2. Алексеев Б.Г.

3. Бабкин С.И.
4. Баймашев Д.З.
5. Белокобыль- 

ский С.В.
6. Бренюк С.А.
7. Брилка С.Ф.

8. Буханов В.В.
9. Вепрев А.А. 

10. Габов Р.Ф.

11. Гринберг И.С.
12. Дикунов Э.Е.



14. Дубае А.А.
15. Дубровин А.С.
16. Егорова А.О.
17. Ершов Д.М.

законодательству Законодательного Собрания Иркутской 
области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по собственности и 
экономической политике Законодательного Собрания Ир
кутской области

18. Иванов А Н.
19. Козюра А.В.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комиссии по Регламенту, депу
татской этике, информационной политике и связям с об
щественными объединениями Законодательного Собрания 
Иркутской области

20. Кузнецов О.Н.
21. Лабыгин А.Н.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Ир
кутской области, председатель комитета по здравоохране
нию и социальной защите Законодательного Собрания Ир
кутской области

22. Левченко А.С.
23. Лобанов А.Ю.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по бюджету, ценооб
разованию, финансово-экономическому и налоговому за
конодательству Законодательного Собрания Иркутской 
области

24. Лобков А.В. заместитель председателя комитета по здравоохранению и 
социальной защите Законодательного Собрания Иркут
ской области

25. Любенков Г.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
26. Магдалинов С.Ю. заместитель председателя комитета по социально

культурному законодательству Законодательного Собра
ния Иркутской области

27. Микуляк А.С. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
28. Нестерович Г.Н. председатель комиссии по контрольной деятельности За

конодательного Собрания Иркутской области
29. Новожилов В.А.
30. Носенко О.Н.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по собственности и экономической 
политике Законодательного Собрания Иркутской области

31. Сагдеев Т.Р.
32. Седых М.В.
33. Синцова И.А.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по социально-культурному законо
дательству Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

34. Сумароков И.А.
35. Чекотова Н.А.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном само
управлении Законодательного Собрания Иркутской обла
сти
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Отсутствовало депутатов: 9
1. Балабанов А.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
2. Истомин Г.В. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
3. Красноштанов депутат Законодательного Собрания Иркутской области

А.А.
4. Милостных И.В.
5. Сумароков П И.
6. Тру фанов Н.С.

7. Тюменев О.Н.
8. Чеботарев В.П.
9. Шопен В.П.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комиссии по контрольной дея
тельности Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Присутствовало приглашённых: 18
1. Абрусевич А.М. главный федеральный инспектор в Иркутской области ап

парата Полномочного представителя Президента РФ в
СФО

2. Авдеев Д.А.

3. Басов М.В.

4. Болотов Р.Н.

5. Бояринова Н.В.
6. Бровко В.А.

7. Буянов Р.В.

8. Голенецкая Е. С.

9. Давыдова О.И.
10. Девицкий Э.И.
11. Дорофеев В.Ю.
12. Курбатов А.Б.

13. Морохоева И.П.

14. Некрасов А.А.
15. Петров А.А.

16. Попов А.К.
17. Родионов В.А.

18. Семенова С.Н.

руководитель аппарата Законодательного Собрания Ир
кутской области
начальник правового управления Законодательного Со
брания Иркутской области
первый заместитель Губернатора Иркутской области -  
Председатель Правительства Иркутской области 
министр финансов Иркутской области 
первый заместитель министра строительства Иркутской 
области
полномочный представитель Губернатора Иркутской об
ласти в Законодательном Собрании Иркутской области 
заместитель министра здравоохранения Иркутской обла
сти
начальник организационного отдела
председатель Избирательной комиссии Иркутской области 
первый заместитель Губернатора Иркутской области 
первый заместитель министра имущественных отношений 
Иркутской области
председатель Контрольно-счетной палаты Иркутской об
ласти
заместитель прокурора Иркутской области 
заместитель руководителя аппарата Законодательного Со
брания Иркутской области
министр по молодежной политике Иркутской области 
министр социального развития, опеки и попечительства 
Иркутской области
Уполномоченный по правам ребенка в Иркутской области
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О ФОРМИРОВАНИИ РАБОЧИХ ОРГАНОВ

ВЫСТУПИЛИ: БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:16:51. Речь 0 мин 
39 сек

Уважаемые депутаты, уважаемые приглашенные, в соот
ветствии с требованием пункта 2 статьи 39 Регламента Законо
дательного Собрания Иркутской области прошу перевести в 
беззвучный режим ваши мобильные телефоны.

Для ведения заседания необходимо избрать рабочие ор
ганы нашего заседания. Секретариат предлагается избрать в 
количестве 3-х человек. Будут ли иные предложения? Иных 
предложений нет. Ставлю на голосование количественный со
став секретариата. Прошу голосовать.

РЕШИЛИ:
ГОЛОСОВАЛИ: Избрать секретариат в составе трех человек 
(п.0/1) Время: 10:17:30

Присутствие -  32. Отсутствие -  13. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 17
За -  28. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  4. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:17:30. Речь 0 мин 58

сек

Решение принято.
Ну, я сразу вижу, надо поплотнее нажимать на ту кнопочку, ко
торую вы считаете нужным нажать, и тогда у вас голосование и 
проявится.
Персонально предложение в секретариат избрать: Егорову Ана
стасию Олеговну ("Единая Россия"), Чекотову Нину Алексан
дровну (1 окр. изб.), Сагдеева Тимура Ринатовича (12 изб. окр.) 
Будут ли иные предложения? Иных предложений нет.
Ставлю на голосование персональный состав секретариата. 
Прошу голосовать.

ГОЛОСОВАЛИ: Избрать названные кандидатуры в состав секретариата 
(п.0/2) Время: 10:18:27

Присутствие -  33. Отсутствие -1 3 . Кворум -  23.
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ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/3)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/4)

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 17
За -  27. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  6. 
Принято

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:18:28. Речь 0 мин 29 
сек

Решение принято.
Счетную комиссию предлагается избрать в количестве 3-х чело
век. Будут ли иные предложения? Предложений нет. Ставлю на 
голосование количественный состав счетной комиссии. Прошу 
голосовать.

Избрать счетную комиссию в составе трех человек 
Время: 10:18:57
Присутствие -  33. Отсутствие -  13. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 17
За — 30. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3. 
Принято

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:18:57. Речь 0 мин 34 
сек

Решение принято.
Персональный состав счетной комиссии: Габов Роман Фе

дорович («КПРФ»), Левченко Андрей Сергеевич («КПРФ»), Веп- 
рев Александр Алексеевич («Единая Россия»). Будут ли иные 
предложения? Иных предложений нет. Ставлю на голосование. 
Прошу голосовать за персональный состав счетной комиссии. 
Прошу голосовать.

Избрать названные кандидатуры в состав счетной комиссии 
Время: 10:19:31
Присутствие -  33. Отсутствие -  13. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 17
За -  31. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
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Принято

ВЫСТУПИЛИ: БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:19:31. Речь 8 мин 46
сек

Решение принято.
Коллеги, по сложившейся традиции, прежде чем присту

пить к работе над повесткой мы выполним приятную миссию 
награждения. Поэтому я прошу моих помощников, приступаем. 
(Включите микрофон).

ДАВЫДОВА О.И.
За значительный вклад в развитие здравоохранения в Ир

кутской области Почетной грамотой Законодательного Собрания 
Иркутской области награждается Борищук Инесса Антоновна - 
заместитель главного врача по педиатрической помощи област
ного государственного бюджетного учреждения здравоохранения 
«Иркутская областная инфекционная клиническая больница» 
(аплодисменты).

За значительный вклад в развитие образования, физиче
ской культуры и спорта в Иркутской области Почетной грамотой 
Законодательного Собрания Иркутской области награждается 
Вырупаев Александр Николаевич - преподаватель государствен
ного бюджетного профессионального образовательного учре
ждения Иркутской области «Иркутский региональный колледж 
педагогического образования» (аплодисменты).

За значительный вклад в развитие образования в Иркут
ской области, активную общественно-политическую деятель
ность в Иркутской области Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области награждается Горовая Маргарита 
Александровна - заведующая муниципальным казенным до
школьным образовательным учреждением Тыргетуйский дет
ский сад (аплодисменты).

За значительный вклад в развитие образования в Иркут
ской области, активную общественно-политическую деятель
ность в Иркутской области Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области награждается Камылин Виктор 
Павлович - главный специалист направления по работе с ветера
нами федерального государственного казенного образовательно
го учреждения высшего образования «Восточно-Сибирский ин
ститут Министерства внутренних дел Российской Федерации» 
(аплодисменты).
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КАМЫ ЛИН В.П.
Служу Российской Федерации и ветеранскому движению! 

ДАВЫДОВА О.И.
За значительный вклад в развитие экономики в Иркутской 

области, активную общественно-политическую деятельность в 
Иркутской области Почетной грамотой Законодательного Со
брания Иркутской области награждается Кошелев Сергей Ми
хайлович (аплодисменты).

За достижения в организации благотворительной и попечи
тельской деятельности в Иркутской области Почетной грамотой 
Законодательного Собрания Иркутской области награждается 
Титова Наталья Александровна - директор благотворительного 
фонда «Близко к сердцу».

БРИЖА С.Ф.
Уважаемые коллеги, у нас поступили обращения в Законо

дательное Собрание, я сейчас вам оглашу их.
«За значительный вклад в развитие, за...» Извините, пожа

луйста, сейчас мы. К нам обратилось государственное Собрание 
Республики Саха (Якутия) в лице первого заместителя председа
теля Собрания Анатолия Анатольевича Добрянцева, который 
благодарит депутатов Законодательного Собрания: Алдарова 
Кузьму Романовича, Труфанова Николая Степановича за оказа
ние помощи экспедиции, которая проходила вот в честь 220- 
летия со дня рождения Святителя Иннокентия, и она называлась 
«По следам государственных ямщиков». Это так совпало, это 
очень интересная экспедиция, в которой принимал участие Алек
сеев Борис Григорьевич и наши депутаты. Вот такая благодар
ность пришла, поэтому давайте мы наших коллег поблагодарим 
за эту работу и поддержку наших коллег из Саха (Якутии).

«Коллектив муниципального бюджетного учреждения 
культуры «Картинная галерея» города Усть-Илимска выражает 
благодарность депутату Законодательного Собрания Иркутской 
области Дубасу Анатолию Анатольевичу за плодотворное со
трудничество, своевременную поддержку, внимательное отно
шение к культуре города Усть-Илимска и весомый вклад в общее 
дело». Коллеги, давайте поприветствуем Анатолия Анатольевича 
(аплодисменты).

«Команда КВН «Раисы» благодарит депутата Законода
тельного Собрания Иркутской области Седых Марину Владими
ровну за оказанную поддержку для участия команды в полуфи
нале «Высшей лиги КВН» (аплодисменты). Но вы знаете, что се
годня «Раисы» вышли в финал, поэтому давайте поблагодарим 
Марину Владимировну за поддержку наших талантливых деву
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шек, которые удивляют всю Россию, и, я думаю, что и не только.
Коллеги, в секретариат поступило заявление от депутата 

Законодательного Собрания Иркутской области Матиенко Вла
димира Александровича. Значит, я оглашу его.

«В Законодательное Собрание Иркутской области от депу
тата, председателя комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объеди
нениями Матиенко Владимира Александровича. Заявление. Сла
гаю полномочия депутата Законодательного Собрания Иркут
ской области 2-го созыва, председателя комиссии по Регламенту, 
депутатской этике, информационной политике и связям с обще
ственными объединениями в связи с выходом на страховую пен
сию по старости. 10 ноября 2017 года».

В соответствии со статьей 4 Закона Иркутской области 31- 
оз «О статусе депутата Законодательного Собрания Иркутской 
области» решение о досрочном прекращении полномочий депу
тата Законодательного Собрания принимается большинством го
лосов от избранного от числа депутатов Законодательного Со
брания и оформляется постановлением Законодательного Собра
ния, в котором проявляется день досрочного прекращения пол
номочий депутата Законодательного Собрания.

Коллеги, вопросы возникают? Нет вопросов. Поэтому мы 
должны в соответствии с Законом Иркутской области проголосо
вать за отставку. Прошу голосовать за решение о досрочном пре
кращении полномочий депутата Законодательного Собрания Ир
кутской области Матиенко Владимира Александровича от 10 но
ября 2017 года. Прошу голосовать.

ГОЛОСОВА- За решение о досрочном прекращении полномочий депутата За- 
ЛИ: конодательного Собрания Иркутской области Матиенко В.А.
(п.0/5) Время: 10:28:17

Присутствие -  33. Отсутствие -  13. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  27. Против -  1. Воздержались -  0. Не голосовали -  5. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:28:18. Речь 0 мин 40 
сек

Решение принято.
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Таким образом, Матиенко Владимир Александрович сло
жил полномочия депутата Законодательного Собрания Иркут
ской области с 10 ноября 2017 года.

О ПРОЕКТЕ ПОВЕСТКИ ДНЯ СЕССИИ

ВЫСТУПИЛИ: БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:28:58. Речь 0 мин 4 
сек

Переходим к рассмотрению проекта повестки. Проект по
вестки рассмотрен на коллегии, на заседании коллегии Законо
дательного Собрания. Предлагаю принять проект повестки сес
сии за основу. Прошу голосовать.

РЕШИЛИ:
ГОЛОСОВАЛИ: Принять проект повестки за основу 
(п.0/6) Время: 10:29:02

Присутствие -  33. Отсутствие -  13. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 17
За -  29. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  4. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:29:02. Речь 0 мин 28 
сек

Так, проект повестки принят за основу. Какие будут пред
ложения, замечания по повестке, коллеги? Ольга Николаевна, 
руку поднимайте, я... а есть, да, пожалуйста, Вам слово.

НОСЕНКО О. Н. -  председатель комитета по собственности 
и экономической политике Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 10:29:30. Речь 0 мин 44 сек

Уважаемый Сергей Фатеевич, уважаемые коллеги, 
прошу вопрос № 19 проект закона Иркутской области «Об 
утверждении Прогнозного плана (программы) приватизации 
областного государственного имущества на 2018 год» поста-
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вить перед рассмотрением вопроса «Об областном бюджете 
на 2018 и на плановый период 2019 и 2020 годов». Прошу 
поддержать.

БРИЖ А С.Ф.
Так, коллеги, вопросы к Ольге Николаевне возникают? 

Сейчас мы посмотрим, какой у нас вопрос.

НОСЕНКО О.Н.
19-й это.

БРИЖА С.Ф.
Значит, вопрос об областном бюджете № 18. Значит 

Вы просите поставить 18-м, для того чтоб мы 19-м рассмат
ривали этот вопрос?

НОСЕНКО О.Н.
Да.

БРИЖА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:30:14. Речь 0 мин 
7 сек

Коллеги, есть вопросы? Нет. Прошу голосовать за дан
ное предложение председателя комитета. Прошу голосовать, 
коллеги.

ГОЛОСОВАЛИ: Утвердить поправку к повестке 
(п.0/7) Время: 10:30:21

Присутствие -  33. Отсутствие -  13. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 17
За -  28. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  5. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: БРИЖА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:30:21. Речь 0 мин 
28 сек

Решение принято.
Пожалуйста, еще вопросы, предложения. Предложений 

нет. Ставлю на голосование повестку дня заседания в целом.

10



Прошу голосовать.

ГОЛОСОВАЛИ: Принять повестку в целом 
(п.0/8) Время: 10:30:49

Присутствие -  33. Отсутствие -  13. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 17
За -  28. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  5. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:30:49. Речь 0 мин 
20 сек

Решение принято.
Повестка дня сессии утверждена, коллеги, приступаем 

к работе.

ПРОЕКТ ПОВЕСТКИ ДНЯ:

1. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Ширшикова Александра Геннадьевича»
2. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Казанцевой Тамары Викторовны»
3. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Сидоровой Людмилы Закировны»
4. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Меньшова Виктора Ивановича»
5. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Воробьевой Марины Николаевны»
6. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Воробьевой Галины Юрьевны»
7. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Лизанец Ирины Анатольевны»
8. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Каргиной Елены Анатольевны»
9. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Бабневой Валентины Михайловны»
10. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Каргиной Елены Екопсимовны»
11. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Павлюковой Елены Николаевны»
12. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного
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Собрания Иркутской области Афанасьевой Лидии Дмитриевны»
13. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Асташовой Светланы Александровны»
14. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Банько Светланы Николаевны»
15. Проект закона Иркутской области № ПЗ-247 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «О межбюджетных трансфертах и нормативах отчислений дохо
дов в местные бюджеты» (первое чтение)
16. Проект закона Иркутской области № ПЗ-254 «О бюджете Территориального 
фонда обязательного медицинского страхования Иркутской области на 2018 год и 
на плановый период 2019 и 2020 годов» (первое чтение)
17. Проект закона Иркутской области № ПЗ-261 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «Об областном бюджете на 2017 год и на плановый период 2018 
и 2019 годов» (первое чтение)
18. Проект закона Иркутской области № ПЗ-253 «Об областном бюджете на 2018 
год и на плановый период 2019 и 2020 годов» (первое чтение)
19. Проект закона Иркутской области № ПЗ-227 «Об утверждении прогнозного пла
на (программы) приватизации областного государственного имущества на 2018 
год» (второе чтение)
20. Проект закона Иркутской области № ПЗ-246 «О внесении изменения в статью 10 
Закона Иркутской области «О Контрольно-счетной палате Иркутской области» 
(первое чтение)
21. Проект закона Иркутской области № ПЗ-245 «О внесении изменений в отдель
ные законы Иркутской области» (первое чтение)
22. Правительственный час "О реализации мероприятий, направленных на создание 
новых мест в общеобразовательных организациях в Иркутской области в соответ
ствии с прогнозируемой потребностью и современными условиями обучения"
23. Проект постановления «О внесении изменений в Положение о Координацион
ном межконфессиональном совете при Законодательном Собрании Иркутской обла
сти»
24. Проект постановления «О внесении изменения в Положение об официальном 
печатном издании Законодательного Собрания Иркутской области «Ведомости За
конодательного Собрания Иркутской области»
25. Проект постановления «О депутатском запросе депутата Законодательного Со
брания Иркутской области Ершова Д.М. (ЛДПР) к первому заместителю Губернато
ра Иркутской области - Председателю Правительства Иркутской области Битарову 
А.С. «О бесплатном проезде по единому социальному проездному билету либо 
электронному социальному проездному билету лиц, сопровождающих инвалида I 
группы, ребенка-инвалида, в Иркутской области»
26. Проект постановления «Об отзыве на проект федерального закона № 269153-7 
«О внесении изменений в Кодекс Российской Федерации об административных пра
вонарушениях в части установления административной ответственности за непред
ставление либо представление недостоверных сведений о пожарной опасности в ле
сах и лесных пожарах»
27. Проект постановления «Об отзыве на проект федерального закона № 271617-7 
«О внесении изменения в статью 28 Федерального закона «Об общих принципах ор
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ганизации местного самоуправления в Российской Федерации» (по вопросу прове
дения публичных слушаний)»
28. Проект постановления «Об отзыве на проект федерального закона № 272039-7 
«О внесении изменений в Федеральный закон «Об общих принципах организации и 
деятельности контрольно-счетных органов субъектов Российской Федерации и му
ниципальных образований» в части совершенствования парламентского контроля (в 
части взаимодействия правоохранительных органов и контрольно-счетных органов 
субъектов Российской Федерации»
29. Проект постановления «Об отзыве на проект федерального закона № 276412-7 
«О внесении изменения в статью 131 Трудового кодекса Российской Федерации» (в 
части обеспечения возможности выплаты заработной платы и иных выплат в ино
странной валюте гражданам Российской Федерации, находящимся за пределами 
территории Российской Федерации)
30. Проект постановления «Об отзыве на проект федерального закона № 277764-7 
«О внесении изменений в статью 29 Закона Российской Федерации «О недрах»

ПОВЕСТКА ДНЯ ЗАСЕДАНИЯ:

1. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Ширшикова Александра Геннадьевича»
2. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Казанцевой Тамары Викторовны»
3. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Сидоровой Людмилы Закировны»
4. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Меньшова Виктора Ивановича»
5. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Воробьевой Марины Николаевны»
6. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Воробьевой Галины Юрьевны»
7. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Лизанец Ирины Анатольевны»
8. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Каргиной Елены Анатольевны»
9. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Бабневой Валентины Михайловны»
10. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Каргиной Елены Екопсимовны»
11. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Павлюковой Елены Николаевны»
12. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Афанасьевой Лидии Дмитриевны»
13. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Асташовой Светланы Александровны»
14. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного
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Собрания Иркутской области Банько Светланы Николаевны»
15. Проект закона Иркутской области № ПЗ-247 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «О межбюджетных трансфертах и нормативах отчислений дохо
дов в местные бюджеты»
16. Проект закона Иркутской области № ПЗ-254 «О бюджете Территориального 
фонда обязательного медицинского страхования Иркутской области на 2018 год и 
на плановый период 2019 и 2020 годов» (первое чтение)
17. Проект закона Иркутской области № ПЗ-261 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «Об областном бюджете на 2017 год и на плановый период 2018 
и 2019 годов»
19. Проект закона Иркутской области № ПЗ-227 «Об утверждении прогнозного пла
на (программы) приватизации областного государственного имущества на 2018 
год» (второе чтение)
18. Проект закона Иркутской области № ПЗ-253 «Об областном бюджете на 2018 
год и на плановый период 2019 и 2020 годов» (первое чтение)
20. Проект закона Иркутской области № ПЗ-246 «О внесении изменения в статью 10 
Закона Иркутской области «О Контрольно-счетной палате Иркутской области» 
(первое чтение)
21. Проект закона Иркутской области № ПЗ-245 «О внесении изменений в отдель
ные законы Иркутской области» (первое чтение)
22. Правительственный час "О реализации мероприятий, направленных на создание 
новых мест в общеобразовательных организациях в Иркутской области в соответ
ствии с прогнозируемой потребностью и современными условиями обучения"
23. Проект постановления «О внесении изменений в Положение о Координацион
ном межконфессиональном совете при Законодательном Собрании Иркутской обла
сти»
24. Проект постановления «О внесении изменения в Положение об официальном 
печатном издании Законодательного Собрания Иркутской области «Ведомости За
конодательного Собрания Иркутской области»
25. Проект постановления «О депутатском запросе депутата Законодательного Со
брания Иркутской области Ершова Д.М. (ЛДПР) к первому заместителю Губернато
ра Иркутской области -Председателю Правительства Иркутской области Битарову 
А.С. «О бесплатном проезде по единому социальному проездному билету либо 
электронному социальному проездному билету лиц, сопровождающих инвалида I 
группы, ребенка-инвалида, в Иркутской области»
26. Проект постановления «Об отзыве на проект федерального закона № 269153-7 
«О внесении изменений в Кодекс Российской Федерации об административных пра
вонарушениях в части установления административной ответственности за непред
ставление либо представление недостоверных сведений о пожарной опасности в ле
сах и лесных пожарах»
27. Проект постановления «Об отзыве на проект федерального закона № 271617-7 
«О внесении изменения в статью 28 Федерального закона «Об общих принципах ор
ганизации местного самоуправления в Российской Федерации» (по вопросу прове
дения публичных слушаний)»
28. Проект постановления «Об отзыве на проект федерального закона № 272039-7 
«О внесении изменений в Федеральный закон «Об общих принципах организации и
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деятельности контрольно-счетных органов субъектов Российской Федерации и му
ниципальных образований» в части совершенствования парламентского контроля (в 
части взаимодействия правоохранительных органов и контрольно-счетных органов 
субъектов Российской Федерации»
29. Проект постановления «Об отзыве на проект федерального закона № 276412-7 
«О внесении изменения в статью 131 Трудового кодекса Российской Федерации» (в 
части обеспечения возможности выплаты заработной платы и иных выплат в ино
странной валюте гражданам Российской Федерации, находящимся за пределами 
территории Российской Федерации)
30. Проект постановления «Об отзыве на проект федерального закона № 277764-7 
«О внесении изменений в статью 29 Закона Российской Федерации «О недрах»

1. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАГРАЖДЕНИИ ПОЧЕТНОЙ ГРАМОТОЙ 
ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ШИРШИКО- 
ВА АЛЕКСАНДРА ГЕННАДЬЕВИЧА»

ВЫСТУПИЛИ: БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:31:09. Речь 0 мин 26 
сек

Вопрос № 1. Проект постановления «О награждении Почет
ной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Ширшикова Александра Геннадьевича».

Слово для доклада предоставляется Козюре Алексею Вик
торовичу - заместителю председателя комиссии по Регламенту, 
депутатской этике, информационной политике и связям с обще
ственными объединениями. Пожалуйста, Алексей Викторович, 
Вам слово.

КОЗЮРА А. В. -  заместитель председателя комиссии по Регла
менту, депутатской этике, информационной политике и связям с 
общественными объединениями Законодательного Собрания Ир
кутской области
ДОКЛАД: Время: 10:31:35. Речь 1 мин 25 сек

Спасибо, Сергей Фатеевич. Общественная организации ве
теранов спорта Иркутской области вышла с ходатайством о 
награждении Ширшикова Александра Геннадьевича Почетной 
грамотой Законодательного Собрания Иркутской области. Про
фильный комитет единогласно поддержал это ходатайство.

Человек очень известный в Иркутской области, заслужен
ный работник физической культуры и спорта, кандидат историче
ских наук, профессор Российского государственного университета 
физической культуры и спорта, молодежи и туризма. Способство-
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вал созданию нескольких спортивных организаций, из которых 
самый известный спортивный клуб «Веста», один из разработчи
ков регионального Закона «О физической культуре и спорту в Ир
кутской области». Ну, и, конечно же, это известный исследователь 
по истории физической культуры и спорту Иркутской области.

Принимая во внимание значительный вклад в развитие фи
зической культуры и спорта комиссия по Регламенту единогласно 
предлагает сессии наградить Ширшикова Александра Геннадье
вича Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской 
области.

БРИЛКА С.Ф. — председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:33:00. Речь 0 мин 14 
сек

Уважаемые коллеги, вопросы Алексею Викторовичу. Во
просов нет. Ставлю на голосование постановление профильного 
комитета, комиссии: о награждении Почетной грамотой Законода
тельного Собрания Иркутской области Ширшикова Александра 
Геннадьевича. Прошу голосовать, коллеги.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА- Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Ир- 
ЛИ: кутской области Ширшикова А.Г.
(п.1/9) Время: 10:33:14

Присутствие -  33. Отсутствие -  13. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  27. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  6.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:33:14. Речь 0 мин 16 
сек

Решение принято.

2. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАГРАЖДЕНИИ ПОЧЕТНОЙ ГРАМОТОЙ 
ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ КАЗАНЦЕ
ВОЙ ТАМАРЫ ВИКТОРОВНЫ»
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ВЫСТУПИЛИ: БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:33:30. Речь 0 мин 6 сек

2-й вопрос повестки. Проект постановления «О награжде
нии Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской 
области Казанцевой Тамары Викторовны». Пожалуйста, Алексей 
Викторович.

КОЗЮРА А.В. -  заместитель председателя комиссии по Регла
менту, депутатской этике, информационной политике и связям с 
общественными объединениями Законодательного Собрания Ир
кутской области
ДОКЛАД: Время: 10:33:36. Речь 1 мин 4 сек

Депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
Владимир Александрович Новожилов внес на рассмотрение про
фильного комитета и комиссии по Регламенту кандидатуру врача- 
неонатолога отделения патологии новорожденных и недоношен
ных детей областного государственного автономного учреждения 
здравоохранения «Городская Ивано-Матренинская больница» Ка
занцевой Тамары Викторовны.

Тамара Викторовна имеет высшую квалификационную ка
тегорию, 40 лет отработала в Ивано-Матренинской больнице, по
мимо врачебной деятельности проводит большую научно- 
исследовательскую работу, совмещает это все еще и с педагогиче
ской работой, является автором многих статей в местных и цен
тральных медицинских изданиях.

И за эту свою деятельность, достаточно значимую для Ир
кутской области, комиссия по Регламенту и выносит на суд депу
татов эту самую кандидатуру о награждении Почетной грамотой 
Законодательного' Собрания Иркутской области. Прошу поддер
жать.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:34:40. Речь 0 мин 13 
сек

Коллеги, пожалуйста, вопросы докладчику. Вопросов нет. 
Ставлю на голосование решение профильного комитета и 

комиссии: о награждении Почетной грамотой Законодательного 
Иркутской области Казанцевой Тамары Викторовны. Прошу голо
совать.
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА- Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Ир- 
ЛИ: кутской области Казанцеву Т.В.
(п.2/10) Время: 10:34:53

Присутствие -  33. Отсутствие -  13. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  26. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  7.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:34:53. Речь 0 мин 18 
сек

Решение принято.

3. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАГРАЖДЕНИИ ПОЧЕТНОЙ ГРАМОТОЙ 
ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ СИДОРОВОЙ 
ЛЮДМИЛЫ ЗАКИРОВНЫ»

ВЫСТУПИЛИ: БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:35:11. Речь 0 мин 7 сек

3-й вопрос повестки. Проект Постановления «О награжде
нии Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской 
области Сидоровой Людмилы Закировны». Пожалуйста, Алексей 
Викторович.

КОЗЮРА А.В. -  заместитель председателя комиссии по Регла
менту, депутатской этике, информационной политике и связям с 
общественными объединениями Законодательного Собрания Ир
кутской области

ДОКЛАД: Время: 10:35:18. Речь 1 мин 20 сек

Директор Ангарского педагогического колледжа Сидорова 
Людмила Закировна представлена в Законодательное Собрание 
депутатом Законодательного Собрания Бренюком Сергеем Алек
сеевичем.

Один из самых известных коллективов педагогических - Ан
гарский педагогический колледж. Как в недавнем прошлом пре
подаватель педагогического университета скажу, что выпускники 
этого Ангарского педагогического колледжа были одними из са
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мых успешных студентов педагогического университета Иркут
ской области. И в этом велика заслуга Сидоровой Людмилы Заки
ровны, которая 35 лет руководит, 5 тыс. специалистов подготов
лено, и большое количество научно-исследовательских и научно- 
практических работ были сделаны на базе этого самого Ангарско
го педагогического колледжа, что является, безусловно, значи
тельным вкладом в развитие образования Иркутской области.

И профильный комитет с комиссией по Регламенту просит 
поддержать единогласное решение о награждении Сидоровой 
Людмилы Закировы Почетной грамотой Законодательного Собра
ния Иркутской области.

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:36:38. Речь 0 мин 15 
сек

Коллеги, вопросы докладчику. Вопросов нет.
Ставлю на голосование решение профильного комитета, ко

миссии: о награждении Почетной грамотой Законодательного Со
брания Иркутской области Сидоровой Людмилы Закировны. 
Прошу голосовать, коллеги.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.3/11)

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Ир
кутской области Сидорову Л.З.
Время: 10:36:53
Присутствие -  34. Отсутствие -  12. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  30. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  4.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:36:53. Речь 0 мин 18 
сек

Решение принято.

4. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАГРАЖДЕНИИ ПОЧЕТНОЙ ГРАМОТОЙ 
ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ МЕНЬШОВА 
ВИКТОРА ИВАНОВИЧА»
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ВЫСТУПИ
ЛИ:

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСО-

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:37:12. Речь 0 мин 5 сек

4-й вопрос повестки. Проект постановления «О награждении По
четной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Меньшова Виктора Ивановича». Пожалуйста, Алексей Викторо
вич.

КОЗЮРА А.В. -  заместитель председателя комиссии по Регла
менту, депутатской этике, информационной политике и связям с 
общественными объединениями Законодательного Собрания Ир
кутской области

ДОКЛАД: Время: 10:37:17. Речь 1 мин 8 сек

Спасибо. Меньшов Виктор Иванович - директор Ангарской 
школы № 15, одной из лучших школ не только Иркутской обла
сти, но и Российской Федерации. Победитель конкурса «100 луч
ших школ в России» в 2016 году, имеющий статус учреждения 
лидера, внесена в федеральный реестр «Всероссийская книга по
чета», «Одаренные дети - будущее России», в Национальный Ре
естр «Ведущие образовательные организации России». Директор 
этого самого учебного заведения Меньшов Виктор Иванович, ко
торый смог добиться для этой школы подобного статуса, внесен 
как кандидат на награждение Почетной грамотой депутатом Зако
нодательного Собрания Иркутской области Левченко Андреем 
Сергеевичем.

И профильный комитет, и комиссия по Регламенту едино
гласно поддержали эту самую кандидатуру, и просят депутатов 
Законодательного Собрания наградить Меньшова Виктора Ивано
вича Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской 
области.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:38:25. Речь 0 мин 14 сек 

Коллеги, вопросы докладчику. Вопросов нет.
Ставлю на голосование решение профильного комитета, комиссии: о 
награждении Почетной грамотой Законодательного Собрания Ир
кутской области Меньшова Виктора Ивановича. Прошу голосовать.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркут-
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ВАЛИ: ской области Меньшова В.И.
(п.4/12) Время: 10:38:39

Присутствие — 34. Отсутствие -1 1 . Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  30. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  4. 
Принято

ВЫСТУПИ- БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут- 
ЛИ: ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:38:39. Речь 0 мин 22 сек 

Решение принято.

5. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАГРАЖДЕНИИ ПОЧЕТНОЙ ГРАМОТОЙ 
ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ВОРОБЬЕ
ВОЙ МАРИНЫ НИКОЛАЕВНЫ»

ВЫСТУПИЛИ: БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:39:01. Речь 0 мин 4 сек

5-й вопрос повестки. Проект постановления «О награжде
нии Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской 
области Воробьевой Марины Николаевны». Пожалуйста, Алексей 
Викторович.

КОЗЮРАА.В.-заместитель председателя комиссии по Регла
менту, депутатской этике, информационной политике и связям с 
общественными объединениями Законодательного Собрания Ир
кутской области
ДОКЛАД: Время: 10:39:05. Речь 0 мин 59 сек

Спасибо. Кандидатура Воробьевой Марины Николаевны 
внесена в Законодательное Собрание коллективом Иркутской го
родской клинической больницы № 1. Это врач высшей квалифи
кационной категории, врач-терапевт, врач, который возглавляет 
приемное отделение Иркутской городской клинической больницы 
№ 1.

И за свой многолетний и очень тяжелый, и ответственный 
труд коллектив городской клинической больницы № 1 ходатай
ствовал перед профильным комитетом, перед всеми депутатами 
Законодательного Собрания о награждении Воробьевой Марины 
Николаевны Почетной грамотой Законодательного Собрания. Мы 
все голосовали единогласно. Просим сессию поддержать данную
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кандидатуру.

БРИЛКА С.Ф. председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:40:04. Речь 0 мин 10 
сек

Коллеги, вопросы. Вопросов к докладчику нет.
Ставлю на голосование решение профильного комитета, ко

миссии: о награждении Почетной грамотой Законодательного Со
брания Иркутской области Воробьевой Марины Николаевны. 
Прошу голосовать.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА- Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Ир- 
ЛИ: кутской области Воробьеву М.Н.
(п.5/13) Время: 10:40:14

Присутствие -  34. Отсутствие -1 1 . Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  34. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:40:14. Речь 0 мин 15 
сек

Решение принято.

6. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАГРАЖДЕНИИ ПОЧЕТНОЙ ГРАМОТОЙ 
ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ВОРОБЬЕ
ВОЙ ГАЛИНЫ ЮРЬЕВНЫ»

ВЫСТУПИЛИ: БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:40:30. Речь 0 мин 7 сек

6-й вопрос повестки. Проект постановления «О награжде
нии Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской 
области Воробьевой Галины Юрьевны». Прошу, Алексей Викто
рович, пожалуйста.

КОЗЮРА А.В.-заместитель председателя комиссии по Регла
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.6/14)

менту, депутатской этике, информационной политике и связям с 
общественными объединениями Законодательного Собрания Ир
кутской области

ДОКЛАД: Время: 10:40:38. Речь 1 мин 41 сек

Спасибо, Сергей Фатеевич. Воробьева Галина Юрьевна, ко
нечно же, известна всей общественности и всем мирам обще
ственных организаций Иркутской области, потому как она являет
ся одним из самых активных лидеров женского движения Иркут
ской области. Она 38 лет отработала в Киренском районе в орга
нах ЗАГС. И именно администрацией Киренского района внесена 
эта самая кандидатура на награждение Почетной грамотой Зако
нодательного Собрания Иркутской области. Воробьева Галина 
Юрьевна она награждена многими наградами на вот этой вот 
службы актов регистрации гражданского состояния, но при этом 
вот уже несколько лет активно трудиться в областном Совете 
женщин, курирует зарождающееся и достаточно уже активное 
движение «Совет отцов Иркутской области», очень многого уже 
это самое движение добилось.

И, принимая во внимание значительный вклад в развитие 
прав и свобод граждан Иркутской области, профильный комитет и 
комиссия по Регламенту единогласно поддержали кандидатуру 
Воробьевой Галины Юрьевны за внесение на сессию этого самого 
вопроса, и ходатайствует перед депутатами о награждении этого 
человека Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркут
ской области. Прошу поддержать решение комитета и комиссии.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:42:19. Речь 0 мин 14 
сек

Уважаемые коллеги, пожалуйста, вопросы докладчику. Во
просов нет. Ставлю на голосование решение профильного комите
та и комиссии: о награждении Почетной грамотой Законодатель
ного Собрания Иркутской области Воробьевой Галины Юрьевны. 
Прошу голосовать, коллеги.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Ир
кутской области Воробьеву Г.Ю.
Время: 10:42:33
Присутствие -  34. Отсутствие -1 1 . Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа
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Для решения: 23
За -  31. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:42:33. Речь 0 мин 17 
сек

Решение принято.

7. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАГРАЖДЕНИИ ПОЧЕТНОЙ ГРАМОТОЙ 
ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ЛИЗАНЕЦ 
ИРИНЫ АНАТОЛЬЕВНЫ»

ВЫСТУПИЛИ: БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:42:51. Речь 0 мин 8 сек

7-й вопрос повестки. Проект постановления «О награждении По
четной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Лизанец Ирины Анатольевны». Пожалуйста.

КОЗЮРА А.В.-заместитель председателя комиссии по Регла
менту, депутатской этике, информационной политике и связям с 
общественными объединениями Законодательного Собрания Ир
кутской области

ДОКЛАД: Время: 10:42:59. Речь 1 мин 32 сек

Спасибо. 21 ноября 2017 года празднуется профессиональ
ный праздник День работника налоговых органов. И вот мы сей
час будем рассматривать 2 кандидатуры от Управления Федераль
ной налоговой службы, которые удостоились ну, что ли, этой са
мой чести - быть представленными в Законодательное Собрание 
на награждение Почетной грамотой Законодательного Собрания 
Иркутской области.

Первая из них - Лизанец Ирина Анатольевна. Это замести
тель руководителя Управления Федеральной налоговой службы по 
Иркутской области, награждена многими, в том числе федераль
ными наградами, «Отличник» этой самой Федеральной налоговой 
службы. И вот среди основных что ли, наиболее значимых качеств 
работы Ирины Анатольевны, указывается в ходатайстве: работа с 
задолженностью по перечислению налогов, мониторинг стабиль
ности перечисления налогов, и работа по легализации налоговой 
базы работников по результатам камеральных проверок и прочее.

Профильный комитет и комиссия по Регламенту, информа
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ционной политике и связям с общественными объединениями 
единогласно поддержали ходатайство Управления Федеральной 
налоговой службы по Иркутской области и просят вас также под
держать решение комитета и комиссии по награждению Лизанец 
Ирины Анатольевны Почетной грамотой Законодательного Со
брания Иркутской области.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:44:31. Речь 0 мин 7 сек

Коллеги, вопросы докладчику. Вопросов нет.
Ставлю на голосование решение профильного комитета и 

комиссии: о награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Лизанец Ирины Анатольевны. Про
шу голосовать.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
КОЛОСОВА- Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Ир- 
ЛИ: кутской области Лизанец Е.А.
(п.7/15) Время: 10:44:38

Присутствие -  34. Отсутствие -1 1 . Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  32. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:44:39. Речь 0 мин 15
сек

Решение принято.

8. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАГРАЖДЕНИИ ПОЧЕТНОЙ ГРАМОТОЙ 
ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ КАРГИНОЙ 
ЕЛЕНЫ АНАТОЛЬЕВНЫ»

ВЫСТУПИЛИ: БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:44:54. Речь 0 мин 8 сек

Следующий вопрос повестки. Проект постановления «О 
награждении Почетной грамотой Законодательного Собрания Ир-
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.8/16)

КОЗЮРА А.В. -  заместитель председателя комиссии по Регла
менту, депутатской этике, информационной политике и связям с 
общественными объединениями Законодательного Собрания Ир
кутской области

ДОКЛАД: Время: 10:45:02. Речь 1 мин 19 сек

Спасибо, Сергей Фатеевич. Каргина Елена Анатольевна 
также представитель Федеральной налоговой службы, Управления 
Федеральной налоговой службы по Иркутской области, но теперь 
уже перед сессией ходатайствует комитет по бюджету, ценообра
зованию, финансово-экономическому и налоговому законодатель
ству о награждении Почетной грамотой этого самого специалиста.

Нам, всем депутатам человек хорошо известен, потому как 
именно она представляет Законодательному Собранию налоговые 
прогнозы, потому как возглавляет управление аналитической 
службы Управления Федеральной налоговой службы по Иркут
ской области. И, принимая во внимание успехи в решении вопро
сов социально-экономического развития, мы это ощущаем, пото
му как доходная часть бюджета Иркутской области возрастает по
следние годы.

Профильный комитет и комиссия по Регламенту просит де
путатов поддержать эту кандидатуру и наградить Каргину Елену 
Анатольевну Почетной грамотой Законодательного Собрания Ир
кутской области.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:46:21. Речь 0 мин 15
сек

Коллеги, вопросы Алексею Викторовичу. Вопросов нет.
Ставлю на голосование решение профильного комитета и 

комиссии: о награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Каргиной Елены Анатольевны. 
Прошу голосовать.

кутской области Каргиной Елены Анатольевны». Пожалуйста,
Алексей Викторович.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Ир
кутской области Каргину Е.А.
Время: 10:46:36
Присутствие -  34. Отсутствие -11 . Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
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Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  30. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  4. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:46:36. Речь 0 мин 16
сек

Решение принято.

9. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАГРАЖДЕНИИ ПОЧЕТНОЙ ГРАМОТОЙ 
ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ БАБНЕВОЙ 
ВАЛЕНТИНЫ МИХАЙЛОВНЫ»

ВЫСТУПИЛИ: БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:46:52. Речь 0 мин 8 сек

Следующий, 9-й вопрос повестки. Проект постановления «О 
награждении Почетной грамотой Законодательного Собрания Ир
кутской области Бабневой Валентины Михайловны». Пожалуйста, 
Алексей Викторович.

КОЗЮРА А.В. -заместитель председателя комиссии по Регла
менту, депутатской этике, информационной политике и связям с 
общественными объединениями Законодательного Собрания Ир
кутской области

ДОКЛАД: Время: 10:47:00. Речь 1 мин 37 сек

Спасибо, Сергей Фатеевич. Депутат Законодательного Со
брания Иркутской области Ершов Дмитрий Михайлович ходатай
ствовал перед профильным комитетом и комиссией о награжде
нии Бабневой Валентины Михайловны Почетной грамотой Зако
нодательного Собрания.

Один из самых значительных специалистов в своей области, 
потому как Валентина Михайловна занимается разработкой слож
нейших программ по коррекции и развитию речи детей дошколь
ного возраста. Мы очень много на комитете говорим об этой са
мой проблеме, и одна из самых сегодня серьезных проблем в раз
витии дошкольного, школьного образования. И этим самым зани
мается Бабнева Валентина Михайловна уже в течение многих лет. 
Благодаря ее деятельности 100 % детей в ее группах характеризу
ются к началу школьного обучения с высоким уровнем речевого 
развития. «Почетный работник общего образования Российской
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Федерации» в 2006 году, воспитатель гимназии № 8 города Ан
гарска.

Принимая во внимание значительный вклад в развитие си
стемы образования Иркутской области, комитет и комиссия еди
ногласно поддержали ходатайство Дмитрия Михайловича Ершова 
и просят вас также наградить Бабневу Валентину Михайловну 
Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской обла
сти.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:48:37. Речь 0 мин 22 
сек

Уважаемые коллеги, пожалуйста, вопросы. Вопросов нет. 
Ставлю на голосование решение профильного комитета и 

комиссии: о награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Бабневой Валентины Михайловны. 
Прошу голосовать, коллеги.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА- Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Ир- 
ЛИ: кутской области Бабневу В.М.
(п.9/17) Время: 10:48:59

Присутствие -  34. Отсутствие -1 1 . Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  33. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:48:59. Речь 0 мин 17
сек

Решение принято, коллеги. Переходим к следующему во
просу.

10. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАГРАЖДЕНИИ ПОЧЕТНОЙ ГРАМОТОЙ 
ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ КАРГИНОЙ 
ЕЛЕНЫ ЕКОПСИМОВНЫ»
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ВЫСТУПИЛИ: БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:49:16. Речь 0 мин 10 
сек

Проект постановления «О награждении Почетной грамотой 
Законодательного Собрания Иркутской области Каргиной Елены 
Екопсимовны». Пожалуйста, Алексей Викторович.

КОЗЮРА А.В. -  заместитель председателя комиссии по Регла
менту, депутатской этике, информационной политике и связям с 
общественными объединениями Законодательного Собрания Ир
кутской области

ДОКЛАД: Время: 10:49:26. Речь 1 мин 32 сек

Спасибо. Управление Федеральной службы по ветеринар
ному и фитосанитарному надзору по Иркутской области и Рес
публики Бурятия ходатайствовали перед Законодательным Собра
нием о награждении Карагиной Елены Екопсимовны - начальника 
отдела информационного обеспечения и связям с общественно
стью указанного управления о награждении ее Почетной грамотой 
Законодательного Собрания Иркутской области.

Очень уважаемый человек в этом самом Управлении Феде
ральной службы по ветеринарному и фитосанитарному надзору, 
долгое время возглавляет этот самый отдел информационного 
обеспечения, обеспечивает тем самым качественное информаци
онное сопровождение деятельности Управления, участвует в раз
работке многих нормативных документов того самого Управле
ния.

И профильный комитет ходатайствовал перед комиссией по 
Регламенту, указывая значительный вклад в развитие охраны 
окружающей среды в Иркутской области, многолетний труд, вы
сокий профессионализм и в связи с празднованием 65-летнего 
юбилея. Поэтому, коллеги, я прошу вас поддержать единогласное 
решение комитета и комиссии о награждении Каргиной Елены 
Екопсимовны Почетной грамотой Законодательного Собрания 
Иркутской области.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:50:58. Речь 0 мин 10 
сек

Коллеги, вопросы докладчику. Вопросов нет.
Ставлю на голосование решение профильного комитета и
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комиссии: о награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Каргиной Елены Екопсиновны. 
Прошу голосовать, коллеги.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 10/18)

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Ир
кутской области Каргину Е.Е.
Время: 10:51:08
Присутствие -  34. Отсутствие -1 1 . Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  32. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:51:08. Речь 0 мин 26 
сек

Решение принято.
Уважаемые коллеги, к нам присоединился во время заседа

ния сессии Законодательного Собрания заместитель прокурора 
Иркутской области Некрасов Андрей Александрович.

11. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАГРАЖДЕНИИ ПОЧЕТНОЙ ГРАМОТОЙ 
ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ПАВЛЮКО- 
ВОЙ ЕЛЕНЫ НИКОЛАЕВНЫ»

ВЫСТУПИЛИ: БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:51:35. Речь 0 мин 10 
сек

Вопрос № 11. Проект постановления «О награждении По
четной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Павлюковой Елены Николаевны». Пожалуйста, Алексей Викторо
вич.

КОЗЮРА А.В. -  заместитель председателя комиссии по Регла
менту, депутатской этике, информационной политике и связям с 
общественными объединениями Законодательного Собрания Ир
кутской области

ДОКЛАД: Время: 10:51:45. Речь 1 мин 24 сек

30



ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.11/19)

ВЫСТУПИЛИ:

Спасибо. Александр Аркадьевич Балабанов депутат Законо
дательного Собрания Иркутской области, наш коллега, ходатай
ствовал о награждении Павлюковой Елены Николаевны - дирек
тор филиала «Центр лабораторного анализа и технических изме
рений по Восточно-Сибирскому региону» Федерального государ
ственного бюджетного учреждения о награждении Почетной гра
мотой Законодательного Собрания Иркутской области.

Елена Николаевна награждена многими министерскими 
наградами, отмечена как высокий специалист в области защиты 
природы, надзора в сфере природопользования. И среди основных 
ее заслуг указана ее работа над формированием и реализацией фе
деральной целевой программы «Охрана озера Байкал и социально- 
экономическое развитие Байкальской природной территории в 
2019 - 2020 годы», значительный вклад в развитие охраны окру
жающей среды в Иркутской области.

Профильный комитет, комиссия по Регламенту единогласно 
поддержали ходатайство Александра Аркадьевича Балабанова и 
просит сессию поддержать это самое награждение.

БРИЛКА С.Ф. — председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:53:09. Речь 0 мин 11 
сек

Коллеги, вопросы докладчику. Вопросов нет. Ставлю на го
лосование решение профильного комитета и комиссии: о награж
дении Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской 
области Павлюковой Елены Николаевны. Прошу голосовать, кол
леги.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Ир
кутской области Павлюкову Е.Н.
Время: 10:53:20
Присутствие -  34. Отсутствие -1 1 . Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  31. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:53:20. Речь 0 мин 14 
сек
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Решение принято.

12.ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАГРАЖДЕНИИ ПОЧЕТНОЙ ГРАМОТОЙ 
ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ АФАНАСЬЕ
ВОЙ ЛИДИИ ДМИТРИЕВНЫ»

ВЫСТУПИЛИ: БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:53:35. Речь 0 мин 10 
сек

12-й вопрос повестки. Проект постановления «О награжде
нии Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской 
области Афанасьевой Лидии Дмитриевны». Пожалуйста, Алексей 
Викторович.

КОЗЮРАА.В. -заместитель председателя комиссии по Регла
менту, депутатской этике, информационной политике и связям с 
общественными объединениями Законодательного Собрания Ир
кутской области

ДОКЛАД: Время: 10:53:45. Речь 1 мин 21 сек

Спасибо, Сергей Фатеевич. Афанасьева Лидия Дмитриевна - 
ветеран педагогического труда, более 40 лет педагогического ста
жа, из которых 30 лет в должности директора средней образова
тельной школы № 16 города Братска. Кандидатура Лидии Дмит
риевны Афанасьевой внесена депутатом Законодательного Собра
ния Иркутской области Белокобыльским Сергеем Владимирови
чем.

За свою многолетнюю педагогическую работу Лидия Дмит
риевна добилась статуса одной из лучших школ города Братска, 
многие ее работники защитили различные степени, имеют высшее 
образование, участвуют во многих педагогических конкурсах Ир
кутской области. Ходатайство достаточно такое широкое, объем
ное, из которого видно, что Лидия Дмитриевна Афанасьева, без
условно, заслуживает того, чтобы быть награжденной Почетной 
грамотой Законодательного Собрания Иркутской области. Прошу 
поддержать единогласное решение комитета и комиссии по Ре
гламенту.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:55:06. Речь 0 мин 14 
сек
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Коллеги, вопросы. Вопросов нет.
Ставлю на голосование решение профильного комитета и 

комиссии о награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Афанасьевой Лидии Дмитриевны. 
Прошу голосовать.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА- Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Ир- 
ЛИ: кутской области Афанасьеву Л.Д.
(п.12/20) Время: 10:55:20

Присутствие -  34. Отсутствие -1 1 . Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  30. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  4.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: БРИЛКА С. Ф.-председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:55:20. Речь 0 мин 18 
сек

Решение принято.

13.ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАГРАЖДЕНИИ ПОЧЕТНОЙ ГРАМОТОЙ 
ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ АСТАШО
ВОЙ СВЕТЛАНЫ АЛЕКСАНДРОВНЫ»

ВЫСТУПИЛИ: БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:55:38. Речь 0 мин 6 сек

Следующий вопрос повестки. Проект постановления «О 
награждении Почетной грамотой Законодательного Собрания Ир
кутской области Асташовой Светланы Александровны». Пожа
луйста, Алексей Викторович.

КОЗЮРА А. В.-заместитель председателя комиссии по Регла
менту, депутатской этике, информационной политике и связям с 
общественными объединениями Законодательного Собрания Ир
кутской области

ДОКЛАД: Время: 10:55:44. Речь 1 мин 16 сек

Спасибо. Очень приятно, что, наверное, сегодня впервые мы 
среди такого достаточно большого количества ходатайств о
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награждении Почетной грамотой рассматриваем в большинстве 
своем награждения работников образовательных учреждений, пе
дагогов.

Вот и данный вопрос - кандидатура Асташовой Светланы 
Александровны, которая была внесена Дубасом Анатолием Ана
тольевичем, это тоже учитель, директор среднеобразовательной 
школы № 8. И заслуг у этого человека настолько много, что доста
точно сложно сейчас их все перечислить. Творческий коллектив 
вот этой школы ходатайствует вместе с депутатом о награждении 
Почетной грамотой Законодательного Собрания своего директора. 
И профильный комитет с комиссией единогласно за это голосовал. 
Мы поддержали Анатолия Анатольевича и просим сессию также 
это сделать. Наградить Асташову Светлану Александровну По
четной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:57:00. Речь 0 мин 14
сек

Коллеги, вопросы докладчикам. Вопросов нет. Ставлю на 
голосование решение профильного комитета и комиссии: о 
награждении Почетной грамотой Законодательного Собрания Ир
кутской области Асташовой Светланы Александровны. Коллеги, 
прошу голосовать.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА- Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Ир- 
ЛИ: кутской области Асташову С.А.
(п. 13/21) Время: 10:57:14

Присутствие -  34. Отсутствие -1 1 . Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  32. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:57:14. Речь 0 мин 17 
сек

Решение принято.

14. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАГРАЖДЕНИИ ПОЧЕТНОЙ ГРАМОТОЙ
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ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ БАНЬКО 
СВЕТЛАНЫ НИКОЛАЕВНЫ»

ВЫСТУПИЛИ: БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:57:31. Речь 0 мин 9 сек

14-й вопрос повестки. Проект постановления «О награжде
нии Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской 
области Банько Светланы Николаевны». Пожалуйста, Алексей 
Викторович.

КОЗЮРА А.В. -  заместитель председателя комиссии по Регла
менту, депутатской этике, информационной политике и связям с 
общественными объединениями Законодательного Собрания Ир
кутской области

ДОКЛАД: Время: 10:57:40. Речь 1 мин 32 сек

Спасибо. С данным ходатайством выходит уже комиссия по 
Регламенту, депутатской этике, информационной политике и свя
зям с общественными объединениями, просит сессию наградить 
Банько Светлану Николаевну Почетной грамотой Законодатель
ного Собрания Иркутской области, корреспондента службы про
грамм телевидения филиала федерального государственного 
предприятия «Всероссийская государственная телевизионная и 
радиовещательная компания Иркутск», ведущего редактора про
граммы «Вести-Усть-Орда», «Вести-Иркутск» на канале «Вести 
24», автора многих программ на нашем областном телевидении, 
человека творческого, активного и, безусловно, талантливого.

Поэтому комиссия голосовала единогласно. Просим депута
тов поддержать награждение Банько Светланы Николаевны в свя
зи с празднованием 60-летия первого телевизионного эфира 
ИГТРК, 7 ноября 1957 года этот первый эфир состоялся.

БРИЖА С.Ф.
Коллеги, вопросы докладчику. Вопросов нет. Ставлю на го

лосование решение профильного комитета и комиссии: о награж
дении Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской 
области Банько Светланы Николаевны. Прошу голосовать, колле
ги.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА- Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Ир- 
ЛИ: кутской области Банько С.Н.
(п. 14/22) Время: 10:59:12
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Присутствие -  34. Отсутствие -1 1 . Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  33. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:59:12. Речь 0 мин 17 
сек

Решение принято.
Спасибо, Алексей Викторович, присаживайтесь. Переходим 

к рассмотрению вопроса № 15 нашей повестки.

15. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-247 «О ВНЕСЕНИИ ИЗ
МЕНЕНИЙ В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О МЕЖБЮДЖЕТНЫХ 
ТРАНСФЕРТАХ И НОРМАТИВАХ ОТЧИСЛЕНИЙ ДОХОДОВ В МЕСТНЫЕ 
БЮДЖЕТЫ»

ВЫСТУПИЛИ: БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:59:29. Речь 0 мин 28 
сек

Проект закона Иркутской области «О внесении изменений в 
Закон Иркутской области «О межбюджетных трансфертах и нор
мативах отчислений доходов в местные бюджеты».

Слово для доклада предоставляется Бояриновой Наталье 
Вениаминовне - министру финансов Иркутской области. Пожа
луйста, Наталья Вениаминовна.

БОЯРИНОВА Н.В. -  министр финансов Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 10:59:57. Речь 1 мин 53 сек

Уважаемый Сергей Фатеевич, уважаемые депутаты, в целях 
совершенствования межбюджетных отношений в Иркутской об
ласти предлагается уточнить методику расчета распределения до
таций на выравнивание бюджетной обеспеченности, распределяе
мых для муниципальных районов, городских округов, городских и 
сельских поселений. Изменения касаются тех документов, кото
рые мы используем при этом расчете, в части расчета коэффици
ента потребителей муниципальных услуг. Предлагается расчет 
производить на основании отчетов по сети штатам и континген
там, которые нам предоставляют в официальной форме муници
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пальные образования, вместо статданных, которые мы используем 
на первое число нового финансового года, и которые не уточня
ются в течение всего года, и не учитывает тот самый новый кон
тингент, который у нас происходит по дошкольным образователь
ным учреждениям и школам в связи с вводом новых объектов. А 
также в целях обеспечения выполнения майских указов Президен
та Российской Федерации при расчете районного фонда финансо
вой поддержки поселений предлагается ввести коэффициент, ко
торый будет учитывать нагрузку на местные бюджеты поселений 
в части учреждения культуры, находящихся в их ведении. Данные 
изменения в методику были рассмотрены Советом по совершен
ствованию межбюджетных отношений при Правительстве Рос
сийской Федерации, а также 7 ноября текущего года были рас
смотрены и единогласно поддержаны секцией "Бюджетный про
цесс" Ассоциации муниципальных образований. Прошу депутатов 
поддержать данный законопроект.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:01:50. Речь 0 мин 21 
сек

Уважаемые коллеги, вопросы докладчику. Вопросов нет. 
Спасибо, Наталья Вениаминовна.

Слово предоставляется Дикусаровой Наталье Игоревне - за
местителю председателя Законодательного Собрания Иркутской 
области, председателю комитета по бюджету, ценообразованию, 
финансово-экономическому и налоговому законодательству. По
жалуйста, Наталья Игоревна.

ДИКУСАРОВА Н.И. -  заместитель председателя Законодательно
го Собрания Иркутской области, председатель комитета по бюд
жету, ценообразованию, финансово-экономическому и налогово
му законодательству Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

СОДОКЛАД: Время: 11:02:11. Речь 0 мин 59 сек

Уважаемый Сергей Фатеевич, уважаемые коллеги, мы рас
смотрели на комитете указанный проект закона, он прошел согла
сования в бюджетной секции Ассоциации муниципальных образо
ваний Иркутской области. Однозначно, финансистами было вы
сказано мнение о том, что методики стали удобнее, методики ста
ли лучше, они более четко оценивают особенности бюджетной 
обеспеченности муниципальных образований. В связи с этим, ос
новываясь на заключении прокуратуры Иркутской области, пра
вового управления Законодательного Собрания комитет принял
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решение: рекомендовать сессии принять указанный проект закона 
в 1-м чтении, с учетом того, что у нас отработаны все поправки, 
дать нам возможность рассмотреть его сегодня во всех 3-х чтени
ях. Мы соберемся в перерыве, рассмотрим поправки, которые на 
сегодняшний день уже готовы. И рекомендовать сессии принять 
указанный проект закона сегодня в окончательном варианте. Про
сим поддержать решение комитета.

БРИЛКА С.Ф. — председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:03:10. Речь 0 мин 22 
сек

Коллеги, вопросы Наталье Игоревне. Вопросов нет.
Ставлю на голосование решение комитета: принять проект 

закона в 1-м чтении и продолжить работу над ним с учетом пред
ложений и замечаний в виде поправок для рассмотрения во 2-м 
чтении на данном заседании. Прошу голосовать, коллеги.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА- Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над
ЛИ: ним
(и. 15/23) Время: 11:03:32

Присутствие -  35. Отсутствие -  10. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  33. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:03:32. Речь 0 мин 19
сек

Решение принято.
Продолжение рассмотрения вопроса после перерыва по мере 

его готовности.

16. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-254 «О БЮДЖЕТЕ ТЕР
РИТОРИАЛЬНОГО ФОНДА ОБЯЗАТЕЛЬНОГО МЕДИЦИНСКОГО СТРАХО
ВАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ НА 2018 ГОД И НА ПЛАНОВЫЙ ПЕРИОД 
2019 И 2020 ГОДОВ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут-
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ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:03:52. Речь 0 мин 44 
сек

16-й вопрос повестки. Проект закона Иркутской области «О 
бюджете Территориального фонда обязательного медицинского 
страхования Иркутской области на 2018 год и на плановый период 
2019 и 2020 годов».

Слово для доклада предоставляется Голенецкой Елене Сер
геевне - заместителю министра здравоохранения Иркутской обла
сти. Пожалуйста, Елена Сергеевна, Вам слово.

ГОЛЕНЕЦКАЯ Е.С. -  заместитель министра здравоохранения Ир
кутской области

ДОКЛАД: Время: 11:04:36. Речь 1 мин 52 сек

Уважаемый Сергей Фатеевич, уважаемые участники заседа
ния, значит, бюджет Территориального фонда обязательного ме
дицинского страхования предлагается... Бюджет Территориально
го фонда обязательного медицинского страхования предлагается 
сформировать в соответствии с требованиями бюджетного и нало
гового законодательства, сбалансировать по доходам и расходам, 
которые прогнозируются в объеме на 2018 год - 39 млрд 266 млн 
рублей, 2019 год - 40 млрд 733 млн рублей, 2020 год - 42 млрд
384.7 млн рублей. По сравнению с 2017 годом в 2018 году прирост 
доходов в бюджет фонда составит 21 %. Это связано с необходи
мостью реализации Указа Президента Российской Федерации от 
7 мая 2012 года № 597 в части повышения оплаты труда медицин
ских работников. Прирост доходов в 2019 - 2020 году составит
3.7 и 4,1 процентов соответственно.

Размер расчета субвенций на 2018 год и на плановый период 
2019 - 2020 годов проведем в соответствии с методикой, утвер
жденной постановлением Правительства Российской Федерации 
от 5 мая 2012 года № 462, с учетом увеличения размера подуше
вых нормативов, согласно проекту Федерального закона «О бюд
жете Федерального фонда обязательного медицинского страхова
ния на 2018 год и плановый период 2019 - 2020 годов». За счет 
субвенций федерального фонда планируется увеличить финанси
рование преимущественно на повышение оплаты труда медицин
ских работников. И очень небольшое повышение идет на финан
совое обеспечение 6 методов лечения высокотехнологичных, ко
торые переходят у нас в 2018 году из бюджета федерального на 
бюджет фонда обязательного медицинского страхования. Благо
дарю за внимание.

БРИЛКА С.Ф. — председатель Законодательного Собрания Иркут
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п Л 6/24)

ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:06:28. Речь 0 мин 13

сек

Коллеги, вопросы Елене Сергеевне. Вопросов нет. Елена 
Сергеевна, присаживайтесь.

Слово предоставляется Дикусаровой Наталье Игоревне - за
местителю председателя Законодательного Собрания, председате
лю комитета. Пожалуйста, Наталья Игоревна.

ДИКУ С АРОВ А Н.И. -  заместитель председателя Законодательно
го Собрания Иркутской области, председатель комитета по бюд
жету, ценообразованию, финансово-экономическому и налогово
му законодательству Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

СОДОКЛАД: Время: 11:06:41. Речь 0 мин 33 сек

Уважаемые коллеги, мы рассмотрели указанный проект за
кона, на него получены все соответствующие заключения. Коми
тет принял решение: рекомендовать сессии Законодательного Со
брания принять указанный проект закона в 1-м чтении и продол
жить над ним работу во 2-м. Ожидаем поправки до 20 ноября. 
Просим поддержать решение комитета.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:07:14. Речь 0 мин 3 сек 

Коллеги, вопросы. Вопросов нет.
Ставлю на голосование решение комитета: принять проект 

закона в 1-м чтении и продолжить над ним работу с учетом пред
ложений и замечаний в виде поправок для рассмотрения во 2-м 
чтении. Прошу голосовать.

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над 
ним
Время: 11:07:17
Присутствие -  35. Отсутствие -  10. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  33. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято
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ВЫСТУПИЛИ: БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:07:17. Речь 0 мин 25
сек

Решение принято.
Предельный срок представления поправок - 20 ноября. Пе

реходим к следующему вопросу.

17. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-261 «О ВНЕСЕНИИ ИЗ
МЕНЕНИЙ В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ ОБЛАСТНОМ БЮДЖЕТЕ 
НА 2017 ГОД И НА ПЛАНОВЫЙ ПЕРИОД 2018 И 2019 ГОДОВ»

ВЫСТУПИЛИ: БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:07:42. Речь 0 мин 25 
сек

Проект закона Иркутской области «О внесении изменений в 
Закон Иркутской области «Об областном бюджете на 2017 год и 
на плановый период 2018 и 2019 годов».

Слово для доклада предоставляется Бояриновой Наталье 
Вениаминовне - министру финансов Иркутской области.

БОЯРИНОВА Н.В. -  министр финансов Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 11:08:07. Речь 4 мин 59 сек

Уважаемый Сергей Фатеевич, уважаемые депутаты. Колле
ги, учитывая, что это бюджет, я попрошу включить презентацию, 
чтобы депутатам нагляднее было обсуждать вопрос.

Уважаемые депутаты, необходимость внесения изменений в 
действующий Закон «Об областном бюджете на 2017 и плановый 
период до 2019 года» связана с уточнением целевых средств, ко
торые после июньского уточнения поступили к нам в областной 
бюджет, а также на основании тех федеральных нормативно
правовых актов, которые сегодня приняты и дополнительно 
предусматривают деньги для нашего субъекта. Также дополни
тельно предусмотрены собственные доходы областного бюджета, 
что в целом и повлияло на изменения нашей расходной части.

Оценка прогнозных показателей по доходной части рассчи
тана с учетом уточненных прогнозов крупнейших налогоплатель
щиков, а также прогнозов социально-экономического развития ре
гиона до конца года, осуществленных Правительством Иркутской 
области. Основной объем уточнения формируется за счет налога 
на прибыль в сумме 3,8 млрд рублей. Связано это с уточнением

41



наших основных бюджетообразующих предприятий, с уточнением 
своих налоговых поступлений до конца текущего года.

Целевые расходы предлагается увеличить на 331,8 млрд 
рублей и в первую очередь на средства резервного фонда Прави
тельства Российской Федерации, которые были предоставлены 
нашему субъекту в целях ликвидации последствий и тушения лес
ных пожаров, а также проведения выплат для пострадавших граж
дан и содержания пунктов временного размещения.

Изменения расходной части областного бюджета связаны в 
первую очередь с необходимостью поддержки муниципальных 
образований. В целях обеспечения сбалансированности местных 
бюджетов и выполнением органами местного самоуправления до 
конца текущего года своих расходных обязательств предлагается 
дополнительно направить 2 млрд рублей. 551 млн рублей допол
нительно предлагается направить на завершение строительства 
либо завершение объектов капитального ремонта с высокой сте
пенью готовности с целью их ввода в эксплуатацию с 1 января 
2018 года либо в 1-м квартале 2018 года. Кроме этого, 346 млн 
рублей предлагается дополнительно направить на

Субсидию ресурсноснабжающим организациям в целях 
возмещения выпадающих доходов, связанных с предоставлением 
услуг в сфере электро-, тепло-, водоснабжения и водоотведения.

Кроме того, в представленном законопроекте произведено 
распределение имеющегося резерва по субвенциям на общее и 
дошкольное образование в сумме 941 млн рублей между муници
пальными образованиями.

С учетом возможностей увеличения доходов и направления 
дополнительных доходных источников в расходную часть основ
ные параметры областного бюджета на 2017 год выглядят следу
ющим образом: доходы областного бюджета предлагается утвер
дить в сумме 131,3 млрд рублей, расходы в сумме 139,3 млрд руб
лей, дефицит областного бюджета составит 8 млрд рублей. Плано
вый уровень государственного долга по состоянию на 1 января 
2018 года составит 25,9 млрд рублей.

Учитывая требования Министерства финансов Российской 
Федерации, обозначенные в соглашении, заключенном между фе
деральным центром и субъектом, данный законопроект в обяза
тельном порядке был направлен на согласование в Министерство 
финансов России.

Прошу депутатов поддержать данный законопроект.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:13:06. Речь 0 мин 8 сек

Уважаемые коллеги, министр финансов сделала доклад по

42



бюджету. Пожалуйста, вопросы. Тимур Ринатович Сагдеев, ваш 
вопрос.

САГДЕЕВ Т.Р.-депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВОПРОС: Время: 11:13:15. Речь 0 мин 38 сек

Наталья Вениаминовна, добрый день, уважаемый Сергей 
Фатеевич, уважаемые коллеги. Будьте добры, подскажите, вот у 
нас в проекте в первоначальном бюджете 2017 года какая сумма 
стояла на авиаперевозки по Тофаларии и при уточнениях какая 
сумма была изменена? Вот сейчас, в связи вот с проектом, изме
нением, как ее внесли и хватит ли вот этой суммы? Нет? Вот хоте
лось бы знать.

БОЯРИНОВА Н.В. -  министр финансов Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 11:13:53. Речь 0 мин 28 сек

Спасибо большое, Тимур Ринатович, за вопрос. В действу
ющем законопроекте у нас предусмотрено 54 млн рублей, на 
предстоящем уточнении дополнительно предлагается выделить 3 
млн рублей, 54 с учетом уточнения на 3 млн рублей, с целью 
обеспечения всего необходимого количества авиарейсов в Тофа- 
ларию и населенные пункты, которые у нас в районе Нижнеудин- 
ска.

(Реплика из зала).

БРИЛКА С.Ф.
В микрофон, Тимур Ринатович.

САГДЕЕВ Т.Р.-депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВОПРОС: Время: 11:14:21. Речь 1 мин 39 сек

Выключен... Я имею в виду вот в первоначально принятом 
вот в бюджете 2017 года, без уточнения какая сумма была?

БОЯРИНОВА Н.В.
У нас без уточнения была 54...

БРИЛКА С.Ф.
Включите микрофон.

БОЯРИНОВА Н.В.
У нас в бюджете ни в мартовском, ни в июньском уточнении
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мы дополнительные деньги на Тофаларию не выделяли.

САГДЕЕВ Т.Р.
Т.е. и не снимали?

БОЯРИНОВА Н.В.
И не снимали. Мы как вошли в финансовый год, деньги так 

и были. У нас с вами шел очень серьезный спор, когда мы прини
мали бюджет на 2017 год.

САГДЕЕВ Т.Р.
Нет, я просто помню сумму сняли 3 млн вот тогда, а сейчас, 

наверное, насколько я знаю, они компенсируют.

БОЯРИНОВА Н.В.
Они ее восстанавливают, но сумма не меняется, т.е. того ре

сурса финансовых средств, которые есть в бюджете, их достаточ
но по позиции профильного министерства для обеспечения беспе
ребойного авиасообщения между Нижнеудинском и населенными 
пунктами Тофаларии.

САГДЕЕВ Р.Т.
Нет, я не зря поднимаю этот вопрос. Вот мы же сюда при

глашали муниципалитеты, если вы помните, и фильмы показыва
ли о Тофаларии, и обстановку, которая там происходит. И приня
ли депутатский запрос о... как раз вот с предложением убедить 
Правительство внести. Нам доказывали, что этих средств доста
точно. Но все-таки на сегодняшней сессии, я смотрю, вы преду
сматриваете дополнительно 3 млн рублей.

БОЯРИНОВА Н.В.
Мы восстанавливаем те 3 млн, которые мы с вами при при

нятии бюджета снимали, т.е. 54 млн.

САГДЕЕВ Т.Р.
Хорошо.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:16:01. Речь 0 мин 3 сек

Тимур Ринатович, все? Хорошо. Егорова Анастасия Олегов
на, ваш вопрос, пожалуйста.

ЕГОРОВА А.О. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области
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ВОПРОС: Время: 11:16:04. Речь 1 мин 51 сек

Да, вот извиняюсь, что в рабочем порядке не успела задать 
этот вопрос, просто только сегодня утром от главы Уриковского 
муниципального образования поступило обращение, и он попро
сил, чтобы я все-таки уточнила, ну, в связи с чем это происходит. 
Я зачитаю тут очень кратко, чтобы было всем понятно. «На ваше 
обращение по вопросу о выделении дополнительного финансиро
вания на реализацию проектов местных инициатив граждан, про
живающих в сельской местности в рамках подпрограммы «Устой
чивое развитие сельских территорий Иркутской области на 2014 - 
2020 годы», государственной программы Иркутской области 
«Развития сельского хозяйства» сообщаем: в рейтинге рассмот
ренных, общественно значимых проектов, претендующих в 2017 
году на получение субсидий из областного и федерального бюд
жета на поддержку местных инициатив граждан, проживающих в 
сельской местности, проект «Капитошка» занимает 37 место. Все
го был отобран 41 проект. Однако, средств из областного и феде
рального бюджета было выделено только на реализацию 30 про
ектов. Вместе с тем информирую, что на реализацию в 2017 году 
оставшихся 11 проектов местных инициатив граждан требуется 
дополнительно 6 млн 667,4 тыс. рублей средств областного бюд
жета. Таких средств до конца года не предвидится. Значит, по со
стоянию на 1 октября 2017 года реализация проектов завершена".

Ну и, соответственно, у главы вот такой вопрос: при сего
дняшнем вот таком бюджете, неужели не можем найти 6,5 млн, 
для того чтобы все-таки те проекты, которые победили, да, и люди 
могли получить вот это вот финансирование. Ну, вот нужно...

БОЯРИНОВА Н.В. -  министр финансов Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 11:17:55. Речь 1 мин 31 сек

Спасибо большое, Анастасия Олеговна за вопрос. Могу ли я 
уточнить, это касается все-таки экономически значимых проектов 
по развитию сельского хозяйства и поддержки сельхозтоваропро
изводителей или это перечень проектов народных инициатив, ко
торый у нас коллегиально распределяется депутатами и Прави
тельством? Потому что это 2 разных...

ЕГОРОВА А.О.
Наверное, это должно уточнить, ответ от Кириленко, это 

профильные министерства должны уточнить, все-таки...

БОЯРИНОВА Н.В.
Нет, какой имеется в виду? Если это касается перечня про

ектов народных инициатив, которые мы выделяем для муници
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пальных образований, сумма в бюджете была предусмотрена 500 
млн рублей. Там у нас с вами конкурсный отбор, создана комис
сия, средства распределяются депутатами совместно с Правитель
ством Иркутской области. Если это касается поддержки экономи
чески значимых проектов в сфере сельского хозяйства по под
держке сельхозтоваропроизводителей, то на предстоящем уточне
нии предусмотрена дополнительная сумма на эти цели в объеме 
348 млн рублей. Более подробно что-либо ответить, нам надо вре
мя, поскольку этот вопрос не обозначался ни на бюджетной ко
миссии, ни в рамках вчера бюджетного комитета, поэтому мы по 
Уриковскому сельскому поселению Правительство готово порабо
тать уже предметно с главой поселения.

ЕГОРОВА А.О. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВОПРОС: Время: 11:19:27. Речь 0 мин 45 сек

Наталья Вениаминовна, тут не только Уриковское, тут же 
сказано, что было отобрано 47 проектов по Иркутской области, 
сельских, а деньги были запланированы только на 30. Поэтому вот 
это вот 6 с небольшим миллионов - это на оставшиеся 11 проектов 
Иркутской области. И называется это - местная инициатива граж
дан в рамках программы "Устойчивое развитие сельских террито
рий". У меня просто просьба, не знаю, неужели профильное мини
стерство не может сейчас прокомментировать?

БРИЛКА С.Ф.
Наталья Вениаминовна, может мы, действительно, давайте 

обратимся, у нас сейчас представителя профильного министерства 
нет, значит, берем паузу, Анастасия Олеговна.

ЕГОРОВА А.О.
Ну, не та сумма, да.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:20:12. Речь 0 мин 0 сек

Нет, мы услышим ответ, Председатель Правительства здесь 
сейчас, они сориентируются на ваш вопрос, и, я думаю, что мы 
ответ получим. Спасибо. Коллеги, Андрей Александрович Некра
сов, пожалуйста.

НЕКРАСОВ А.А. -  заместитель прокурора Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 11:20:12. Речь 0 мин 25 сек
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Спасибо. Наталья Вениаминовна, хотел уточнить, вот по 
субсидиям, которые строителям по аварийке. А у нас источник 
финансирования - это дополнительные доходы или это что-то где- 
то мы оголили?

БОЯРИНОВА Н.В. -  министр финансов Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 11:20:37. Речь 0 мин 18 сек

Нет, то, что касается дополнительной поддержки в рамках 
реализации 600-го Указа Президента, это часть средств, которые 
мы выделяем из дополнительных доходов, прогнозируемых до 
конца текущего года.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:20:55. Речь 0 мин 22 
сек

Спасибо, Наталья Вениаминовна. Вопросы еще, коллеги. 
Вопросов не вижу. Спасибо, присаживайтесь, Наталья Вениами
новна.

Слово предоставляется Дикусаровой Наталье Игоревне - за
местителю председателя Законодательного Собрания Иркутской 
области, председателю комитета по бюджету, ценообразованию, 
финансово-экономическому и налоговому законодательству. По
жалуйста, Наталья Игоревна, пожалуйста.

ДИКУСАРОВА Н.И. -  заместитель председателя Законодательно
го Собрания Иркутской области, председатель комитета по бюд
жету, ценообразованию, финансово-экономическому и налогово
му законодательству Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

СОДОКЛАД: Время: 11:21:17. Речь 1 мин 13 сек

Уважаемый Сергей Фатеевич, уважаемые коллеги, я с ваше
го разрешения начну с вопроса Анастасии Олеговны Егоровой, 
потому что мы его обсуждали, в том числе с профильным мини
стерством. Действительно, на этот год не все мероприятия, кото
рые прошли отбор, они нашли свое финансовое подтверждение. 
Но насколько я поняла, вот на сегодняшний момент уже сама реа
лизация этих мероприятий, она завершена. Поэтому мы планиру
ем провести по вот этим вопросам, ведь уже прошел отбор на 2018 
год мероприятий, и там тоже видно, что недостаток денежных 
средств и на 2018 год по заявкам. Поэтому при рассмотрении про
екта закона о бюджете на 2018 год мы дополнительно соберемся 
по этому поводу, посмотрим сколько осталось в 2017 году, сколь
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ко осталось неудовлетворенных в 2018 году. И ну, соответственно, 
уже будем принимать соответствующие решения. У нас этот во
прос есть, он в работе. Побережный обращался в комитет по бюд
жету. Что касается проекта закона...

БРИЖА С.Ф.
Наталья Игоревна, извините, я вас немножко прерву. Пред

седатель Правительства Иркутской области, пожалуйста, Руслан 
Николаевич.

БОЛОТОВ Р.Н. -  первый заместитель Губернатора Иркутской об
ласти -  Председатель Правительства Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:22:30. Речь 0 мин 32 сек

Уважаемые коллеги, на самом деле, действительно, объем 
денежных средств на этот год предусматривался определенный, 
по нему было отобрано 30 первых проектов, которые заняли ну 
вот в рейтинге соответствующие места. Позиция Минсельхоза и 
Правительства следующая: те проекты, которые были отобраны и 
все-таки прошли конкурсный отбор, соответствуют критериям, 
автоматически становятся в очередь и в следующем году будут 
профинансированы. Я вот дополняю просто ту позицию, которую 
Наталья Игоревна озвучила. Спасибо.

ДИКУ С АРОВ А Н.И.-заместитель председателя Законодательно
го Собрания Иркутской области, председатель комитета по бюд
жету, ценообразованию, финансово-экономическому и налогово
му законодательству Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

СОДОКЛАД: Время: 11:23:02. Речь 0 мин 31 сек

Видите, она пока в рабочем порядке сформировалась по 
совместной такой работе, по обсуждению, поэтому мы разберем
ся. Она связана с 2018, остались теперь в 2018 те, кто на кого, 
скажем так, финансирование... Но там надо будет поработать, по
этому с Правительством отработаем эту тему.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:23:33. Речь 0 мин 3 сек

Наталья Игоревна, уместно будет предложение у Нестеро- 
вича Геннадия Николаевича, нашего коллеги, видимо по этому 
вопросу или подвопросу, который мы обсуждаем.
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Вот смотрите, по корректировке бюджета и по программам. 
Значит, вот Минстрой по экономии средств еще 28 августа внес 
изменения в программу по капитальному ремонту школ и т.д. 
Прошел август, вернее, сентябрь, октябрь, и сейчас ноябрь. 
Просьба: ускорить как можно быстрее оформление всех этих до
кументов после решения сессии, больше ничего. Успеть надо за
кончить ремонт школ, потому что остается буквально там месяц с 
небольшим. Все, спасибо.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:24:07. Речь 0 мин 3 сек

Хорошо. Извините, Наталья Игоревна, пожалуйста.

ДИКУСАРОВА Н.И. -  заместитель председателя Законодательно
го Собрания Иркутской области, председатель комитета по бюд
жету, ценообразованию, финансово-экономическому и налогово
му законодательству Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

СОДОКЛАД: Время: 11:24:10. Речь 1 мин 43 сек

Комитет рассмотрел проект закона, мы получили также за
ключение от Ассоциации муниципальных образований, бюджет
ная секция рассматривала дополнительные 2 млрд рублей, их рас
пределение между муниципальными образованиями. Секция под
держала указанный раздел проекта закона Иркутской области о 
корректировке бюджета на 2017 год. У нас на сегодняшний день 
есть заключение прокуратуры Иркутской области по ряду вопро
сов, отмечающее отдельные вопросы, предложения по указанному 
закону. Мы плавно получается, что из сегодняшнего обсуждения 
корректировки 2017 года с этими предложениями по заключению 
прокуратуры будем переходить на вопрос формирования бюджета 
2018 года.

У нас тоже есть определенные предложения и замечания по 
указанному проекту закона, есть определенные замечания по от
дельным государственным программам, по перераспределяемым 
денежным средствам. И у нас еще есть ряд вопросов, над которы
ми мы будем работать в рамках 2-го чтения. Получили заключе
ние Контрольно-счетной палаты Иркутской области.

И решение на комитете было принято следующее: рекомен
довать сессии Законодательного Собрания рассмотреть проект за-

НЕСТЕРОВИЧ Г.Н. -  председатель комиссии по контрольной де
ятельности Законодательного Собрания Иркутской области

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 11:23:36. Речь 0 мин 31 сек
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 17/25)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п Л 7/26)

кона в 1-м чтении, дать нам возможность принять указанный про
ект в окончательном чтении на данном заседании Законодательно
го Собрания, в перерыве будет проведен комитет по бюджету для 
работы над указанными поправками. Просим поддержать решение 
комитета.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:25:53. Речь 0 мин 36 
сек

Коллеги, вопросы Наталье Игоревне. Предложения прозву
чали вне очереди, мы их учтем, Геннадий Николаевич.

Коллеги, решение комитета... Так... Первое. Нам необходи
мо проголосовать за предложение комитета о рассмотрении про
екта закона Иркутской области в 3-х чтениях на данном заседа
нии, коллеги. Мы окончательно планируем принять решение по 
данному законопроекту на этом заседании. Ставлю на голосова
ние. Прошу голосовать, коллеги, в 3-х чтениях.

За предложение комитета о рассмотрении проекта закона в трех 
чтениях на данном заседании 
Время: 11:26:29
Присутствие -  35. Отсутствие -  10. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 18
За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:26:30. Речь 0 мин 26 
сек

Решение принято.
Следующее решение комитета: принять проект закона в 1-м 

чтении и продолжить работу над ним с учетом предложений и за
мечаний в виде поправок для рассмотрения во 2-м чтении на дан
ном заседании. Прошу голосовать.

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над 
ним
Время: 11:26:5 6
Присутствие -  35. Отсутствие -  10. Кворум -  23.
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Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  34. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:26:56. Речь 0 мин 41 
сек

Решение принято.
Продолжим рассмотрение данного вопроса после переры

вов, первого, второго, сколько нам понадобится времени.
В соответствии с нашей корректировкой мы переходим к 

рассмотрению вопроса № 19, но он идет под № 18.

19. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-227 «ОБ УТВЕРЖДЕНИИ 
ПРОГНОЗНОГО ПЛАНА (ПРОГРАММЫ) ПРИВАТИЗАЦИИ ОБЛАСТНОГО 
ГОСУДАРСТВЕННОГО ИМУЩЕСТВА НА 2018 ГОД» (ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:27:37. Речь 0 мин 8 сек

Проект закона Иркутской области «Об утверждении про
гнозного плана (программы) приватизации областного государ
ственного имущества на 2018 год» (второе чтение).

Слово для доклада предоставляется Носенко Ольге Никола
евне - председателю комитета по собственности и экономической 
политике. Пожалуйста, Ольга Николаевна.

НОСЕНКО О.Н. -  председатель комитета по собственности и эко
номической политике Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ДОКЛАД: Время: 11:27:46. Речь 0 мин 24 сек

Спасибо. Уважаемый Сергей Фатеевич, уважаемые коллеги, 
данный проект закона мы с вами приняли в 1-м чтении, сегодня 
рассматриваем во 2-м. В установленные сроки поправок к данно
му проекту закона не поступило.

Решение комитета: принять данный проект закона во 2-м 
(окончательном) чтении и направить Губернатору для обнародо
вания. Прошу поддержать.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут

51



ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:28:10. Речь 0 мин 6 сек

Коллеги, вопросы докладчику. Комитет весь вопросы эти 
все рассмотрел. Вопросов нет? Так, пожалуйста, Лабыгин Андрей 
Николаевич, Ваш вопрос.

ЛАБЫГИН А.Н. -  заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области, председатель комитета по здраво
охранению и социальной защите Законодательного Собрания Ир
кутской области

ВОПРОС: Время: 11:28:16. Речь 0 мин 26 сек

Ольга Николаевна, а скажите, пожалуйста, вот то, что об
суждали с пионерским лагерем, там какое решение приняли?

НОСЕНКО О.Н.
К этому вопросу, там есть еще другие объекты, мы вернемся 

в декабре месяце в связи с изменением данного законодательства, 
будем рассматривать дополнительно и внесем изменения в дан
ный закон.

ЛАБЫГИН А.Н.
Ну, т.е. пока в том виде, в каком есть, а потом к тем объек

там, которые...

НОСЕНКО О.Н. -  председатель комитета по собственности и эко
номической политике Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ОТВЕТ: Время: 11:28:42. Речь 0 мин 18 сек

Да, к тем объектам ко всем, мы... да, а? Поликлиника в Ан
гарске и дом на Партизанской, Дом Пульмана, который выделен 
как объект культурного наследия.

БРИЛКА С.Ф. — председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:29:00. Речь 0 мин 11 
сек

Так, коллеги, еще вопросы? Вопросов нет.
Ставлю на голосование решение комитета: принять Закон, 

направить Губернатору области для обнародования. Прошу голо
совать, коллеги.

ПОСТАНО-
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ВИЛИ:
ГОЛОСОВА- Принять Закон и направить Губернатору области для обнародова
ли: ния
(п Л 9/27) Время: 11:29:11

Присутствие -3 5 . Отсутствие -  10. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  33. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:29:11. Речь 0 мин 35
сек

Решение принято.
Уважаемые коллеги, перерыв на 15 минут. Начинаем рабо

тать в 11:45, 17 минут получается.

Часть 2 заседания. Дата: 10.11.2017 Время: 11:52:52- 12:54:09

Председательствующий:
Брилка С.Ф. — председатель Законодательного Собрания Иркутской области

Кворум: 23 депутата 
Присутствовало депутатов: 37

1. Алдаров К.Р.

2. Алексеев Б.Г.

3. Бабкин С.И.
4. Баймашев Д.З.
5. Белокобыльский С.В.
6. Бренюк С.А.
7. Брилка С.Ф.

8. Буханов В.В.
9. Вепрев А.А.

10. Габов Р.Ф.

11. Гринберг И.С.

заместитель председателя Законодательного Собрания Ир
кутской области, председатель комитета по законодатель
ству о природопользовании, экологии и сельском хозяй
стве Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправле
нии Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по законодательству о 
природопользовании, экологии и сельском хозяйстве За
конодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области
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12. Дикунов Э.Е.
13. Дикусарова Н.И.

14. Дубае А.А.
15. Дубровин А.С.
16. Егорова А.О.
17. Ершов Д.М.

18. Иванов А.Н.
19. Козюра А.В.

20. Кузнецов О.Н.
21. Лабыгин А.Н.

22. Левченко А.С.
23. Лобанов А.Ю.

24. Лобков А.В.

25. Любенков Г.А.
26. Магдалинов С.Ю.

27. Микуляк А. С.
28. Нестерович Г.Н.

29. Новожилов В.А.
30. Носенко О.Н.

31. Сагдеев Т.Р.
32. Седых М.В.
33. Синцова И.А.

34. Сумароков И.А.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Ир
кутской области, председатель комитета по бюджету, це
нообразованию, финансово-экономическому и налоговому 
законодательству Законодательного Собрания Иркутской 
области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по собственности и 
экономической политике Законодательного Собрания Ир
кутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комиссии по Регламенту, депу
татской этике, информационной политике и связям с об
щественными объединениями Законодательного Собрания 
Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Ир
кутской области, председатель комитета по здравоохране
нию и социальной защите Законодательного Собрания Ир
кутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по бюджету, ценооб
разованию, финансово-экономическому и налоговому за
конодательству Законодательного Собрания Иркутской 
области
заместитель председателя комитета по здравоохранению и 
социальной защите Законодательного Собрания Иркут
ской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по социально
культурному законодательству Законодательного Собра
ния Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по контрольной деятельности За
конодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по собственности и экономической 
политике Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по социально-культурному законо
дательству Законодательного Собрания Иркутской обла
сти
депутат Законодательного Собрания Иркутской области
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35. Тюменев О.Н. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
36. Чеботарев В.П. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
37. Чекотова И.А. заместитель председателя комитета по законодательству о

государственном строительстве области и местном само
управлении Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

Отсутствовало депутатов:
1. Балабанов А.А.
2. Истомин Г.В.
3. Красноштанов А.А.
4. Милостных И.В.
5. Сумароков П.И.
6. Труфанов Н.С.

7. Шопен В.П.

7
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комиссии по контрольной дея
тельности Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Присутствовало приглашённых: 20
1. Абрусевич А.М. главный федеральный инспектор в Иркутской области ап

парата Полномочного представителя Президента РФ в
СФО

2. Авдеев Д.А.

3. Басов М.В.

4. Болотов Р.Н.

5. Бояринова Н.В.
6. Бровко В.А.

7. Буянов Р.В.

8. Голенецкая Е.С.

9. Девицкий Э.И.
10. Дорофеев В.Ю.
11. Курбатов А.Б.

12. Магомедов Т.Т.

13. Морохоева И.П.

14. Некрасов А.А.
15. Перегудова В.В.
16. Петров А.А.

руководитель аппарата Законодательного Собрания Ир
кутской области
начальник правового управления Законодательного Со
брания Иркутской области
первый заместитель Губернатора Иркутской области -  
Председатель Правительства Иркутской области 
министр финансов Иркутской области 
первый заместитель министра строительства Иркутской 
области
полномочный представитель Губернатора Иркутской об
ласти в Законодательном Собрании Иркутской области 
заместитель министра здравоохранения Иркутской обла
сти
председатель Избирательной комиссии Иркутской области 
первый заместитель Губернатора Иркутской области 
первый заместитель министра имущественных отношений 
Иркутской области
руководитель Управления Федеральной службы судебных 
приставов по Иркутской области - главный судебный при
став Иркутской обла-сти по
председатель Контрольно-счетной палаты Иркутской об
ласти
заместитель прокурора Иркутской области
министр образования Иркутской области
заместитель руководителя аппарата Законодательного Со-

55



17. Попов A.K.
18. Родионов В.А.

19. Семенова С.Н.
20. Сумароков И.П,

брания Иркутской области
министр по молодежной политике Иркутской области 
министр социального развития, опеки и попечительства 
Иркутской области
Уполномоченный по правам ребенка в Иркутской области 
министр сельского хозяйства Иркутской области

18. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-253 «ОБ ОБЛАСТНОМ 
БЮДЖЕТЕ НА 2018 ГОД И НА ПЛАНОВЫЙ ПЕРИОД 2019 И 2020 ГОДОВ» 
(ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:52:54. Речь 0 мин 23 
сек

Проект закона Иркутской области «Об областном бюджете 
на 2018 год и на плановый период 2019 и 2020 годов».

Слово для доклада предоставляется Бояриновой Наталье Ве
ниаминовне - министру финансов Иркутской области. Пожалуй
ста, Наталья Вениаминовна.

БОЯРИНОВА Н.В. -  министр финансов Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 11:53:17. Речь 12 мин 42 сек

Уважаемый Сергей Фатеевич, уважаемые депутаты, в соответ
ствии с Бюджетным кодексом Российской Федерации бюджет регио
на сформирован на трехлетний бюджетный цикл, что позволяет обес
печивать предсказуемость и стабильность тех направлений, которые 
мы с вами предусматриваем в областном бюджете. При разработке 
проекта областного бюджета Правительство Иркутской области руко
водствовалось базовым сценарием развития прогноза социально- 
экономического развития, как наиболее вероятного сценарного разви
тия нашего региона в предстоящий трехлетний период.

При этом Правительством Иркутской области решалось 3 ос
новные задачи. В первую очередь бюджет исходит из тех реальных 
финансовых возможностей, которыми мы на сегодняшний день рас
полагаем, и сформирован таким образом, что независимо от того, как 
будут складываться факторы, влияющие на доходную часть областно
го бюджета, все социальные обязательства будут выполнены. Все не
обходимые ресурсы на это в проекте представленного закона преду
смотрены.

Во-вторых, чтобы использовать государственные деньги эффек
тивнее и с максимальной отдачей Правительством Иркутской области 
было принято решение о концентрации ресурсов на приоритетных 
направлениях с обязательным достижением общественно
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практических, общественно-значимых результатов и тех целевых по
казателей, которые определены государственными программами Ир
кутской области. При этом закладывая в бюджет четкие ориентиры по 
сокращению дефицита областного бюджета, как того требует феде
ральный центр. В проекте областного бюджета нашли свое отражение 
и те приоритетные проекты, которые реализуются в Российской Фе
дерации и, соответственно, реализуется на территории Иркутской об
ласти. Это «Формирование комфортной городской среды», «Развитие 
санитарной авиации в труднодоступные территории», «Развитие со
временной общеобразовательной среды для школьников».

И третья, основная задача, которой руководствовалось Прави
тельство при формировании областного бюджета - это поддержка му
ниципалитетов. Уже на входе в представленном законопроекте сумма 
межбюджетной поддержки сохранена на уровне текущего года с уче
том мартовского и июньского уточнений. Хочу отметить, что в про
екте закона учтены предложения Ассоциации муниципальных обра
зований о возможности реструктуризации имеющегося муниципаль
ного долга в части бюджетных кредитов, предоставленных из област
ного бюджета. Такая возможность будет закреплена, и с 1 января 2018 
года муниципальные образования, имеющие бюджетные кредиты, за
ключившие соглашение с Правительством Иркутской области могут 
реструктуризировать свой муниципальный долг на 7 лет с 2018 по 
2024 год под ставку 0,1 % с первоначальной суммой уплаты в 2018 и 
2019 годах в объеме 5 %.

Представленная динамика основных показателей свидетель
ствует об определенной стабилизации после замедления темпов эко
номического развития региона. В основу доходной части бюджета 
положен тот или иной показатель прогноза, при этом доходная часть 
сформирована на основании данных главных администраторов дохо
дов, основным из которых является Управление Федеральной налого
вой службы России по Иркутской области, которое администрирует 
до 92 % всех доходов, собираемых в областной бюджет.

Важным видом... Формирование доходной части областного 
бюджета строилось и с учетом изменения налогового законодатель
ства, которое вступит в силу с 1 января 2018 года. 29 сентября теку
щего года Правительством Российской Федерации в Государствен
ную Думу был внесен законопроект, предусматривающий продление 
еще на год до 1 января 2019 года льготы по движимому имуществу 
предприятий, принятых на учет после 1 января 2013 года. В результа
те принятия данного законопроекта выпадающие доходы областного 
бюджета составят почти 2,8 млрд рублей. Также в доходной части об
ластного бюджета учтены и те изменения, которые произошли на ре
гиональном уровне в части продления еще на один год льготы по 
налогу на имущество для муниципальных учреждений.

Важным видом финансовой поддержки для субъектов Россий
ской Федерации является нецелевая финансовая помощь. Я прошу
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переключить следующий слайд. На предстоящий трехлетний период 
дотация сокращается для региона, на 2018 год она составит 8,1 млрд 
рублей, на 2019 год - 3,7 млрд рублей, и на 2020 год - 2,5 млрд руб
лей. В текущем году данный объем составляет 8,1 млрд рублей. 
Уменьшение размеров межбюджетных трансфертов для региона свя
зано с ростом собственных доходов в течении 2016-2017 годов.

При формировании проекта областного бюджета мы имеем ряд 
основных ограничений, которые влияют на планирование расходной 
части областного бюджета. И в первую очередь - это требования по 
бюджетной консолидации и сокращение уровня дотационности реги
онов с обязательным соблюдением ранее установленных требований 
по размеру дефицита и уровню государственного долга бюджета 
субъекта.

В таких условиях основной задачей была концентрация, как я 
уже сказала, тех имеющихся финансовых ресурсов на приоритетных 
направлениях государственной политики. В связи с этим формирова
ние и структура областного бюджета была сохранена по программно
му принципу. В проекте областного бюджета предусмотрена реализа
ция 19 государственных программ, общий объем программных рас
ходов составит более 99 %.

Со следующего года на территории региона начнется реализа
ция двух новых государственных программ. Это «Формирование 
комфортной городской среды», требования федерального центра, 
чтобы мы получили дополнительное софинансирование по этому 
направлению. И, учитывая предложения депутатов Законодательного 
Собрания, в отдельную государственную программу вынесены во
просы управления имущественным комплексом и земельными ресур
сами. При этом в областном бюджете предусмотрены средства на до
ведение минимальной заработной платы работников бюджетной сфе
ры с 1 января 2018 года до величины... 100 % величины прожиточного 
минимума, который будет установлен на территории Иркутской обла
сти по 4-му кварталу 2017.

Кроме этого, в проекте областного бюджета нашли свое отра
жение бюджетные ассигнования на увеличение заработной платы на 
4 % для тех категорий работников, которые не включены в майские 
Указы Президента, и заработная плата которым не индексировалась с 
1 января 2014 года. Также, на 4 % проиндексированы бюджетные ас
сигнования для осуществления ежемесячных денежных выплат нера
ботающим пенсионерам, труженикам тыла, ветеранам труда, реаби
литированным лицам.

Несмотря на ограниченность финансовых ресурсов в проекте 
областного бюджета более 12 млрд рублей планируется направить в 
виде бюджетных инвестиций. Данные средства в первую очередь бу
дут направляться на капитальный ремонт, строительство, реконструк
цию объектов учреждений здравоохранения, образования, спорта, 
культуры, коммунального и дорожного хозяйств. При этом, учитывая,
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что у нас идет преемственность в трехлетием бюджете, на 2018 и по
следующие годы также предусмотрены средства для осуществления 
капитальных ремонтов объектов социальной сферы, областной и му
ниципальной собственности в объеме 1,8 млрд рублей. Что касается 
поддержки муниципальных образований. Как я уже сказала, объем 
сохранен на уровне текущего года с учетом всех уточнений в сумме 
6,1 млрд рублей. И уже на входе дотация на выравнивание распреде
лена в сумме не 1 млрд рублей, как это было в 2017 году, а в объеме 
2,5 млрд рублей. При этом в областном бюджете остается нераспре
деленный резерв в объеме 500 млн рублей в виде субсидии за эффек
тивность, которая будет распределена между муниципальными обра
зованиями по результатам исполнения местных бюджетов за 2017 
год, а также 1,2 млрд рублей - дотация на сбалансированность.

Учитывая предложения, которые были озвучены 7 ноября на 
секции «Бюджетный процесс» Ассоциации муниципальных образова
ний, предлагается часть дотаций на сбалансированность распределить 
между муниципальными образованиями в рамках 2-го чтения данного 
законопроекта. Кроме этого, Губернатором поддержано предложение 
депутатов Законодательного Собрания об увеличении средств на реа
лизацию мероприятий перечня проектов народных инициатив. Сумма 
по данному направлению в следующем году составит 650 млн рублей.

С учетом основных факторов, влияющих на доходную часть 
областного бюджета, тех критериев, которые мы использовали при 
формирование расходной части областного бюджета, основные пара
метры выглядят следующим образом. По областному бюджету на 
2018 год: доходы областного бюджета - 126,8 млрд рублей, по расхо
дам - 133,6 млрд рублей, дефицит областного бюджета - 6,8 млрд руб
лей. По 2019 году: доходы - 126,3 млрд рублей, расходы - 133,2 млрд 
рублей, дефицит областного бюджета - 6,9 млрд рублей. И 2020 пла
новый год трехлетнего бюджета: доходы - 129,3, 135,7 - расходы, де
фицит областного бюджета - 6,4 млрд рублей. Представленный про
ект областного бюджета обеспечен необходимыми финансовыми ре
сурсами для реализации всех расходных полномочий, которые приня
ты на сегодняшний день на территории Иркутской области и реали
зуются. Прошу депутатов Законодательного Собрания поддержать 
данный законопроект.

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:05:59. Речь 0 мин 3 сек

Спасибо, Наталья Вениаминовна. Коллеги, переходим к во
просам. Илья Алексеевич Сумароков, пожалуйста, Ваш вопрос.

СУМАРОКОВ И.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркут
ской области
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ВОПРОС: Время: 12:06:02. Речь 0 мин 57 сек

Уважаемая Наталья Вениаминовна, вопрос такой: мы только 
что утвердили бюджет 2017 года, расходная часть которого 127 
млрд. Сейчас предлагается утвердить расходную часть на 25 млрд 
меньше. Как это понимать? Мы что, хуже жить будем? На чет
верть сокращаем расходную часть бюджета.

БОЯРИНОВА Н.В. -  министр финансов Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 12:06:59. Речь 0 мин 14 сек

Включите, пожалуйста, 9 слайд. Спасибо большое, Илья 
Алексеевич, за вопрос. Мы ни в коем случае не сокращаем расход
ную часть, у нас с вами расходная часть составит... ( 9-й слайд, 
пожалуйста), составит 134 почти млрд рублей.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:07:13. Речь 0 мин 8 сек

На 6 млрд больше.

БОЯРИНОВА Н.В.
Нет, у нас доходов больше.

БРИЖА С.Ф.
Так, Илья Алексеевич, все понятно, да? Ну, хорошо. Еще во

просы, коллеги? Андрей Степанович Микуляк, пожалуйста, Ваш 
вопрос.

МИКУЛЖ А. С. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВОПРОС: Время: 12:07:21. Речь 1 мин 33 сек

Добрый день, уважаемые коллеги, я задавал этот вопрос на 
комитете, но, к сожалению, не получил удовлетворительного отве
та. Вихоревская больница более 3 лет не работает лифт, и санитар
ки вынуждены носить больных с 3-го этажа на 1-й на процедуры, а 
когда физических возможностей не хватает, то соответственно, эти 
больные не получают эти процедуры. Была подготовлена проект
но-сметная документация, получено положительное заключение 
экспертизы, была отправлена заявка в министерство здравоохра
нения, мною было направлено ходатайство на Руслана Николаеви
ча Болотова. Но, к сожалению, данный вопрос не решился, может 
быть я ошибаюсь, там в последние дни может что-то поменялось. 
И цена этого вопроса всего лишь 2 млн 700 тыс. Может быть будет
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такая возможность ко 2-му чтению поправками внести изменения?
Один вопрос, и второй вопрос. Братский район, Тангуйская 

больница, здание признано аварийным, т.е. без значительного ре
монта эксплуатировать невозможно, но капитальный ремонт про
изводить нецелесообразно. Заложены ли средства на подготовку 
проектно-сметной документации по Тангуйской больнице?

БОЯРИНОВА Н.В. -  министр финансов Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 12:08:54. Речь 1 мин 19 сек

Спасибо большое, Андрей Степанович, за ваши вопросы. То, 
что касается реконструкции Вихоревской больницы в части уста
новления лифтов. Действительно, после комитетов мы отрабаты
вали плотно с профильным министерством, такая возможность бу
дет в течение 2018 года, т.е. мы войдем. И в рамках экономии, ко
торая у нас складывается по строительным мероприятиям, учиты
вая, что сумма небольшая, этот вопрос по Вихоревке будет решен.

Что касается Тангуйской больницы. На сегодняшний день 
там проведено обследование. Там, действительно, нет смысла, и 
мы разговаривали и с главой муниципального образования, и с 
главным врачом, делать капитальный ремонт. Там нужно строить 
новое здание лечебного учреждения. Поэтому сейчас профильным 
министерством готовится медико-техническое задание, после ко
торого мы приступим к подготовке проектно-сметной документа
ции для строительства там нового объекта. Если есть какие-то до
полнительные уточнения, Сергей Фатеевич, я прошу предоставить 
слово профильному министерству.

БРИЖА С.Ф.
Пожалуйста, Елена Сергеевна? Пожалуйста, Вам слово. 

Включите микрофон, коллеги.
Заместитель министра здравоохранения Иркутской области 

Голенецкая Елена Сергеевна.

ГОЛЕНЕЦКАЯ Е.С. -  заместитель министра здравоохранения Ир
кутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 12:10:13. Речь 0 мин 32 сек

Уважаемый Сергей Фатеевич, действительно, стоимость 
установки лифта 2 млн 700 тыс. Рублей, и мы это сделаем за счет 
выделенных нам средств на 2018 год, за счет экономии. И в Тангуе 
стоимость проектно-сметной документации ориентировочно 10 - 
15 млн рублей, это мы тоже сделаем в течение 2018 года, после то
го, как будет обсчитано и готово медико-техническое задание, оно 
сейчас у нас в работе.
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Спасибо. Андрей Степанович, удовлетворены, да? Анастасия 
Олеговна Егорова, пожалуйста, Ваш вопрос.

ЕГОРОВА А.О. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской
области

ВОПРОС: Время: 12:10:49. Речь 1 мин 25 сек

Спасибо. У меня, наверное, вопрос больше к профильному 
министерству здравоохранения Иркутской области. Информатиза
ция здравоохранения в Российской Федерации субъектов должна 
быть завершена к концу 2018 года. Также, в том числе во всех ре
гионах должна быть создана единая централизованная диспетчер
ская служба скорой помощи и должны быть подключения всех по
ликлиник и больниц к высокоскоростному интернету.

Когда изучаю документы отчетные, то Иркутская область на 
сегодняшний день выглядит не самым лучшим образом, т.е. по 
многим мероприятиям процент исполнения данной программы 
начинается от 14 % и заканчивается 30 %. В связи с чем, конечно, 
вызывает сомнение, что, в принципе, до конца 2018 года данная 
программа будет исполнена министерством здравоохранения Ир
кутской области. И поэтому у меня вопрос: все-таки насколько на 
сегодняшний день финансирование полностью предусмотрено для 
того, чтобы все мероприятия были выполнены, и почему вот еще 
на сентябрь 2017 года по многим мероприятиям у нас вот такое 
идет отставание от программы, т.е. 14-20 %?

БРИЖА С.Ф.
Елена Сергеевна будет отвечать на этот вопрос? Пожалуй

ста.

ГОЛЕНЕЦКАЯ Е.С. -  заместитель министра здравоохранения Ир
кутской области

ОТВЕТ: Время: 12:12:14. Речь 1 мин 12 сек

Уважаемый Сергей Фатеевич, значит, то, что касается служ
бы скорой медицинской помощи у нас на сегодняшний день рабо
та ведется. Если в прошлом году мы смогли... У нас работа рассчи
тана на 3 года, значит, мы закончим ее к концу 2018 года. В про
шлом году у нас система "АБИС", которая позволяет объединить 
скорую помощь в единую диспетчерскую сеть, была установлена в 
3-х территориях. В этом году эта система будет установлена уже в 
21 территории Иркутской области. Значит, сейчас идет плановое

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:10:45. Речь 0 мин 4 сек
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подключение территорий к системе, оборудование вот по этим 
учреждениям уже приобретено, компьютерные программы приоб
ретены. У нас есть группа, которая ездит по территориям, сейчас 
как раз идет установка и подключение этого оборудования. По
этому по скорой помощи у нас дорожная карта была рассчитана на 
3 года, и концу 2018 года мы эту дорожную карту выполним.

То, что касается высокоскоростного интернета, работа тоже 
в плановом порядке проводится со всеми медицинскими организа
циями, и к концу 2018 года мы тоже планируем справиться с этой 
задачей.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:13:26. Речь 0 мин 3 сек

Спасибо. Лобков Артем Валентинович, пожалуйста, ваш во
прос.

ЛОБКОВ А.В.-заместитель председателя комитета по здраво
охранению и социальной защите Законодательного Собрания Ир
кутской области

ВОПРОС: Время: 12:13:29. Речь 1 мин 3 сек

Спасибо, Сергей Фатеевич, Наталья Вениаминовна, спасибо 
за доклад. Вопрос касательно субсидирования авиаперелетов на 
север нашей области. Насколько мы помним в прошлом году мы 
начали летать с мая месяца, те цифры, которые сейчас в бюджете 
запланированы, они незначительно увеличивают сумму по сравне
нию с прошлым годом.

Первый вопрос: хватит ли этих сумм, которые сейчас в бюд
жете появятся на 2018 год на обеспечение этих перелетов? Второй 
вопрос, наверное, больше к профильному министерству: как изме
нится стоимость билетов вот для перелетов в Железногорск, Каза- 
чинское и Усть-Илимск? И, наверное, ключевой вопрос по этой 
части, потому что он связан с проблемами прошлого года, учиты
вая, что мы средства уже в бюджете планируем, как будет осу
ществляться переход в новый бюджетный год, учитывая конкурсы, 
и будем ли мы летать с 1 января 2018 года? Спасибо.

БОЯРИНОВА Н.В. -  министр финансов Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 12:14:32. Речь 1 мин 43 сек

Спасибо большое, Артем Валентинович, за вопрос. Я отвечу 
на первую часть касаемо финансовых ресурсов. У нас, действи
тельно, в текущем году на 8,7 млн рублей идет увеличение по этой 
позиции и составит: в 2017 году - это 199 млн рублей, на следую
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щий год - это 207 млн рублей. При этом хочу обратить внимание, 
что начало полетов не с января, а с мая в отдельные территории 
Иркутской области связаны не с недостаточностью средств, а с той 
ситуацией, которая возникла с авиакомпанией-перевозчиком. Это 
авиакомпания "ПАНХ", которая осуществляла перевозку по тем 
территориям, в связи с отзывом у компании документов, дающие 
ей право на осуществление деятельности в этом направлении. По
этому до мая Правительство решало вопрос по заведению на эти 
маршруты иной авиакомпании, иных авиакомпаний, которые, дей
ствительно, в мае были по конкурсу отобраны и начались полеты.

Средства в бюджете предусмотрены, поэтому в части финан
сового обеспечения ничего не мешает осуществлять авиаперевозки 
в северные территории, начиная с 1 января 2018 года. В случае 
увеличения стоимости тарифов и, соответственно, стоимости би
летов, мы в рамках с вами корректировок бюджета, которые мы 
делаем, будем смотреть, рассчитывать, и при необходимости вы
делять дополнительные ресурсы.

БРИЛКА С.Ф.

Кузнецов Олег Николаевич, пожалуйста, ваш вопрос.

КУЗНЕЦОВ О.Н. -  депутат Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВОПРОС: Время: 12:16:15. Речь 0 мин 45 сек

У меня вопрос к министерству строительства и министер
ству образования. Каким образом будет решаться вопрос финанси
рования проектно-сметной документации для тех муниципалите
тов, у которых на это нет средств? Потому что вот то предложе
ние, вернее, тот ответ, который на комитете дала министр образо
вания, что это не полномочия Правительства, но на мой взгляд 
несостоятелен, это когда, в том случае, когда реально нет средств 
на проектно-сметную документацию, а строить школы, строить 
детские сады необходимо. Спасибо.

БРИЖА С.Ф.

Так, пожалуйста, Валентина Васильевна Перегудова - ми
нистр образования Иркутской области. Пожалуйста.

ПЕРЕГУДОВА В.В. -  министр образования Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 12:17:00. Речь 0 мин 35 сек

Я думаю, лучше на этот вопрос ответит министерство строи-
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тельства. Я знаю, что они вносят изменения в постановление, и 
включают туда все-таки эти работы, для того чтобы оказать под
держку муниципальным образованиям в разработке проектно
сметной документации. Но если брать законодательство в целом, 
это, действительно, не полномочия области.

БРИЖ А С.Ф.
Хороню. Министерство строительства. Кто? Пожалуйста, 

заместитель министра, Виктор Александрович, пожалуйста.

БРОВКО В.А. -  первый заместитель министра строительства Ир
кутской области

ОТВЕТ: Время: 12:17:35. Речь 0 мин 45 сек

Добрый день, Сергей Фатеевич, вот мы разработали положе
ние на предоставление субсидий местным муниципалитетам на 
разработку документации, которая идет у нас повторного приме
нения... Не повторного применения. Поэтому вопросы, касающие
ся разработки новой проектной документации, они уже лежат в 
рамках этого положения.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:18:20. Речь 0 мин 3 сек

Понятно, да, Олег Николаевич, удовлетворены ответом? Да? 
Хороню. Виктор Александрович, спасибо Вам за ответы.

Аполлон Николаевич Иванов, пожалуйста, ваш вопрос.

ИВАНОВ А.Н. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской
области

ВОПРОС: Время: 12:18:23. Речь 1 мин 1 сек

Наталья Вениаминовна, вот ко 2-му чтению будет ли преду
смотрена компенсация процентных ставок по краткосрочным кре
дитам сельхозпроизводителям. Это в основном касается малого и 
среднего бизнеса, которые не смогли получить или не вовремя по
лучили краткосрочные кредиты с задержкой в получении. Потому 
что иначе малый и средний бизнес из числа сельхозпроизводите
лей в неравном положении просто оказывается, а цены на сель
хозпродукцию, на сырье практически с 2014 года у нас остались на 
прежнем уровне, не поднимались. В тоже время ГСМ практически 
на 30 % поднялись, запасные части, электроэнергия. Поэтому в 
очень сложном положении оказывается малый и средний бизнес.

БОЯРИНОВА Н.В. -  министр финансов Иркутской области
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ОТВЕТ: Время: 12:19:24. Речь 0 мин 4 сек

Спасибо большое за вопрос. Разрешите, Сергей Фатеевич с 
Вашего разрешения переадресовать профильному министерству.

БРИЖА С.Ф.
Да, пожалуйста. Министр сельского хозяйства, пожалуйста.

СУМАРОКОВ И.П. -  министр сельского хозяйства Иркутской об
ласти

ВБ1СТУПЛЕНИЕ: Время: 12:19:29. Речь 1 мин 1 сек

Уважаемый Аполлон Николаевич, в этом году предусмотре
но, мы планируем до конца года по краткосрочным кредитам 
направить 30 млн рублей на погашение процентных ставок, да.

БОЯРИНОВА Н.В.
Ну, я так понимаю это 2017.

СУМАРОКОВ И.П.
Вопрос идет по 2018 году.

СУМАРОКОВ И.П.
По 2018 году. Если речь идет о тех кредитах, которые были 

взяты ранее, еще в 2016 году, и если есть задолженность в том 
числе и со стороны федерального бюджета, но федеральный бюд
жет нам не начисляет деньги в 2018 году. Поэтому мы обсуждали 
этот вопрос с министерством финансов и было принято решение, 
что мы можем из областного бюджета профинансировать в 2018 
году вот эту задолженность по краткосрочным кредитам. Поэтому 
мы эти деньги предусмотрели, 89 млн рублей на следующий год.

БРИЖА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЖСТВУЮЩИЙ: Время: 12:20:30. Речь 0 мин 4 сек

Аполлон Николаевич, все понятно, да? Пока понятно. Артем 
Валентинович, вне очереди Вы, пожалуйста.

ЛОБКОВ А.В. -  заместитель председателя комитета по здраво
охранению и социальной защите Законодательного Собрания Ир
кутской области

ВНЕ ОЧЕРЕДИ: Время: 12:20:34. Речь 0 мин 31 сек 

Да, Сергей Фатеевич, прошу прощения, но я бы все-таки хо-
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тел получить ответ от профильного министерства: как сейчас об
стоит обстановка с подготовкой конкурса по полетам, чтобы мы не 
остались в той же ситуации, как в прошлом году? По Усть- 
Илимску, Казачинскому и Железногорску, т.е. по авиаперелетам, 
идет ли конкурс и все остальное?

БРИЖ А С.Ф.

Так, у нас есть представители министерства? Председатель 
Правительства Руслан Николаевич, пожалуйста, Вам слово.

БОЛОТОВ Р. Н. -  первый заместитель Губернатора Иркутской об
ласти -  Председатель Правительства Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 12:21:05. Речь 0 мин 45 сек

Я повторю часть той информации, которую сказала все-таки 
Наталья Вениаминовна в части ситуации прошлого года она, дей
ствительно, была связана с банкротством компании. Значит, что 
касается этого года: предварительные переговоры с компаниями- 
перевозчиками проведены, цена билета - это одна из составляю
щих вашего вопроса, - не меняется, что касается подготовительных 
процедуру по проведению конкурса они идут и будут проведены в 
этом году с тем, чтобы с января месяца осуществлять перевозки. 
Судя по настроению авиакомпаний, которые сегодня исполняют 
необходимый объем перевозок, они продолжат работу в следую
щем году.

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:21:50. Речь 0 мин 1 сек

Спасибо, Руслан Николаевич. Сумароков Илья Алексеевич, 
пожалуйста, Ваш вопрос.

СУМАРОКОВ И. А. -  депутат Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВОПРОС: Время: 12:21:51. Речь 0 мин 32 сек

Уважаемая Наталья Вениаминовна, прошу извинить меня, но 
у меня все-таки вопрос по бюджету 2018 года. Вот у нас постанов
ление здесь № 253 тут четко написано: объем расходов на 2018 год 
предусматривает 113 млрд. Все-таки какой объем? 113 млрд или 
другой?

БОЯРИНОВА Н.В. -  министр финансов Иркутской области
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ОТВЕТ: Время: 12:22:23. Речь 0 мин 11 сек

Включите, пожалуйста, еще раз 9-й слайд и чуть задержи
тесь на нем.

БРИЖА С.Ф.

Наталья Вениаминовна, одну минуточку. Наталья Игоревна, 
пожалуйста, поясните.

ДИКУСАРОВАН.И. -заместитель председателя Законодательно
го Собрания Иркутской области, председатель комитета по бюд
жету, ценообразованию, финансово-экономическому и налоговому 
законодательству Законодательного Собрания Иркутской области 

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 12:22:34. Речь 0 мин 28 сек

Уважаемый Илья Алексеевич, это проект постановления За
конодательного Собрания, здесь допущена опечатка. Я приношу 
извинения за аппарат, потому что, действительно, допущена опе
чатка. Наталья Вениаминовна на слайде показывает, в проекте за
кона обозначена другая цифра, это просто техническая опечатка. 
Понимаете, мы ведем 2 бюджета, очень большая загруженность, 
поэтому допущена техническая ошибка.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:23:02. Речь 0 мин 5 сек

Вот комитет аграрный какой внимательный. Спасибо. Ана
толий Дубае, пожалуйста, Ваш вопрос.

ДУБАС А. А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ВОПРОС: Время: 12:23:07. Речь 0 мин 55 сек

Спасибо, Сергей Фатеевич. Наталья Вениаминовна, очень 
много вопросов, которые были связаны с городом Усть-Илимском 
и Усть-Илимским районом мы решили, значит, до сессии, остался 
один вопрос - лицей. Все-таки это экспериментальная площадка 
практически российского уровня, идет разновозрастное образова
ние, образовательный процесс. Мало того, мы уже туда привезли 
всех начальников из области, практически которые были там, и 
были заявление о том, что мы двинемся в этом процессе. Но, к со
жалению, вот на сегодняшний день в 1-м чтении лицея нет. Есть 
ли такая возможность попробовать посмотреть вопрос. Хотя бы
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частично начать работу по лицею в 2018 году, а закончить его уже 
в следующем? Для того, чтобы мы как-то видели движение вперед. 
Спасибо.

БОЯРИНОВА Н.В. -  министр финансов Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 12:24:02. Речь 0 мин 28 сек

Спасибо, Анатолий Анатольевич за вопрос, действительно, 
он взят в проработку Правительством Иркутской области, но если 
есть более подробная информация у профильных министерств, 
Сергей Фатеевич, прошу переадресовать.

БРИЖА С.Ф.

Да, Валентина Васильевна, Вам есть что сказать? Пожалуй
ста. Виктор Александрович, Вы вопрос слышали? Лицей в Усть- 
Илимске, речь идет о капитальном ремонте, да?

БРОВКО В.А. -  первый заместитель министра строительства Ир
кутской области

ОТВЕТ: Время: 12:24:30. Речь 0 мин 17 сек

Сергей Фатеевич, в бюджет 2018 года он не вошел в рейтинг, 
он за границей рейтинга, который мы определили по Минстрою.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:24:47. Речь 0 мин 4 сек

Валентина Васильевна, ну, в любом случае Вам придется 
сказать, мы с этим рейтингом работаем все вместе. Включите, по
жалуйста, микрофон министру.

ПЕРЕГУДОВА В.В. -  министр образования Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 12:24:51. Речь 1 мин 25 сек

Действительно, в рейтинг эта образовательная организация 
вошла, но распределение субсидий по объектам, которые включе
ны в рейтинг, осуществляет министерство строительства. После 
готовности документов района, исходя из объема доведенных 
бюджетных ассигнований на очередной финансовый год, ну т.е. на 
2018 год пока у нас нет финансирования на этот объект.

БРИЖА С.Ф.

Валентина Васильевна, как может министерство строитель
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ства рейтинговать образовательные организации?

ПЕРЕГУДОВА В.В.

Сергей Фатеевич, нет, рейтингуем мы, но мы рейтингуем по 
тем критериям, которые у нас есть. Это индекс износа здания, ин
декс прироста рождаемости, необходимости и т.д., а уже субсидии 
на строительство или ремонт распределяет министерство строи
тельства, а мы подтверждаем необходимость или не необходи
мость вот этого ремонта. В рейтингах эта образовательная органи
зация у нас стоит как нуждающаяся в ремонте.

БРИЖА С.Ф.

Хорошо. Включите, пожалуйста, Дикусарову.

ДИКУСАРОВАН.И. -заместитель председателя Законодательно
го Собрания Иркутской области, председатель комитета по бюд
жету, ценообразованию, финансово-экономическому и налоговому 
законодательству Законодательного Собрания Иркутской области 

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 12:26:16. Речь 0 мин 31 сек

Уважаемые коллеги, мы уже сформировали предваритель
ный перечень объектов, по которым мы будем настаивать на 
включении их в бюджет 2018 года в рамках 2-го чтения. Объект по 
городу Усть-Илимску, который был обозначен, он у нас стоит в 
первых строчках этих самых наших предложений. Там есть все го
товые документы, он полностью соответствует необходимым тре
бованиям, поэтому в рамках 2-го чтения мы будем над этим вопро
сом работать.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:26:47. Речь 0 мин 24 
сек

Спасибо коллеги, еще вопросы? Не вижу записавшихся с во
просами.

Наталья Вениаминовна, спасибо, как всегда за очень квали
фицированные доклад, присаживайтесь.

Слово для содоклада предоставляется Дикусаровой Наталье 
Игоревне - заместителю председателя Законодательного Собрания, 
председателю комитета по бюджету, ценообразованию, финансо
во-экономическому и налоговому законодательству. Пожалуйста, 
Наталья Игоревна.
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ДИКУ С АРОВ А Н.И. -заместитель председателя Законодательно
го Собрания Иркутской области, председатель комитета по бюд
жету, ценообразованию, финансово-экономическому и налоговому 
законодательству Законодательного Собрания Иркутской области 

СОДОКЛАД: Время: 12:27:11. Речь 2 мин 32 сек

Уважаемый Сергей Фатеевич, уважаемые коллеги, мы рас
смотрели указанный проект закона в Законодательном Собрании 
Иркутской области на всех комитетах, на всех комиссиях, прове
дены все мероприятия, которые должны быть проведены при рас
смотрении бюджета на новый финансовый год в соответствии с 
Регламентом Законодательного Собрания. Получены заключения 
всех комитетов и комиссий, у нас есть достаточное количество за
мечаний по ряду государственных программ, у нас есть уже сфор
мированные предложения, которые мы считаем необходимыми в 
приоритетном порядке рассмотреть при формировании поправок к 
2-му чтению проекта закона о бюджете. У нас уже на сегодняшний 
день запланировано порядка 20 совещаний по отдельным вопро
сам, часть из них мы уже сегодня даже обсуждали на сессии Зако
нодательного Собрания. Мы обязательно обсудим тему объема 
субвенций на образование, которая вызывает сегодня вопросы у 
муниципальных образований и организаций профсоюзов. Мы об
судим тему об увеличении заработной платы вспомогательному 
техническому персоналу, не вошедшему в Указы Президента на 4 
% и достаточности финансовых ресурсов. Обсудим отдельные гос
ударственные программы, в том числе охрану окружающей среды, 
молодежную политику, еще ряд государственных программ. Мы 
обсудим достаточность средств на авиаперелеты в Тофаларию и 
т.д. Все эти мероприятия запланированы в следующие две недели 
после принятия проекта закона в 1-м чтении. Учитывая все посту
пившие заключения, все предложения, все вопросы, все обсужде
ния, которые прошли, комитет принял решение: рекомендовать 
сессии Законодательного Собрания принять проект закона в 1-м 
чтении. В проекте решения у вас есть все необходимые основные 
характеристики, техническую опечатку мы исправим сразу же по
сле завершения доклада по этому вопросу.

Уважаемые коллеги, единственное о чем хочу попросить, 
Сергей Фатеевич, мы установили предельный срок поправок - 20 
ноября. Вчера мы провели консультации с министерством финан
сов. С учетом большого количества предложений уже на сего
дняшний день у нас появившихся, мы все-таки предлагаем вот... 
Законодательное Собрание предлагает немножечко продлить срок, 
и предлагаем установить предельный срок поправок - 24 ноября. 
Отработать, я думаю, мы эти поправки успеем. Просим поддер
жать решение комитета.
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БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:29:43. Речь 0 мин 18 
сек

Коллеги, вопросы Наталье Игоревне. Вопросов нет. Ставлю 
на голосование решение комитета: принять проект закона в 1-м 
чтении и продолжить работу над ним с учетом предложений, заме
чаний в виде поправок для рассмотрения во 2-м чтении. Прошу го
лосовать.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА- Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над
ЛИ: ним
(п. 18/28) Время: 12:30:01

Присутствие -  37. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  35. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:30:01. Речь 0 мин 35
сек

Решение принято.
Коллеги, срок представления поправок - 24 ноября по пред

ложению комитета по бюджету. Нет возражений, коллеги? Попо
дробнее, поплотнее поработаем с бюджетом. Спасибо. Решение 
принято. Переходим к следующему вопросу.

20. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-246 «О ВНЕСЕНИИ ИЗ
МЕНЕНИЯ В СТАТЬЮ 10 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О КОНТРОЛЬНО
СЧЕТНОЙ ПАЛАТЕ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:30:37. Речь 0 мин 28 
сек

Проект закона Иркутской области «О внесении изменения в 
статью 10 Закона Иркутской области «О Контрольно-счетной па
лате Иркутской области» (законодательная инициатива депутатов
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Законодательного Собрания Иркутской области Б.Г. Алексеева, 
Г.Н. Нестеровича).

Слово для доклада предоставляется Алексееву Борису Гри
горьевичу - председателю комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении. 
Пожалуйста, Борис Григорьевич.

АЛЕКСЕЕВ Б.Г. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправле
нии Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 12:31:05. Речь 2 мин 35 сек

Уважаемые коллеги, в связи с поступившим протестом заме
стителя прокурора Иркутской области на Закон Иркутской области 
от 7 июля 2011 года № 55 «О Контрольно-счетной палате Иркут
ской области» подготовлен и внесен в Законодательное Собрание 
Иркутской области проект закона «О внесении изменения в статью 
10 Закона Иркутской области «О Контрольно-счетной палате Ир
кутской области».

В соответствии с частью 3 статьи 12 Федерального закона 
«Об общих принципах организации и деятельности контрольно
счетных органов субъектов Российской Федерации и муниципаль
ных образований» порядок включения в планы деятельности кон
трольно-счетных органов поручений законодательных, представи
тельных органов, предложений и запросов высших должностных 
лиц субъектов Российской Федерации, руководителей высших ис
полнительных органов государственной власти субъектов Россий
ской Федерации, глав муниципальных образований устанавливает
ся для контрольно-счетного органа субъекта Российской Федера
ции законом соответствующего субъекта.

В соответствии с частью 4 статьи 10 Закона Иркутской обла
сти «О Контрольно-счетной палате Иркутской области» в дей
ствующей редакции включение в планы деятельности Контрольно
счетной палаты поручений председателя Законодательного Собра
ния, постоянных комитетов, постоянных комиссий Законодатель
ного Собрания, предложений и запросов Губернатора Иркутской 
области, запросов органов местного самоуправления муниципаль
ных образований осуществляется в порядке, определенном Регла
ментом Контрольно-счетной палаты Иркутской области.

Таким образом, Закон Иркутской области в этой части 
предусматривает урегулирование по указанному вопросу не непо
средственно, а путем отсылки к другому нормативному правовому 
акту - Регламенту Контрольно-счетной палаты. Представленный 
вашему вниманию законопроект направлен на приведение Закона 
области в соответствие с федеральным законодательством.

Вместе с тем, при рассмотрении на заседании комитета мы
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получили ряд замечаний и предложений в процессе выдачи заклю
чений на данный законопроект, которые требуют необходимой ра
боты над данным законопроектом. С учетом этого предлагаем 
принять данный законопроект в 1-м чтении и продолжить работу 
над ним во 2-м чтении. Прошу поддержать решение комитета.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:33:40. Речь 0 мин 19
сек

Уважаемые коллеги, вопросы докладчику. Вопросов нет. 
Ставлю на голосование решение комитета: принять проект закона 
в 1-м чтении и продолжить работу над ним с учетом предложений 
и замечаний в виде поправок для рассмотрения во 2-м чтении. 
Прошу голосовать.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.20/29)

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над 
ним
Время: 12:33:59
Присутствие -  36. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  33. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:33:59. Речь 0 мин 23 
сек

Решение принято.
Спасибо. Так, предельный срок предоставления поправок - 

17 ноября, уважаемые коллеги, помечайте.

21. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-245 «О ВНЕСЕНИИ ИЗ
МЕНЕНИЙ В ОТДЕЛЬНЫЕ ЗАКОНЫ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕ
НИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:34:22. Речь 0 мин 35
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сек

21-й вопрос повестки. Проект закона Иркутской области «О 
внесении изменений в отдельные законы Иркутской области» (за
конодательная инициатива прокурора Иркутской области).

Слово для доклада предоставляется Некрасову Андрею 
Александровичу - заместителю прокурора Иркутской области.

НЕКРАСОВ А. А. -  заместитель прокурора Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 12:34:57. Речь 1 мин 45 сек

Добрый день, уважаемый Сергей Фатеевич, уважаемые кол
леги, проект закона области «О внесении изменений в отдельные 
законы Иркутской области» внесен на рассмотрение Законода
тельного Собрания прокурором Иркутской области Мельниковым 
Игорем Анатольевичем для приведения ряда областных законов в 
соответствие с новым перечнем муниципальных образований.

Так, Законом области № 31, майским 2017 года, Белоречен
ское, Мальтинское муниципальные образования преобразованы 
путем их объединения и создания вновь образованного муници
пального образования «Белореченское городское муниципальное 
образование». Вновь образованный муниципалитет считается со
зданным с 10 июня 2017 года. Также в соответствии с Законом об
ласти 32-03, тоже майский 2017 года, Тарасовское и Ульканское 
муниципальные образования преобразованы путем их объедине
ния и создания вновь образованного муниципалитета «Ульканское 
городское муниципальное образование» и считается созданным с 
10 июня 2017 года.

В связи с этими преобразованиями имеется необходимость 
внесения соответствующих изменений в отдельные законы обла
сти, где упоминаются упраздненные муниципальное образования. 
В большей части - это законы о наделении органов ФМС област
ными государственными полномочиями. Прошу поддержать ини
циативу.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:36:42. Речь 0 мин 13 
сек

Уважаемые коллеги, пожалуйста, вопросы Андрею Алексан
дровичу? Вопросов нет. Спасибо, Андрей Александрович.

Слово предоставляется Носенко Ольге Николаевне - предсе
дателю комитета по собственности и экономической политике. 
Пожалуйста, Ольга Николаевна.
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НОСЕНКО О. Н. -  председатель комитета по собственности и эко
номической политике Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

СОДОКЛАД: Время: 12:36:55. Речь 0 мин 25 сек

Уважаемые коллеги, данный проект закона мы рассмотрели 
на комитете, получены все необходимые заключения. Но у право
вого управления Законодательного Собрания имеется замечание 
юридико-технического характера. Поэтому решение комитета: 
принять данный проект закона в 1-м чтении, продолжить работу 
над ним во 2-м в виде поправок. И срок поправок до 17 ноября. 
Прошу поддержать решение комитета.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:37:20. Речь 0 мин 16 
сек

Коллеги, вопросы к Ольге Николаевне. Вопросов нет.
Ставлю на голосование решение комитета: принять проект 

закона в 1-м чтении и продолжить работу над ним с учетом пред
ложений и замечаний в виде поправок для рассмотрения во 2-м 
чтении. Прошу голосовать.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА- Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над
ЛИ: ним
(п.21/30) Время: 12:37:36

Присутствие -3 5 . Отсутствие -1 0 . Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  32. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:37:36. Речь 0 мин 31
сек

Решение принято.
Предельный срок предоставления поправок - 17 ноября.

23. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ПОЛОЖЕ-
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НИЕ О КООРДИНАЦИОННОМ МЕЖКОНФЕССИОНАЛЬНОМ СОВЕТЕ ПРИ 
ЗАКОНОДАТЕЛЬНОМ СОБРАНИИ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИЛИ: БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут-

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.23/31)

ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:38:08. Речь 0 мин 17

сек

22-й вопрос повестки. Извините, 23-й вопрос повестки. 
Проект постановления «О внесении изменений в Положение 

о Координационном межконфессиональном совете при Законода
тельном Собрании Иркутской области».

Слово для доклада предоставляется Алексееву Борису Гри
горьевичу - председателю комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении.

АЛЕКСЕЕВ Б. Г. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправле

нии Законодательного Собрания Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 12:38:25. Речь 0 мин 39 сек

Уважаемые коллеги, в представленном вашему вниманию 
проекте постановления предлагается внести изменения в Положе
ние о Координационном межконфессиональном совете при Зако
нодательном Собрании нашего региона в части введения должно
сти заместителя председателя Совета. Заместитель председателя 
Совета избирается членами Совета из своего состава, в случае от
сутствия председателя Совета руководит заседанием совета.

На заседании комитета мы данный проект постановления 
рассмотрели, предлагаем его поддержать. Спасибо за внимание.

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:39:04. Речь 0 мин 23
сек

Коллеги, вопросы. Вопросов нет. Ставлю на голосование 
проект постановления внесении изменений в Положение о Коор
динационном межконфессиональном совете при Законодательном 
Собрании Иркутской области. Прошу голосовать.

Принять постановление 
Время: 12:39:27
Присутствие -  36. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
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Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:39:27. Речь 0 мин 18
сек

Решение принято.

24. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЯ В ПОЛОЖЕ
НИЕ ОБ ОФИЦИАЛЬНОМ ПЕЧАТНОМ ИЗДАНИИ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СО
БРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ВЕДОМОСТИ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СО
БРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИЛИ: БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:39:45. Речь 0 мин 18
сек

Переходим к следующему вопросу, он у нас 24-й.
Проект постановления «О внесении изменений в Положение 

об официальном печатном издании Законодательного Собрания 
Иркутской области «Ведомости Законодательного Собрания Ир
кутской области».

Слово для доклада предоставляется Алексееву Борису Гри
горьевичу. Пожалуйста, Борис Григорьевич.

АЛЕКСЕЕВ Б. Г. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправле
нии Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 12:40:03. Речь 0 мин 37 сек

Уважаемые коллеги, вашему вниманию представлен проект 
постановления, в соответствии с которым вносятся изменения в 
Положение об официальном печатном издании Законодательного 
Собрания «Ведомости Законодательного Собрания Иркутской об
ласти». Предлагается сократить тираж печатного издания с 40 эк
земпляров до 30. Необходимость сокращения тиража основывается 
на информации, представленной получателями официального пе
чатного издания, а также в связи с введением в действие системы 
мониторинга системы автоматизации законотворческой деятель
ности «Электронный парламент».

Прошу поддержать проект постановления.
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БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:40:40. Речь 0 мин 6 сек

Коллегии, вопросы Борису Григорьевичу. Вопросов нет. 
Ставлю на голосование проект постановления. Прошу голосовать.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА- Принять постановление 
ЛИ: Время: 12:40:46
(п.24/32) Присутствие -  36. Отсутствие -  9. Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  36. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:40:46. Речь 0 мин 20
сек

Решение принято.
Спасибо, Борис Григорьевич.

25. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О ДЕПУТАТСКОМ ЗАПРОСЕ ДЕПУТАТА 
ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ЕРШОВА Д.М. 
(ЛДПР) К ПЕРВОМУ ЗАМЕСТИТЕЛЮ ГУБЕРНАТОРА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ 
- ПРЕДСЕДАТЕЛЮ ПРАВИТЕЛЬСТВА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ БИТАРОВУ 
А.С. «О БЕСПЛАТНОМ ПРОЕЗДЕ ПО ЕДИНОМУ СОЦИАЛЬНОМУ ПРОЕЗД
НОМУ БИЛЕТУ ЛИБО ЭЛЕКТРОННОМУ СОЦИАЛЬНОМУ ПРОЕЗДНОМУ 
БИЛЕТУ ЛИЦ, СОПРОВОЖДАЮЩИХ ИНВАЛИДА I ГРУППЫ, РЕБЕНКА- 
ИНВАЛИДА, В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИЛИ: БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:41:07. Речь 0 мин 44 
сек

Переходим к 25-му вопросу повестки.
Проект постановления «О депутатском запросе депутата За

конодательного Собрания Иркутской области Ершова Дмитрия
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Михайловича (ЛДПР) к первому заместителю Губернатора Иркут
ской области - Председателю Правительства Иркутской области 
Битарову Александру Семеновичу о бесплатном проезде по еди
ному социальному проездному билету либо электронному соци
альному проездному билету лиц, сопровождающих инвалида 1 
группы, ребенка-инвалида, в Иркутской области».

Слово для доклада предоставляется Родионову Владимиру 
Анатольевичу - министру социального развития, опеки и попечи
тельства Иркутской области.

БУЯНОВ Р. В. -  полномочный представитель Губернатора Иркут
ской области в Законодательном Собрании Иркутской области 

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 12:41:51. Речь 0 мин 6 сек

Он на подходе, да, через 2 минуты будет.

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:41:57. Речь 0 мин 8 сек

Хорошо. Тогда мы рассмотрим следующий вопрос, затем 
вернемся к вопросу № 25.

26. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «ОБ ОТЗЫВЕ НА ПРОЕКТ ФЕДЕРАЛЬНОГО 
ЗАКОНА № 269153-7 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В КОДЕКС РОССИЙСКОЙ 
ФЕДЕРАЦИИ ОБ АДМИНИСТРАТИВНЫХ ПРАВОНАРУШЕНИЯХ В ЧАСТИ 
УСТАНОВЛЕНИЯ АДМИНИСТРАТИВНОЙ ОТВЕТСТВЕННОСТИ ЗА НЕ
ПРЕДСТАВЛЕНИЕ ЛИБО ПРЕДСТАВЛЕНИЕ НЕДОСТОВЕРНЫХ СВЕДЕНИЙ 
О ПОЖАРНОЙ ОПАСНОСТИ В ЛЕСАХ И ЛЕСНЫХ ПОЖАРАХ»

ВЫСТУПИЛИ: БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:42:06. Речь 0 мин 32 
сек

Вопрос № 26.
Проект постановления «Об отзыве на проект федерального 

закона № 269153-7 «О внесении изменений в Кодекс Российской 
Федерации об административных правонарушениях в части уста
новления административной ответственности за непредставление 
либо представление недостоверных сведений о пожарной опасно
сти в лесах и лесных пожарах».

Слово для доклада предоставляется Алексееву Борису Гри
горьевичу - председателю комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении. 
Пожалуйста, Борис Григорьевич.
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.26/33)

АЛЕКСЕЕВ Б. Г. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправле
нии Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 12:42:38. Речь 1 мин 40 сек

Уважаемые коллеги, в Законодательное Собрание из Госу
дарственной Думы Федерального Собрания Российской Федера
ции поступил для рассмотрения проект федерального закона, вне
сенный Правительством Российской Федерации. Проект закона 
направлен на совершенствование правового регулирования адми
нистративных гарантий соблюдения законодательства об охране 
лесов и пожарной безопасности. В настоящее время ответствен
ность за непредставление или несвоевременное представление 
сведений, а также за представление недостоверных сведений или 
представление их не в полном объеме несет уполномоченный ор
ган исполнительной власти субъекта Российской Федерации, осу
ществляющий переданные ему полномочия Российской Федера
ции в области лесных отношений. Проектом федерального данно
го закона предлагается установить административную ответствен
ность должностных лиц за непредставление либо представление 
недостоверных сведений, о пожарной опасности в лесах и лесных 
пожарах. Полагаем, что концепция проекта федерального закона 
заслуживает поддержки, поскольку конечной целью института от
ветственности в административном праве является соблюдение 
обязанностей, предусмотренных действующим законодательством.

Комитет рекомендует поддержать принятие данного проекта 
федерального закона, направить в Государственную Думу для по
ложительного отзыва. Прошу поддержать решение комитета. Пра
вительство готовит аналогичное предложение в адрес Государ
ственной Думы.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:44:18. Речь 0 мин 12 
сек

Коллеги, вопросы Борису Григорьевичу. Вопросов нет. 
Ставлю на голосование проект постановления об отзыве на проект 
федерального закона. Прошу голосовать, коллеги.

Принять постановление 
Время: 12:44:30
Присутствие -  36. Отсутствие -  9. Кворум -  23.

81



Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:44:30. Речь 0 мин 23
сек

Решение принято.
Спасибо, Борис Еригорьевич.

25. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О ДЕПУТАТСКОМ ЗАПРОСЕ ДЕПУТАТА 
ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ЕРШОВА Д.М. 
(ЛДПР) К ПЕРВОМУ ЗАМЕСТИТЕЛЮ ГУБЕРНАТОРА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ 
-ПРЕДСЕДАТЕЛЮ ПРАВИТЕЛЬСТВА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ БИТАРОВУ 
А.С. «О БЕСПЛАТНОМ ПРОЕЗДЕ ПО ЕДИНОМУ СОЦИАЛЬНОМУ ПРОЕЗД
НОМУ БИЛЕТУ ЛИБО ЭЛЕКТРОННОМУ СОЦИАЛЬНОМУ ПРОЕЗДНОМУ 
БИЛЕТУ ЛИЦ, СОПРОВОЖДАЮЩИХ ИНВАЛИДА I ГРУППЫ, РЕБЕНКА- 
ИНВАЛИДА, В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИЛИ: БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:44:53. Речь 0 мин 30
сек

Возвращаемся к вопросу № 25.
Проект постановления «О депутатском запросе депутата За

конодательного Собрания Иркутской области Ершова Дмитрия 
Михайловича (ЛДПР) к первому заместителю Губернатора Иркут
ской области - Председателю Правительства Иркутской области 
Битарову Александру Семеновичу о бесплатном проезде по еди
ному социальному проездному билету либо электронному соци
альному проездному билету лиц, сопровождающих инвалида 1 
группы, ребенка-инвалида, в Иркутской области».

Слово для доклада предоставляется Родионову Владимиру 
Анатольевичу - министру социального развития, опеки и попечи
тельства Иркутской области. Пожалуйста, Владимир Анатольевич.

РОДИОНОВ В. А. -  министр социального развития, опеки и попе
чительства Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 12:45:23. Речь 2 мин 9 сек
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Уважаемый Сергей Фатеевич, уважаемые депутаты, хоте
лось бы поблагодарить Дмитрия Михайловича Ершова за внима
ние к вопросу льготного проезда отдельных категорий граждан и 
вносимые конструктивные предложения по оптимизации механиз
ма предоставления данного проезда.

16 марта в Правительство поступил депутатский запрос, в 
котором было обозначено, что при наличии права бесплатного 
проезда сопровождающих лиц инвалида 1 группы и детей- 
инвалидов в постановлении Правительства нашей Иркутской об
ласти 521 не предусмотрен механизм возмещения расходов пере
возчикам. Необходимо отметить, что перевозчики Иркутской об
ласти, работающие по единому социальному проездному билету, 
осуществляли перевозку сопровождающих лиц, инвалидов 1 груп
пы бесплатно, и мы за это благодарны.

6 апреля даны поручения Губернатором Иркутской области, 
что необходимо приобрести программно-технический комплекс с 
информационно-техническим центром, установить программный 
продукт и вот определить, как будем возмещать... сам механизм и 
расходы перевозчикам.

28 апреля был приобретен данный программный продукт. С 
учетом рассмотренных вариантов и технической доработки внесе
ны с 1 сентября изменения ... в сентябре месяце изменения... 1 сен
тября изменения в постановление Правительства 521, согласно ко
торым предусмотрено возмещение расходов привозчикам за бес
платный проезд сопровождающих лиц инвалидов 1 группы и де- 
тей-инвалидов с 1 октября 2017 года.

Для пользователей электронных билетов выдаются новые 
билеты, по которым сможет проехать инвалид и сопровождающее 
лицо. До их получения проезд осуществляется по имеющейся кар
те. Для пользователей бумажных билетов осуществляется выдача 
дополнительных талонов сопровождающим лицам. Возмещение 
расходов перевозчикам предусматривает до 60 поездок в месяц в 
городском сообщении для инвалида и сопровождающего лица и до 
40 поездок в месяц в пригородном сообщении. Спасибо за внима
ние.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:47:32. Речь 0 мин 29 
сек

Уважаемые коллеги, доклад закончен. Пожалуйста, вопросы 
Владимиру Анатольевичу, нашему министру. Вопросов нет. А, 
предложение. Да, да, хорошо. Владимир Анатольевич, спасибо, 
присаживайтесь.

Слово предоставляется для содоклада Лабыгину Андрею
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Николаевичу - заместителю председателя Законодательного Со
брания Иркутской области, председателю комитета по здраво
охранению и социальной защите. Пожалуйста, Андрей Николае
вич.

ЛАБЫГИН А. Н. -  заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области, председатель комитета по здраво
охранению и социальной защите Законодательного Собрания Ир
кутской области

СОДОКЛАД: Время: 12:48:01. Речь 0 мин 59 сек

Уважаемый Сергей Фатеевич, уважаемые коллеги, действи
тельно, на 48-й сессии Законодательного Собрания мы приняли, 
признали депутатским запросом нашего коллеги Ершова Дмитрия 
Михайловича к Председателю Правительства Иркутской области. 
Данный депутатский запрос неоднократно рассматривался на засе
даниях комитета. Результатом работы стало внесение изменений в 
постановление Правительства, в котором те недостатки, на кото
рые наше внимание обращал Дмитрий Михайлович, были учтены.

Считаем, что работа по данному депутатскому запросу вы
полнена в полном объеме, в связи с чем комитет предлагает на ва
ше рассмотрение следующее решение: рекомендовать Законода
тельному Собранию информацию министерства принять к сведе
нию и также рекомендовать снять с контроля данный депутатский 
запрос в связи с его исполнением. Прошу поддержать решение ко
митета.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:49:00. Речь 0 мин 8 сек

Спасибо, Андрей Николаевич. Пожалуйста, вопросы к Ан
дрею Николаевичу возникают, коллеги? Вопросов нет. Предложе
ние от автора депутатского запроса Ершова Дмитрия Михайлови
ча. Пожалуйста.

ЕРШОВ Д.М. -  заместитель председателя комитета по собствен
ности и экономической политике Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 12:49:08. Речь 1 мин 22 сек

Уважаемые коллеги, огромное спасибо за поддержку моего 
депутатского запроса, но он был в продолжение запроса Сергея 
Алексеевича Бренюка. Все-таки мы видим, у нас есть свои пред
ложения, мы видим выходы из создавшейся ситуации по обеспе
чению льготных категорий граждан транспортными услугами. Да,
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.25/34)

ВЫСТУПИЛИ:

действительно, рассмотрели. Огромное спасибо и министерству, 
Руслан Николаевич, отдельная Вам благодарность, потому что 
Ваше, так скажем, внимание к моей персоне и к постановлению, 
которое было первоначально, так скажем, выдано министерством, 
когда мы меняли эти сроки предоставления и так далее, это была 
серьезная работа, поэтому огромное всем спасибо. Я думаю, нам 
еще есть над чем поработать, и... спасибо.

ЛАБЫГИН А.Н.
А комитету?

ЕРШОВ Д.М.
Комитету? Нет, не по комитету, я имею в виду, по нашему 

по запросу, по моему нет.

ЛАБЫГИН А.Н.
Спасибо комитету?

ЕРШОВ Д.М.
Андрей Николаевич, я как-то... (Смех). Огромное спасибо, 

Андрей Николаевич. Я думаю, у нас еще есть Сергея Алексеевича 
Бренюка запрос, вот по нему очень серьезно поработаем.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:50:30. Речь 0 мин 14
сек

Хорошо. Коллеги, еще вопросы. Вопросов нет. Решение ко
митета: принять постановление, принять информацию к сведению 
и снять депутатский запрос с контроля. Прошу голосовать, колле
ги.

Принять постановление 
Время: 12:50:44
Присутствие -  36. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
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ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:50:44. Речь 0 мин 19
сек

Решение принято.

27. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «ОБ ОТЗЫВЕ НА ПРОЕКТ ФЕДЕРАЛЬНОГО 
ЗАКОНА № 271617-7 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЯ В СТАТЬЮ 28 ФЕДЕРАЛЬ
НОГО ЗАКОНА «ОБ ОБЩИХ ПРИНЦИПАХ ОРГАНИЗАЦИИ МЕСТНОГО СА
МОУПРАВЛЕНИЯ В РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ» (ПО ВОПРОСУ ПРОВЕДЕ
НИЯ ПУБЛИЧНЫХ СЛУШАНИЙ)»

ВЫСТУПИЛИ: БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:51:04. Речь 0 мин 28
сек

Коллеги, идем дальше. Вопрос № 27.
Проект постановления «Об отзыве на проект федерального 

закона № 271617-7 «О внесении изменения в статью 28 Федераль
ного закона «Об общих принципах организации местного само
управления в Российской Федерации» (по вопросу проведения 
публичных слушаний).

Слово для доклада предоставляется Алексееву Борису Гри
горьевичу - председателю комитета по государственному строи
тельству области и местному самоуправлению. Пожалуйста, Борис 
Григорьевич.

АЛЕКСЕЕВ Б. Г. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправле
нии Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 12:51:32. Речь 1 мин 58 сек

Уважаемые коллеги, на ваше рассмотрение выносится про
ект федерального закона, внесенный Государственным Советом 
Республики Татарстан, в соответствии с которым предлагается 
статью 28 Федерального закона «Об общих принципах организа
ции местного самоуправления в Российской Федерации» допол
нить новой частью, предусматривающей, что требование о прове
дении публичных слушаний в случаях, когда проекты указанных 
актов принимаются на сходе граждан, не предъявляется, поскольку 
решение в таких случаях принимается непосредственно самим 
населением. И я могу дополнить в этой части. Представительный 
орган поселения не формируется, если численность жителей посе
ления, обладающих избирательным правом, составляет не более 
100 человек. В этом случае полномочия представительного органа 
осуществляются сходом граждан. А уставом поселения с числен
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.27/35)

ВЫСТУПИЛИ:

ностью жителей более 100 и не более 300 человек может быть 
предусмотрено, что представительный орган не формируется, его 
полномочия осуществляются сходом граждан. В настоящее время 
131-м Федеральным законом закреплен перечень вопросов, кото
рые в обязательном порядке выносятся на публичные слушания. 
Вместе с тем совершенно очевидно, что в ситуации, когда полно
мочия представительного органа осуществляет сход граждан, про
ведение публичных слушаний по вопросам, предусмотренным ча
стью 3 статьи 28 Федерального закона «Об общих принципах ор
ганизации местного самоуправления в Российской Федерации», 
нецелесообразно, поскольку эти же решения принимаются непо
средственно населением муниципального образования. В связи с 
этим концепция проекта федерального закона поддерживается.

Комитет рекомендует поддержать принятие данного проекта 
федерального закона и направить положительный отзыв в Госу
дарственную Думу. Правительство готовит (непонятно) в плане 
поддержки тоже со своей стороны. Прошу поддержать решение 
комитета.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:53:30. Речь 0 мин 9 сек

Коллеги, вопросы Борису Григорьевичу. Вопросов нет. 
Ставлю на голосование проект постановления об отзыве на проект 
федерального закона. Прошу голосовать.

Принять постановление 
Время: 12:53:39
Присутствие -  36. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:53:39. Речь 0 мин 30
сек

Решение принято.
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Часть 3 заседания. Дата: 10.11.2017 Время: 12:54:12- 13:01:14 

Председательствующий:
Брилка С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области

Кворум: 23 депутата 
Присутствовало депутатов: 36

1. Алдаров К. Р. заместитель председателя Законодательного Собрания Ир

2. Алексеев Б. Г.

кутской области, председатель комитета по законодатель
ству о природопользовании, экологии и сельском хозяй
стве Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправле
нии Законодательного Собрания Иркутской области

3. Бабкин С. И. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
4. Баймашев Д. 3. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
5. Белокобыльский С. В. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
6. Бренюк С. А.
7. Брилка С. Ф.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

8. Буханов В. В.
9. Вепрев А. А. 

10. Габов Р. Ф.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по законодательству о 
природопользовании, экологии и сельском хозяйстве За
конодательного Собрания Иркутской области

11. ГринбергИ. С.
12. Дикунов Э. Е.
13. Дикусарова Н. И.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Ир
кутской области, председатель комитета по бюджету, це
нообразованию, финансово-экономическому и налоговому 
законодательству Законодательного Собрания Иркутской 
области

14. Дубае А. А.
15. Дубровин А. С.
16. Егорова А. О.
17. Ершов Д. М.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по собственности и 
экономической политике Законодательного Собрания Ир
кутской области

18. Иванов А. Н.
19. Козюра А. В.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комиссии по Регламенту, депу
татской этике, информационной политике и связям с об
щественными объединениями Законодательного Собрания 
Иркутской области

20. Кузнецов О. Н.
21. Лабыгин А. Н.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Ир
кутской области, председатель комитета по здравоохране-
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22. Левченко А. С.
23. Лобанов А. Ю.

24. Лобков А. В.

25. Любенков Г. А.
26. Магдалинов С. Ю.

27. Микуляк А. С.
28. Нестерович Г. Н.

29. Носенко О. Н.

30. Сагдеев Т. Р.
31. Седых М. В.
32. Синцова И. А.

33. Сумароков И. А
34. Тюменев О. Н.
35. Чеботарев В. П.
36. Чекотова Н. А.

нию и социальной защите Законодательного Собрания Ир
кутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по бюджету, ценооб
разованию, финансово-экономическому и налоговому за
конодательству Законодательного Собрания Иркутской 
области
заместитель председателя комитета по здравоохранению и 
социальной защите Законодательного Собрания Иркут
ской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по социально
культурному законодательству Законодательного Собра
ния Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по контрольной деятельности За
конодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по собственности и экономической 
политике Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по социально-культурному законо
дательству Законодательного Собрания Иркутской обла
сти
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном само
управлении Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

Отсутствовало депутатов:
1. Балабанов А. А.
2. Истомин Г. В.
3. Красноштанов А. А.
4. Милостных И. В.
5. Новожилов В. А.
6. Сумароков П. И.
7. Труфанов Н. С.

8. Шопен В. П.

8
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комиссии по контрольной дея
тельности Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Присутствовало приглашённых: 13
1. Абрусевич А. М. главный федеральный инспектор в Иркутской области ап

парата Полномочного представителя Президента РФ в
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СФО
руководитель аппарата Законодательного Собрания Ир
кутской области
начальник правового управления Законодательного Со
брания Иркутской области
первый заместитель Губернатора Иркутской области -  
Председатель Правительства Иркутской области 
первый заместитель министра строительства Иркутской 
области
полномочный представитель Губернатора Иркутской об
ласти в Законодательном Собрании Иркутской области 
председатель Избирательной комиссии Иркутской области 
первый заместитель Губернатора Иркутской области 
председатель Контрольно-счетной палаты Иркутской об
ласти
заместитель прокурора Иркутской области 
министр образования Иркутской области 
заместитель руководителя аппарата Законодательного Со
брания Иркутской области
Уполномоченный по правам ребенка в Иркутской области

28. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «ОБ ОТЗЫВЕ НА ПРОЕКТ ФЕДЕРАЛЬНОГО 
ЗАКОНА № 272039-7 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ФЕДЕРАЛЬНЫЙ ЗАКОН 
«ОБ ОБЩИХ ПРИНЦИПАХ ОРГАНИЗАЦИИ И ДЕЯТЕЛЬНОСТИ КОНТРОЛЬ
НО-СЧЕТНЫХ ОРГАНОВ СУБЪЕКТОВ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ И МУ
НИЦИПАЛЬНЫХ ОБРАЗОВАНИЙ» В ЧАСТИ СОВЕРШЕНСТВОВАНИЯ ПАР
ЛАМЕНТСКОГО КОНТРОЛЯ (В ЧАСТИ ВЗАИМОДЕЙСТВИЯ ПРАВООХРА
НИТЕЛЬНЫХ ОРГАНОВ И КОНТРОЛЬНО-СЧЕТНЫХ ОРГАНОВ СУБЪЕКТОВ 
РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ»

ВЫСТУПИЛИ: БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:54:22. Речь 0 мин 7 сек 

Переходим к 28-му вопросу повестки.
Проект постановления «Об отзыве на проект федерального 

закона № 272039-7 «О внесении изменений в Федеральный закон 
«Об общих принципах организации и деятельности контрольно
счетных органов субъектов Российской Федерации и муниципаль
ных образований» в части совершенствования парламентского кон
троля» (в части взаимодействия правоохранительных органов и 
контрольно-счетных органов субъектов Российской Федерации).

Слово для доклада предоставляется Алексееву Борису Григо
рьевичу. Пожалуйста.

2. Авдеев Д. А.

3. Басов М. В.

4. Болотов Р. Н.

5. Бровко В. А.

6. Буянов Р. В.

7. Девицкий Э. И.
8. Дорофеев В. Ю.
9. Морохоева И. П.

10. Некрасов А. А.
11. Перегудова В. В.
12. Петров А. А.

13. Семенова С. Н.
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АЛЕКСЕЕВ Б. Г. — председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправлении 
Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 12:54:29. Речь 1 мин 41 сек

Уважаемые коллеги, в Законодательное Собрание нашего ре
гиона для рассмотрения поступил проект федерального закона, 
внесенный группой депутатов Государственной Думы Федерально
го Собрания Российской Федерации. В действующем законода
тельстве правовое регулирование отдельных вопросов государ
ственного и муниципального финансового контроля представлено 
Бюджетным кодексом Российской Федерации, в главе 26 которого 
установлены основы государственного и муниципального финан
сового контроля. Отдельные полномочия контрольных органов му
ниципальных образований определены статьей 38 Федерального 
закона «Об общих принципах организации местного самоуправле
ния в Российской Федерации».

Рассматриваемым проектом федерального закона предлагает
ся предусмотреть возможность заключения соглашений с кон
трольно-счетными органами субъектов Российской Федерации о 
передаче им полномочий по осуществлению внешнего муници
пального контроля финансового, а также установить обязанность 
правоохранительных органов информировать о результатах рас
смотрения и принятых решениях по переданным контрольно
счетным органам субъекта Российской Федерации материалам. По
лагаем, что концепция проекта федерального закона заслуживает 
поддержки, поскольку направлена на совершенствование правовых 
основ внешнего государственного, муниципального финансового 
контроля, повышение эффективности, результативности деятельно
сти контрольно-счетных органов.

Комитет рекомендует поддержать принятие данного проекта, 
направить положительный отзыв. Правительство положительное 
также заключение готовит со своей стороны. Прошу поддержать 
решение комитета.

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:56:10. Речь 0 мин

11 сек

Коллеги, вопросы Борису Григорьевичу. Вопросов нет. 
Ставлю на голосование решение комитета: принять постанов
ление об отзыве на проект федерального закона. Прошу голо
совать.

ПОСТАНОВИЛИ:
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ГОЛОСОВАЛИ: Принять постановление
(п.28/36) Время: 12:56:21

Присутствие -  36. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  33. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:56:21. Речь 0 мин
19 сек

Решение принято.
Спасибо, Борис Григорьевич.

29. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «ОБ ОТЗЫВЕ НА ПРОЕКТ ФЕДЕРАЛЬНОГО 
ЗАКОНА № 276412-7 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЯ В СТАТЬЮ 131 ТРУДОВО
ГО КОДЕКСА РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ» (В ЧАСТИ ОБЕСПЕЧЕНИЯ ВОЗ
МОЖНОСТИ ВЫПЛАТЫ ЗАРАБОТНОЙ ПЛАТЫ И ИНЫХ ВЫПЛАТ В ИНО
СТРАННОЙ ВАЛЮТЕ ГРАЖДАНАМ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ, НАХОДЯ
ЩИМСЯ ЗА ПРЕДЕЛАМИ ТЕРРИТОРИИ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ)

ВЫСТУПИЛИ: БРИЛКА С.Ф. — председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:56:41. Речь 0 мин 33

сек

Переходим к 29-му вопросу.
Проект постановления "Об отзыве на проект федерально

го закона № 276412-7 «О внесении изменения в статью 131 
Трудового кодекса Российской Федерации» (в части обеспече
ния возможности выплаты заработной платы и иных выплат в 
иностранной валюте гражданам Российской Федерации, нахо
дящимся за пределами территории Российской Федерации).

Слово для доклада предоставляется Синцовой Ирине 
Александровне - председателю комитета по социально
культурному законодательству. Пожалуйста, Ирина Алексан
дровна.

СИНЦОВА И. А. -  председатель комитета по социально
культурному законодательству Законодательного Собрания Ир
кутской области

ДОКЛАД: Время: 12:57:14. Речь 0 мин 52 сек
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Уважаемый Сергей Фатеевич, уважаемые коллеги, дан
ный проект закона внесло Правительство Российской Федера
ции, и оно вносит изменения в статью 131 Трудового кодекса, и 
касается трудовых отношений тех людей, которые работают за 
рубежом, имеют трудовые контракты непосредственно с рези
дентами, и при заключении таких контрактов с юридическими 
лицами предлагается заработную плату и иные выплаты осу
ществлять в иностранной валюте.

Комитет рассмотрел данный вопрос, и совместно с Пра
вительством Иркутской области, которое также поддержало 
предложенные изменения, предлагаем сессии Законодательного 
Собрания направить совместный положительный отзыв на дан
ный проект закона.

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:58:06. Речь 0 мин 13
сек

Коллеги, пожалуйста, вопросы к Ирине Александровне 
возникают? Вопросов нет. Ставлю на голосование решение ко
митета: принять постановление об отзыве на проект федераль
ного закона. Прошу голосовать, коллеги.

ПОСТАНОВИ
ЛИ:
ГОЛОСОВАЛИ: Принять постановление 
(п.29/37) Время: 12:58:19

Присутствие -  36. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  34. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:58:19. Речь 0 мин 33
сек

Решение принято.
Ирина Александровна, спасибо, присаживайтесь.

30. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «ОБ ОТЗЫВЕ НА ПРОЕКТ ФЕДЕРАЛЬНОГО 
ЗАКОНА № 277764-7 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В СТАТЬЮ 29 ЗАКОНА 
РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ «О НЕДРАХ»
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ВЫСТУПИЛИ: БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:58:53. Речь 0 мин 17 
сек

Переходим к 30-му вопросу повестки.
Проект постановления «Об отзыве на проект федерального 

закона № 277764-7 «О внесении изменений в статью 29 Закона 
Российской Федерации «О недрах».

Слово для доклада предоставляется Габову Роману Федо
ровичу - заместителю председателя комитета по законодатель
ству о природопользовании, экологии и сельском хозяйстве. По
жалуйста, Роман Федорович.

ГАБОВ Р. Ф.-заместитель председателя комитета по законода
тельству о природопользовании, экологии и сельском хозяйстве 
Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 12:59:10. Речь 1 мин 22 сек

Уважаемый Сергей Фатеевич, уважаемые коллеги, данный 
законопроект поступил в Законодательное Собрание Иркутской 
области из Государственной Думы Российской Федерации. Дан
ным проектом федерального закона предлагается отменить про
хождение государственной экспертизы запасов подземных вод на 
участках недр федерального значения, при использовании кото
рых необходимо использование земельных участков из состава 
земель обороны, безопасности, которые предоставляются для до
бычи подземных вод и используются для целей питьевого и хо
зяйственно-бытового водоснабжения или технологического обес
печения водой объектов промышленности либо объектов сель
скохозяйственного назначения и объем добычи которых состав
ляет не более 100 кубометров в сутки. Отмена государственной 
экспертизы в указанном выше случае сократит сроки предостав
ления соответствующих участков недр федерального значения, а 
также государственные расходы на оформление указанных участ
ков недр. Поскольку скважина имеет малый дебет, осуществле
ние недропользования на участках недр без подсчета запасов под
земных вод не окажет существенного влияния на гидрогеологи
ческую среду.

Данный законопроект был рассмотрен на заседании коми
тета. На основании изложенного предлагается направить положи
тельный отзыв на данный законопроект.

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
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Коллеги, пожалуйста, вопросы Роману Федоровичу. Вопро
сов нет. Решение комитета: принять постановление об отзыве на 
проект федерального закона. Прошу голосовать.

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:00:32. Речь 0 мин 14
сек

ПОСТАНОВИ
ЛИ:
ГОЛОСОВАЛИ: Принять постановление 
(п.30/38) Время: 13:00:46

Присутствие -  36. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:00:46. Речь 0 мин 28

сек
Решение принято.
Уважаемые коллеги, объявляется перерыв на обед до 14 ча

сов. В 14 часов мы начнем с бюджетных наших законопроектов и 
затем у нас Правительственный час. Поэтому всем приятного ап
петита.

Часть 4 заседания. Дата: 10.11.2017 Время: 14:13:06-15:44:10 

Председательствующий:
Брилка С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области

Кворум: 23 депутата 
Присутствовало депутатов: 34

1. Алдаров К. Р. заместитель председателя Законодательного Собрания Ир
кутской области, председатель комитета по законодатель 
ству о природопользовании, экологии и сельском хозяй 
стве Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о государ 
ственном строительстве области и местном самоуправле 
нии Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

5. Белокобыльский С. В. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
6. Бренюк С. А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области

2. Алексеев Б. Г.

3. Бабкин С. И.
4. Баймашев Д. 3.
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7. Брилка С. Ф.

8. Буханов В. В.
9. Вепрев А. А. 

10. Габов Р. Ф.

11. Гринберг И. С.
12. Дикунов Э. Е.
13. Дикусарова Н. И.

14. Дубае А. А.
15. Дубровин А. С.
16. Егорова А. О.
17. Ершов Д. М.

18. Иванов А. Н.
19. Козюра А. В.

20. Кузнецов О. Н.
21. Лабыгин А. Н.

22. Левченко А. С.
23. Лобанов А. Ю.

24. Лобков А. В.

25. Любенков Г. А.
26. Магдалинов С. Ю.

27. Микуляк А. С.
28. Нестерович Г. Н.

29. Носенко О. Н.

председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по законодательству о 
природопользовании, экологии и сельском хозяйстве За
конодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Ир
кутской области, председатель комитета по бюджету, це
нообразованию, финансово-экономическому и налоговому 
законодательству Законодательного Собрания Иркутской 
области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по собственности и 
экономической политике Законодательного Собрания Ир
кутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комиссии по Регламенту, депу
татской этике, информационной политике и связям с об
щественными объединениями Законодательного Собрания 
Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Ир
кутской области, председатель комитета по здравоохране
нию и социальной защите Законодательного Собрания Ир
кутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по бюджету, ценооб
разованию, финансово-экономическому и налоговому за
конодательству Законодательного Собрания Иркутской 
области
заместитель председателя комитета по здравоохранению и 
социальной защите Законодательного Собрания Иркут
ской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по социально
культурному законодательству Законодательного Собра
ния Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по контрольной деятельности За
конодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по собственности и экономической
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30. Седых М. В.
31. Синцова И. А.

32. Тюменев О. Н.
33. Чеботарев В. П.
34. Чекотова П. А.

политике Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по социально-культурному законо
дательству Законодательного Собрания Иркутской обла
сти
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном само
управлении Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

Отсутствовало депутатов:
1. Балабанов А. А.
2. Истомин Г. В.
3. Красноштанов А. А.
4. Милостных И. В.
5. Новожилов В. А.
6. Сагдеев Т. Р.
7. Сумароков И. А.
8. Сумароков П. И.
9. Труфанов Н. С.

10. Шопен В. П.

10
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комиссии по контрольной дея
тельности Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Присутствовало приглашённых: 14
1. Абрусевич А. М. главный федеральный инспектор в Иркутской области ап

парата Полномочного представителя Президента РФ в
СФО

2. Авдеев Д. А.

3. Басов М. В.

4. Болотов Р. Н.

5. Бровко В. А.

6. Буянов Р. В.

7. Девицкий Э. И.
8. Дорофеев В. Ю.
9. Магомедов Т. Т.

10. Морохоева И. И.

руководитель аппарата Законодательного Собрания Ир
кутской области
начальник правового управления Законодательного Со
брания Иркутской области
первый заместитель Губернатора Иркутской области -  
Председатель Правительства Иркутской области 
первый заместитель министра строительства Иркутской 
области
полномочный представитель Губернатора Иркутской об
ласти в Законодательном Собрании Иркутской области 
председатель Избирательной комиссии Иркутской области 
первый заместитель Губернатора Иркутской области 
руководитель Управления Федеральной службы судебных 
приставов по Иркутской области - главный судебный при
став Иркутской обла-сти по
председатель Контрольно-счетной палаты Иркутской об
ласти
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11. Некрасов А. А.
12. Перегудова В. В.
13. Петров А. А.

14. Семенова С. Н.

заместитель прокурора Иркутской области 
министр образования Иркутской области 
заместитель руководителя аппарата Законодательного Со
брания Иркутской области
Уполномоченный по правам ребенка в Иркутской области

О РАЗНОМ

ВЫСТУПИЛИ: МАГОМЕДОВ Т. Т. -  руководитель Управления Федеральной 
службы судебных приставов по Иркутской области - главный су
дебный пристав Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 14:13:07. Речь 16 мин 28 сек

...такая, очень узкий сегмент, но крайне болезненный. Госу
дарственные, муниципальные органы, министерства, ведомства, к 
сожалению, тоже являются нашими постоянными клиентами. И в 
настоящее время у нас на исполнении находится свыше 4000 про
изводств в отношении предприятий бюджетников, государствен
ных, муниципальных органов. Общая сумма задолженности по ре
шению судов имущественного характера составляет более 380 мил
лионов рублей. К сожалению, очень часто мы не можем исполнить 
решения судов своевременно исключительно по такой, мягко ска
жем, псевдообъективной причине, в первую очередь, это недоста
точное финансирование, которая затягивает исполнение не только 
на месяцы, но и порой на годы, а также может привести к опреде
ленным неблагоприятным последствиям. Органы власти исполняют 
свои обязательства в рамках доведенных бюджетных лимитов, 
иных средств, понятно, что у них нет, а выделенных порой явно не
достаточно. В итоге мы констатируем такую ситуацию, что неис
полнение решения суда связано с тем, что формально данные рас
ходы не предусмотрены в текущем, допустим, бюджетном году, и 
приходите, пожалуйста, через год. Но понятно, что органы власти 
не имеют каких-либо преференций перед другими должниками. Я 
не представляю ситуации, когда, допустим, судебный пристав при
дет к любому там жителю Приангарья и скажет, что... А ему ска
жут, что извините, мы на ближайшие три года... я тут все заплани
ровал себе, у меня совсем другие цели, у меня тут... надо куда-то 
съездить, надо машину поменять и так далее, поэтому приходите 
через несколько лет. Я не думаю, что такой подход нас устроит. Да, 
есть определенные нюансы бюджетного процесса, но они не могут 
служить каким-то оправданием многолетнего неисполнения реше
ния судов. Мы с вами уполномочены защищать права, свободы и 
законные интересы граждан и организаций.

Сегодня я постараюсь точечно осветить проблему. Надеюсь
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на понимание. Прошу при планировании бюджета и при внесении в 
него поправок учитывать складывающуюся ситуацию в области, а 
также в отдельных районах по исполнению судебных решений.

На данный момент должниками бюджетополучателей по 
причине отсутствия финансирования не исполнено 866 решений 
судов по исполнительному производству имущественного характе
ра, общая сумма свыше 230 млн рублей. Из них 122 производства - 
это производства, возбужденные до 2016 года, то есть 2015 год и 
ранее. Два с половиной и более лет исполнительные производства у 
нас висят на остатке.

БРИЛКА С.Ф.
Теймур Талехович, извините, 500 млн Вы назвали, да?

МАГОМЕДОВ Т.Т.
230 млн.

БРИЛКА С.Ф.
230. Вот 766 дел, да?

МАГОМЕДОВ Т.Т.
866 дел.

БРИЛКА С.Ф.
866.

МАГОМЕДОВ Т.Т.
Это не оплаченные муниципальные государственные кон

тракты, это штрафы, это налоги, самое что интересное, это страхо
вые взносы и так далее. То есть ситуация такова, что сейчас мы вы
нуждены обращать уже взыскания на имущество органов власти, 
потому что денег нет, и хотя вообще арест мебели, служебных 
транспортных средств, техники у нас было, да, из кабинета одного 
из мэров, там вряд ли хорошо сказывается на имидже власти.

Остро стоят вопросы исполнения производств неимуще
ственного характера, их, повторяюсь, более 1200. Учитывая их со
циальную значимость... большая часть из них, кстати, это иски ор
ганов прокурора, вынесенные в интересах неограниченного круга 
лиц. Понятно, что их длительное неисполнение в принципе недопу
стимо, влечет за собой последствия для очень широкого круга 
незащищенной группы лиц населения, нуждающихся в особой гос
ударственной поддержке.

В текущем году на исполнении находилось 88 производств на 
предоставление жилья детям-сиротам. Затраты на обеспечение жи
льем составили порядка 100 млн рублей. На данный момент обес
печили мы 63 человека. С одной стороны, вроде как цифра радуж
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ная, и где-то порой она может повлечь то, что проблема, она будет, 
скажем, немножко размыта, ее актуальность утратится, но надо по
нимать, что все-таки это самая верхушка айсберга. На самом деле 
проблема куда серьезнее. Мы исполняем только судебное решение, 
то есть в том случае, если сирота пошел в суд и через суд доказал 
свое право на получение жилья, хотя это право у него априори есть. 
И в настоящее время помимо наших этих 88 (непонятно) в очереди 
стоят 6294 человека. Теоретически все они могут перейти в разряд 
судебных дел. За прошлый год было получено 662 человека, полу
чили квартиру, в этом году планировали 745, но почему-то получи
ли только 270, но, надеюсь, может, до конца года хоть немножко 
ситуация улучшится. И понятно, что ежегодно эта цифра, к сожа
лению, нуждающихся, она продолжает расти в геометрической 
прогрессии. Те, кто у нас на сегодняшний день находится, они тоже 
находятся в общей очереди. И очередь варьируется от 12-й до 5000- 
й, и по обычным подсчетам, если посчитать, если финансирование 
на эти цели такое же будет продолжено, то только по тем, кто у ме
ня вот на исполнении находится, это уже не менее 10 лет надо 
ждать, для того чтобы исполнить эти решения.

Приведу другой пример. Все прекрасно знают, что 2017 год 
провозглашен был нам Годом экологии, но выделение ассигнова
ний из бюджета на... не то, что на развитие экологической безопас
ности, но и на устранение уже имеющихся выявленных нарушений, 
подтвержденных в судебном порядке, к сожалению, в нужном объ
еме не производится. В текущем году у нас на исполнении находи
лось более четырех с половиной тысяч производств в сфере эколо
гии. Это одно из самых больших количеств по России. Ну, понятно, 
здесь есть нюансы: и озеро Байкал... Но надо понимать, что, конеч
но, производства, они охватывают разные сферы: и сферу обраще
ния с отходами, и охоту, рыболовство, лесные отношения, соблю
дение санитарно-эпидемиологических требований, а также антро
погенное воздействие на окружающую среду. В отношении бюдже
тополучателей именно, если это масса производств, было возбуж
дено 131 производство неимущественного характера по экологии. 
Но даже такое вроде сравнительно небольшое количество, оно не 
повлекло каких-то существенных сдвигов по исполнению данных 
решений судов.

Остановлюсь на самом распространенном виде исполнитель
ных документов - это ликвидация незаконных свалок, обязанность 
по которым ложится на плечи муниципалитетов. На исполнении у 
нас 62 производства по свалкам, из них 9 находятся в Центральной 
экологической зоне Байкала. Производство 2013 года об обязании 
ряда муниципальных образований ликвидировать свалки так на се
годняшний день не исполнено. А не исполнено просто потому, что 
у муниципалитетов банально нет денег на оборудование бетонных 
площадок, куда эти свалки вывозить. Есть решение суда, но нет
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способа его, скажем так, исполнения. Ликвидация свалки в (непо
нятно) муниципалитете уже 5 лет тянется, к примеру. Длительное 
исполнение обусловлено, по сути, только одним моментом: слабым 
финансированием. Всего на 2017 год на ликвидацию свалок были 
выделено 32 млн рублей. Это по всей области, по всем судебным 
решениям. Несмотря на то, что такой даже обычный подсчет, 
сколько в среднем тратится на одну свалку, было посчитано, да, на 
всю область необходимо по нашим сведениям не менее шести мил
лиардов. Понятно, что здесь идет вопрос о сотых долях процентов, 
не то что о каких-то больших долях. И мы с вами прекрасно здесь 
понимаем о том, что в современном мире проблема этих свалок, 
она будет только расти.

Проблема есть и по очистным сооружениям. К примеру, по
селок Усть-Орда. Очистные сооружения устарели. Исполнитель
ный лист о понуждении к их модернизации уже почти полтора го
да у нас находится. Однако стоки попадают в реку Куда, которая 
потом впадает в Байкал. Все претензии предъявляют приставам, 
хотя банально, что сделает пристав, если финансирование на усло
виях софинансирования с областью запланировано только на 2020 
год. Что будет до 2020 года, куда все эти стоки от такой большой 
группы людей будут попадать, все мы прекрасно понимаем.

Нет денег и на противопожарные мероприятия в лесах. Не 
исполнен ряд решений судов, чтобы провести банально опашку хо
тя бы тех же поселков, граничащих с лесным фондом. Нет реально
го исполнения... многие учреждения области, включая образова
тельные учреждения, медицинские, иные социально значимые объ
екты не могут устранить требования санитарно- 
эпидемиологического законодательства, трудового, природоохран
ного, законодательства о противодействии экстремизму, террориз
му. Все мы, видимо, ждем, что, когда дойдет до критической какой- 
то точки. Когда, к примеру, не дай Бог, конечно, но в Усть- 
Ордынском округе вот мы несколько лет пытаемся добиться, уста
новить в детском центре творчества пожарную сигнализацию. Или, 
к примеру, в той же Братской центральной районной больнице тре
бования пожарной безопасности свели к тому, что по судебному 
решению больница обязана даже перенести отделение реанимации 
в другое помещение, потому что оно не отвечает никаким требова
ниям. Ну, видимо, дождемся определенной беды, а потом, как в 
России принято, будем искать ответы на два вопроса: «Кто вино
ват?» и «Что делать?». Пока будем говорить про то, что, видимо, 
это проблема только самих муниципалов. Мы не идем пока на 
крайние меры, на приостановление деятельности учреждений до 
устранения нарушений, но боюсь, если такими темпами будет про
должено решение этих вопросов, к сожалению, это лишь вопрос 
времени. А это школы, детские сады, поликлиники и так далее.

Второй год не исполняется решение суда по обеспечению

101



теплоснабжением в Вихоревке. Сейчас, когда уже ситуация вышла 
на федеральный уровень, я не думаю, что есть желание бросить му
ниципалитет один на один с такой бедой. Таких примеров у нас, к 
сожалению, сотни, тысячи.

Сложившаяся практика исполнения исполнительных доку
ментов в отношении бюджетополучателей показывает, что долж
ники и рады бы исполнять решения, но денег просто нет.

И обозначу еще одну очень, на мой взгляд, тяжелую катего
рию, там, где неисполнение решения судов может привести к ле
тальным исходам. Да и приводит из-за отсутствия финансирования. 
Это обеспечение надлежащего состояния автомобильных дорог. 
Здесь ситуация аналогичная с жильем сиротам. У нас 67 решений 
судов данной категории. ГИБДД выдали еще 287 предписаний, а в 
реальности нарушений еще больше. В отсутствие... К примеру, от
сутствие и плохая различимость дорожной разметки привела к 582 
зафиксированным случаям ДТП. В результате погибло 11 человек. 
Еще больше жизней унесло слабое освещение на дорогах. Анали
зируя материалы производств исполнительных, приходим к выво
ду, что в этом только году за 10 месяцев из тех ДТП, из 2772 ДТП, 
которые произошли по области, 31 % - 854 произошли в темное 
время суток. Из них в итоге 95 погибших и 453 раненых. Это при 
том, что мы... Сейчас у нас на исполнении решения суда, а также в 
принципе вся программа, которая рассчитана по этому мероприя
тию, планируется освещение 2423 км, а в этом году смогли мы об
щими усилиями осветить 43 км, 2 % от необходимого. При том, что 
по федеральным дорогам такой проблемы нет. Проблемы с... у нас 
исполнением, она, в принципе, не стоит, и у нас на сегодняшний 
день по... В отношении, допустим, федеральных дорог на исполне
нии осталось только часть небольшая на 34 км, которая, в принци
пе, погрешность реальная, которую мы до конца года закроем. На 
фоне проделанной работы хотелось, в принципе, такой вопрос: по
чему вот, действительно, федералы здесь умудряются, несмотря на 
расстояние и так далее, эти вопросы закрывать, но, к сожалению, 
здесь у нас порой возникают трудности. Анализ материалов испол
нительных производств показывает, что должники направляют 
главному распорядителю средств соответствующего бюджета за
прос, требование о выделении финансирования, однако финансиро
вание после этого зачастую не идет, но необходимые бюджетные 
ассигнования на решение суда, они, даже если и поступают, посту
пают в очень малых размерах. Хочу заострить при этом внимание, 
потому что вот даже по сведениям министерства финансов есть... У 
нас по состоянию на 1 октября был профицит бюджета, да, на 8 
млрд. Объяснялось это снижением расходной части. Однако здесь 
непонятно, как вот в этой ситуации получается, почему нет опреде
ленного встречного движения по активизации работы по исполне
нию решения судов.
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Проблемы программы такие, как «Чистая вода», «Охрана 
окружающей среды» и прочие, в принципе не имеют реального се
рьезного воздействия на эту проблему.

В свою очередь длительные сроки неисполнения судебного 
решения образуют еще одну проблему. Это обращения взыскателей 
с исками в суды о возмещении вреда в соответствии с Гражданским 
кодексом, а также исками о компенсации морального вреда. Соот
ветственно, это влечет дополнительные бюджетные затраты. В те
кущем году в отношении бюджетополучателей нами вынесены ре
шения о такой форме понуждения, как взыскание исполнительского 
сбора в отношении бюджетников на более чем 11 млн рублей. Кро
ме того, 25 руководителей было привлечено уже к административ
ной ответственности, 460000 рублей штрафа было назначено в от
ношении них. В отношении ряда должностных лиц, руководителей 
был инициирован вопрос даже об уголовном преследовании. Со
всем недавно в отношении одного из мэров, руководителя органа 
местного самоуправления было принято решение о возбуждении 
уголовного дела о злостном уклонении от исполнения судебного 
решения по статье 315 Следственным комитетом нашим, который, 
по сути, не мог своевременно исполнить решение суда о ликвида
ции свалки. Я так понимаю, что, видимо, тенденция, она будет про
должена.

Таким образом, коллеги, складывается такая неоднозначная 
ситуация, когда... По сути, даже конфликтная ситуация, когда один 
государственный орган принимает меры принудительного испол
нения в отношении другого органа власти, а заложником этой про
блемы становятся все жители нашего Приангарья.

В конце своего выступления еще раз обозначу, что наша с 
вами деятельность направлена на претворение в жизнь основопола
гающей конституционной нормы, гарантирующей судебную защи
ту прав и свобод граждан и организаций. Вынужден констатиро
вать, что сегодня имеются все основания, что будет иметь место 
дальнейший рост поступлений на исполнение решений судов, осо
бенно в сфере экологии. Прошу меня услышать и при обсуждении 
бюджета рассмотреть вопрос об увеличении объема расходов на 
исполнение обязательств, достаточных для исполнения судебных 
решений, в первую очередь в сфере социальной и в сфере охраны 
окружающей среды.

Только нашей службой за 10 месяцев этого года было взыс
кано в бюджет Иркутской области более 1 млрд 600 млн рублей. 
Это наш вклад в копилку Иркутской области. Поэтому, я считаю, у 
нас есть определенное право просить встречное действие, пере
смотр подхода к финансированию исполнения решений судов 
бюджетополучателями Иркутской области. В целях устранения 
имеющейся проблемы готовы оказать любое содействие и предо
ставить информацию в разрезе каждого органа и любого района
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области. Спасибо.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:29:35. Речь 0 мин 
17 сек

Спасибо, Теймур Талехович.
Уважаемые коллеги, вопросы. У вас есть уникальная 

возможность задать вопросы уточняющие. Информация по
нятна, подробная. Есть вопросы? Анастасия Олеговна, пожа
луйста, Егорова.

ЕГОРОВА А.О. -  депутат Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВОПРОС: Время: 14:29:52. Речь 0 мин 10 сек

Скажите, пожалуйста, вот по детям-сиротам. Все-таки 
какая сегодня сумма на задолженности?

МАГОМЕДОВ Т.Т. -  руководитель Управления Федеральной 
службы судебных приставов по Иркутской области - главный 
судебный пристав Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 14:30:02. Речь 1 мин 5 сек

По детям-сиротам у нас решения судов неимуществен
ного характера. Мы же не деньги взыскиваем, мы понуждаем, 
соответственно, орган власти выдать сироте жилье. То есть 
здесь вопрос идет не о имущественных каких-то вопросах. То 
есть, понятно, что где-то сироты, допустим, в сельских мест
ностях...

ЕГОРОВА А.О.
Ну, хорошо. По количеству квартир тогда.

МАГОМЕДОВ Т.Т.
88. То, что я озвучил. Это то, что у нас на исполнении. 

Но, повторюсь, понимаете, градация такова, что, допустим, 
если сирота у нас, допустим, даже первый стоит где-то на оче
реди, он в общей очереди стоит там, допустим, 50-й. И вот по
ка 49 область не выдаст, она не может к этому 50-му присту
пить. А в очереди более 6,5 тысяч человек сейчас на сего
дняшний день.

ЕГОРОВА А.О.
И по исполнительным листам? То есть пока очередь не
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подойдет, не может приступить, получается?

МАГОМЕДОВ Т.Т.
Да, эта проблема обсуждалась, и была судом уже обо

значена такая концепция, что, к сожалению, даже наличие су
дебного решения не говорит, что он получает преференции по 
отношению к другим сиротам, которые также обладают тем 
же комплексом прав и притязаний.

ЕГОРОВА А.О. -  депутат Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВОПРОС: Время: 14:31:07. Речь 0 мин 2 сек 

И тогда какой выход из этого?

МАГОМЕДОВ Т.Т. -  руководитель Управления Федеральной 
службы судебных приставов по Иркутской области - главный 
судебный пристав Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 14:31:09. Речь 0 мин 7 сек

Выход только один. Это увеличивать количество, еже
годно наращивать количество все-таки тех лиц, которым будет 
предоставляться, реализовываться их право.

ЕГОРОВА А.О. -  депутат Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВОПРОС: Время: 14:31:16. Речь 0 мин 4 сек 

По свалкам тоже какая сумма?

МАГОМЕДОВ Т.Т. -  руководитель Управления Федеральной 
службы судебных приставов по Иркутской области - главный 
судебный пристав Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 14:31:20. Речь 0 мин 40 сек

По свалкам я обозначил. То есть по скромным подсче
там, все свалки если собрать, по данным природоохранных, 
допустим, органов, порядка 6 млрд.

ЕГОРОВА А.О.
Миллиардов? Сегодня на исполнении?

МАГОМЕДОВ Т.Т.
Да. Еще раз говорю, у нас решения судов понудить это 

сделать. То есть как будет, допустим, тот же орган местного 
самоуправления решать, это его задача. Он может привлечь
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волонтеров, он может нанять специализированную организа
цию и так далее. Это его задача. Просто мы считаем примерно, 
исходя из тех расходов, которые у нас раньше были в среднем 
на одну свалку на исполнении, и умножаем на то, что есть.

ЕГОРОВА А.О. -  депутат Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВОПРОС: Время: 14:32:00. Речь 0 мин 10 сек

И когда вы подавали свои обращения в министерство 
финансов или там, не знаю, в Правительство или Губернатору, 
все-таки из этих органов какой ответ следует на то, что они не 
могут обеспечить это финансирование?

МАГОМЕДОВ Т.Т. -  руководитель Управления Федеральной 
службы судебных приставов по Иркутской области - главный 
судебный пристав Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 14:32:10. Речь 0 мин 53 сек

Здесь, наверное, немножко неправильная концепция во
проса, потому что мы не можем сами запросы направлять, их 
должен делать должник. Наша задача - это мотивировать 
должника, чтобы он все сделал, для того чтобы решение было 
исполнено. Он должен своевременно обратиться, он должен 
своевременно сделать все соответствующие там сметные до
кументы и так далее, и представить в соответствующий орган. 
В тех случаях, где этого нет, мы вынуждены, вот я и говорю, 
штрафовать их, привлекать к административной, уголовной 
ответственности и так далее. Но зачастую даже и все сделает 
муниципалитет, допустим, все от него возможное... И вот то
же даже вот этот... Поликлиники и прочие все там, все они до
кументы подали, вроде к ним и вопросов-то невозможно за
дать, а дальше все это дело растягивается. Потому что как 
дальнейшее уже действие не зависит непосредственно от 
должника, а зависит уже от ГРБ и так далее.

ЕГОРОВА А.О.
Понятно, хорошо. Спасибо.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:33:03. Речь 0 мин

2 сек

Спасибо. Коллеги, еще вопросы. Роман Викторович Бу
янов, пожалуйста.
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БУЯНОВ Р. В. -  полномочный представитель Губернатора 
Иркутской области в Законодательном Собрании Иркутской

области
ВОПРОС: Время: 14:33:05. Речь 0 мин 18 сек

Уточните, пожалуйста. Вы сказали, что 88 исполнитель
ных листов сейчас у вас в производстве по детям-сиротам. У 
нас информация, что в этом году и в прошлом году мы все 
производства исполнительные закрыли. На сегодняшний день 
нет ни одного исполнительного производства по детям- 
сиротам.

МАГОМЕДОВ Т.Т. -  руководитель Управления Федеральной 
службы судебных приставов по Иркутской области - главный 
судебный пристав Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 14:33:23. Речь 0 мин 34 сек

Неправильная информация, потому что у нас был ряд 
исполнительных производств в отношении органов муници
пальной власти. Их остались единицы. Сейчас все свежие ре
шения, которые приходят, они идут уже в отношении Прави
тельства Иркутской области в лице соответствующих мини
стерств. У нас министерство, оно сейчас, соответственно, 
имущественных отношений выступает должником. В принци
пе, насколько я помню, на прошлой неделе мы даже получали 
предупреждение уже об уголовной ответственности в отноше
нии министра по этим производствам.

БРИЛКА С.Ф. — председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:33:57. Речь 0 мин 
51 сек

Так, коллеги, еще вопросы. Вопросов нет. Предлагаю 
следующим образом поступить нам. Принимаем информацию 
к сведению для себя без голосования, но, Теймур Талехович, 
хочу обратиться к Вам, чтобы вот эту информацию, она же не 
является секретной, чтобы Вы ее оформили, отправили в За
конодательное Собрание и в Правительство Иркутской обла
сти. Мы ее обработаем вместе, осмыслим каждый пункт от
дельно, обязательно дадим Вам ответ, но, естественно, соот
ветствующие действия будем планировать. Принимается та
кой подход?

МАГОМЕДОВ Т.Т.
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Спасибо большое.

БРИЛКА С.Ф.
Спасибо Вам. Спасибо большое. Очень хорошо, что Вы 

сегодня настоятельно вот сделали, пришли к нам и сделали та
кой доклад. Спасибо.

22. ПРАВИТЕЛЬСТВЕННЫЙ ЧАС «О РЕАЛИЗАЦИИ МЕРОПРИЯТИИ, 
НАПРАВЛЕННЫХ НА СОЗДАНИЕ НОВЫХ МЕСТ В ОБЩЕОБРАЗОВАТЕЛЬ
НЫХ ОРГАНИЗАЦИЯХ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ В СООТВЕТСТВИИ С ПРО
ГНОЗИРУЕМОЙ ПОТРЕБНОСТЬЮ И СОВРЕМЕННЫМИ УСЛОВИЯМИ ОБУ
ЧЕНИЯ»

ВЫСТУПИЛИ: БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:34:49. Речь 0 мин

25 сек

Уважаемые коллеги, бюджетный комитет работает, по
этому мы переходим к вопросу 22.

Правительственный час «Реализация мероприятий, 
направленных на создание новых мест в общеобразовательных 
организациях в Иркутской области в соответствии с прогнози
руемой потребностью и современными условиями обучения».

Слово для доклада предоставляется Перегудовой Вален
тине Васильевне - министру образования Иркутской области. 
Пожалуйста, Валентина Васильевна.

ПЕРЕГУДОВА В. В. -  министр образования Иркутской обла
сти

ДОКЛАД: Время: 14:35:14. Речь 10 мин 31 сек

Уважаемый Сергей Фатеевич, уважаемые присутствую
щие, в соответствии с федеральной программой в Иркутской 
области разработана государственная региональная программа 
«Создание новых мест в общеобразовательных организациях в 
Иркутской области в соответствии с прогнозируемой потреб
ностью и современными условиями обучения на 2016 - 2025 
годы», утвержденная распоряжением Правительства Иркут
ской области от 17 февраля 2016 года. Целью данной регио
нальной программы является создание в Иркутской области 
новых мест в общеобразовательных организациях в соответ
ствии с прогнозируемой потребностью и современными тре
бованиями к условиям обучения. Согласно данным Федераль
ного статистического наблюдения показатели Иркутской об-
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ласти таковы: численность обучающихся во вторую смену на 
конец 16-го года составила 61093 человека. В текущем учеб
ном году во вторую смену учатся 60337 человек, или каждый 
пятый обучающийся. Численность обучающихся в зданиях, 
требующих капитального ремонта или реконструкции, соста
вила 71261 человек. При этом увеличение численности обу
чающихся на 1 сентября 2017 года по сравнению с началом 16- 
го года составила 8217 человек за счет первоклассников и не
много за счет других ребят, которые пришли к нам в образова
тельные организации. Достижение цели региональной про
граммы будет обеспечиваться решением следующих основных 
задач: обеспечение односменного режима обучения для всех 
обучающихся, перевод обучающихся в новое либо отремонти
рованное здание школ из зданий с износом 50 % и выше. В це
лях обеспечения задач региональной программы в 2016 - 2025 
годах запланированы следующие мероприятия: строительство 
новых общеобразовательных организаций с использованием 
типовых проектов, модернизация существующей инфраструк
туры общего образования путем проведения капитального ре
монта, реконструкции, строительство пристроя к зданиям 
школ, приобретения готовых объектов, оптимизация загру
женности образовательных организаций за счет эффективного 
использования имеющихся помещений. Перечень мероприя
тий региональной программы в части строительства и капи
тального ремонта объектов сформирован из объектов следую
щих госпрограмм: «Развитие образования» на 2018 - 2020 го
ды, это большинство объектов, «Развитие сельского хозяйства 
и регулирования рынков сельскохозяйственной продукции, 
сырья и продовольствия на 2014 - 2020 годы», а также муни
ципальных программ. В частности, муниципальные програм
мы города Иркутска, в рамках которых осуществляется строи
тельство и капремонт образовательных организаций. Перечень 
мероприятий государственных программ на очередной финан
совый год в части строительства, реконструкции и капиталь
ного ремонта объектов образования формируется на основа
нии рейтингов, составляемых министерством образования Ир
кутской области в соответствии с постановлениями Прави
тельства Иркутской области № 264, № 265 от 11 мая 2016 года 
«Об утверждении положения о предоставлении субсидий из 
областного бюджета местным бюджетам в целях осуществле
ния мероприятий по строительству и капитальному ремонту 
объектов образования». Муниципальные образования, нужда
ющиеся в строительстве либо капитальном ремонте объектов 
образования, предоставляют заявки в министерство образова
ния в сроки, установленные данными постановлениями еже
годно до 1 мая. Министерством образования проводится оцен
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ка представленных заявок на соответствие таким критериям 
оценки, как наличие подсменков или 3-й смены в общеобразо
вательных организациях в населенном пункте, в котором пла
нируется строительство объекта общего образования, высокая 
численность обучающихся во вторую смену, не менее 30 % от 
общей численности обучающихся, увеличение численности 
детей, планируемых к приему в общеобразовательные органи
зации взамен детей, выбывших из общеобразовательных орга
низаций, прирост рождаемости детей в населенном пункте, 
уровень технического износа здания действующей общеобра
зовательной организации. Рейтинги формируются по резуль
татам оценки заявок путем из расчета значения индексов при
роста рождаемости, комплектования и износа зданий, ветхости 
и аварийности.

Уважаемые коллеги, я обращаю внимание, что Минобра
зование принимает заявки районов для участия в отборе неза
висимо от готовности проектной документации на строитель
ство и капремонт. Оценка проводится на наличие потребности 
в строительстве или капитальном ремонте зданий. Оценку за
явок и формирование рейтинга Минобразование осуществляет 
в течение месяца ежегодно в срок до 1 июня. Позиция района 
и номер в рейтинге формируется путем суммирования индек
сов. Рейтинг формируется по убыванию значения суммарного 
индекса. Распределение средств областного бюджета на стро
ительство и капитальный ремонт объектов образования Ир
кутской области осуществляет в дальнейшем министерство 
строительства, дорожного хозяйства Иркутской области на ос
новании рейтингов, исходя из лимитов бюджетов ассигнова
ний, доведенных на очередной финансовый год. В случае со
блюдения условий предоставления субсидий, основным из ко
торых является наличие проектной документации, получив
шей положительное заключение государственной экспертизы 
в строительстве. То есть, я еще раз повторяю, что министер
ство образования принимает все заявки от муниципалитетов, 
все так называемые «хотелки» и учитывает их в формирова
нии рейтинга образовательных учреждений, а затем главным 
критерием предоставления субсидии на ремонт или строи
тельство осуществляет министерство строительства, и здесь 
главным является проектно-сметная документация и положи
тельная экспертиза.

В 2016 году в рамках региональной программы число 
фактически созданных дополнительных мест в общеобразова
тельных организациях Иркутской области составило 6209 
мест, что на 100 мест превысило запланированное значение. 
Основным достижением 2016 года стало строительство школы 
на 1270 мест в микрорайоне Ново-Ленино города Иркутска,
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финансирование которой осуществлялось за счет средств ре
гионального с привлечением средств федерального бюджета в 
объеме 691,8 млн рублей. 1 сентября 2017 года школа в Ново- 
Ленино начала образовательную деятельность, получив ли
цензию. В 2017 году запланировано создание 7089 новых мест 
в общеобразовательных организациях Иркутской области, в 
том числе за счет строительства - 2,5 тысячи мест, проведение 
капитального ремонта - 650 мест, реконструкции зданий школ 
-7 5  мест, оптимизации загруженности школ за счет эффек
тивного использования имеющихся помещений - 3864 места. 
В 2017 году с привлечением средств федерального бюджета 
осуществляется строительство школы на 1275 мест в поселке 
Молодежном Иркутского района. Завершение строительства 
запланировано в декабре текущего года. Объем средств феде
рального бюджета, направленного на строительство данного 
объекта, составил в текущем году 593,9 млн рублей. Дополни
тельно Иркутской области в текущем году предоставлено фи
нансирование в объеме 478 900 млн рублей, средства будут 
направлены на строительство школы в микрорайоне Китой го
рода Ангарска. За счет средств областного бюджета в текущем 
году осуществляется финансирование строительства 15-ти 
объектов общего образования на территориях муниципальных 
образований Иркутской области. На 2018 год объем финанси
рования из федерального бюджета для Иркутской области 
предварительно определен в объеме 477 млн рублей. Средства 
будут направлены на строительство школы № 19 в городе Ир
кутске.

Ожидается, что 1 сентября 2018 года начнут осуществ
ление образовательной деятельности в новых зданиях сразу 
несколько школ. Это школа в поселке Молодежном, поселке 
Горячий Ключ Иркутского района, школа в микрорайоне Ки
той города Ангарска, школа 19 на улице Лермонтова. Я ду
маю, что в скором времени также начнет свою образователь
ную деятельность школа в Новочунке и другие.

Правительством Иркутской области в адрес Министер
ства образования и науки Российской Федерации направлена 
заявка на участие в федеральной программе на 2019 - 2020 го
ды, рассмотрение которой ожидается до конца текущего года. 
Предварительно объем финансирования для Иркутской обла
сти определен на 2018 - 2020 годы в сумме миллиарда 440 млн 
рублей. Эта работа будет продолжаться и в 2018, и в в 2019, и 
в дальнейшие годы. Я думаю, что с вашей помощью, уважае
мые коллеги, мы Указы Президента по созданию благоприят
ных условий и созданию новых мест в общеобразовательных 
школах закончим, выполним, и все наши дети пойдут учиться 
в одну смену. Спасибо.
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БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:45:45. Речь 0 мин

32 сек

Ой, как оптимистично, Валентина Васильевна! Да, что
бы в эту пору прекрасную все мы порадовались за наших де
тей. Уважаемые коллеги, Валентина Васильева закончила свой 
доклад. Пожалуйста, вопросы к министру.

Чеботарев Владимир Павлович. Включите микрофон. 
Вот, включен. Да, пожалуйста.

ЧЕБОТАРЕВ В.П.-депутат Законодательного Собрания Ир
кутской области

ВОПРОС: Время: 14:46:17. Речь 2 мин 54 сек

Уважаемая Валентина Васильевна, мы понимаем, 
насколько это сложная, серьезная программа, то есть в соот
ветствии с распоряжением Правительства была принята про
грамма, государственная региональная программа Иркутской 
области. В этой государственной программе Иркутской обла
сти предусматриваются в приложении № 3 следующие объемы 
финансирования: 2017 год - 3,5 млрд, это новое строительство, 
реконструкция и строительство пристроев, 2018 год - 4,4, 2019 
- 6,3. В проекте бюджета предусмотрены такие деньги, кото
рые обеспечат выполнение вот этой программы, которую при
няли в 2016 году?

ПЕРЕГУДОВА В.В.
В прошлом году у нас было выделено порядка 2 млрд, в 

этом году та же сумма выделена на строительство и ремонт 
образовательных организаций. Мы стараемся выполнить все 
те задачи, которые перед нами стоят, и в строительство, при
обретение и ремонт образовательных учреждений включены 
те образовательные учреждения, где есть вся документация. 
Но, наверное, лучше бы министерство строительства на этот 
вопрос ответило, если какие-то мероприятия не будут выпол
нены в следующем году.

БРИЖА С.Ф.
Валентина Васильевна, я вот подключусь к этому во

просу. Владимир Павлович называет совершенно конкретные 
цифры - 3,3 млрд на 2018 год. Вот он просит простой ответ. 
Есть ли такие деньги у нас в бюджете с учетом федерального 
финансирования на 2018 год? Вопрос простой. Значит, навер
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ное, министерство строительства должно на этот вопрос отве
тить. Я думаю, что где-то к этой цифре мы приближаемся...

ПЕРЕГУДОВА В.В.
Совершенно верно.

БРИЖА С.Ф.
...с учетом двух школ, которые попали у нас по феде

ральному софинансированию, да, и нашего бюджета на строи
тельство. Но, вот поточнее. Вот вопрос. Владимир Павлович, 
так же Вы ставите вопрос?

ЧЕБОТАРЕВ В.П.
Нет, я ставлю так вопрос, потому что в пояснительной 

записке к бюджету я читаю: на строительство, реконструкцию 
школ на 2018 год в сумме 990 млн, на 2019 год - миллиард 136 
млн, на 2020 год - 599 млн. То есть эти цифры на порядок от
личаются. Не 4 млрд, а 500 млн. Поэтому я и спрашиваю: то 
финансирование, которое мы в бюджете, сейчас в 1-м чтении 
заложили, оно обеспечивает выполнение программы, или мы 
себя как-то вот успокаиваем, скажем так.

ПЕРЕГУДОВА В.В. -  министр образования Иркутской обла
сти

ОТВЕТ: Время: 14:49:11. Речь 0 мин 45 сек

Владимир Павлович, мы уже с Вами разговаривали, и я, 
по-моему, четко ответила, что на 2017 год было 2 млрд, это из 
регионального бюджета, и плюс миллиард рублей был из фе
дерального бюджета выделен. На сегодняшний день на 2018 
год также 2 млрд плюс порядка 500 млн - это из федерального 
бюджета на 19 школу, но если учитывать то, что нам распре
делено предварительно объем финансирования на следующий 
год - миллиард 400, то мы на те цифры, которые Вы вот сейчас 
озвучили, выходим.

ЧЕБОТАРЕВ В.П.
Спасибо.

БРИЖА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:49:56. Речь 0 мин

2 сек

Микуляк Андрей Степанович, пожалуйста, Ваш вопрос.
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МИКУЛЯК А. С. -  депутат Законодательного Собрания Ир
кутской области

ВОПРОС: Время: 14:49:58. Речь 0 мин 17 сек

Валентина Васильевна, а вот Вы перечисляли перечень 
объектов вновь вводимых школ, которые планируется ввести в 
следующем году, и я не услышал школы в Атагае.

ПЕРЕГУДОВА В.В.-министр образования Иркутской обла
сти

ОТВЕТ: Время: 14:50:15. Речь 0 мин 29 сек

Что касается школы в Атагае. Сейчас ведется перепро
ектирование, потому что эта школа очень долгое время стояла 
недостроем. И задача сегодня была поставлена, чтобы к 1 сен
тября 2019 года эту школу ввести в эксплуатацию. Ну, я ду
маю, министерство строительства здесь должно активизиро
вать свою работу в этом направлении и выполнить те задачи, 
которые перед ними стоят.

БРИЛКА С.Ф.
Сергей Алексеевич Бренюк.

БРЕНЮК С.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВОПРОС: Время: 14:50:44. Речь 1 мин 20 сек

Валентина Васильевна, у меня вопрос такого характера. 
Даже не по местам в новых учебных заведениях в новых шко
лах, а те, которые всегда использовались. Нет ли там опасно
сти, что их в том объеме, в котором всегда они были, нельзя 
будет впредь использовать? На чем вопрос основывается? 
Есть уже случаи, когда, опираясь на новые нормативы, 
надзорные органы предъявляют претензии к директорам школ, 
что у них в классе учеников больше, чем позволяет это поме
щение обучать. Вчера там было 25, а сегодня вот здесь нельзя 
более 22, например. Есть такой пример в Ангарске, когда ди
ректора школы начинают штрафовать, он защищает свои пра
ва в суде. Вот здесь у нас нет каких-то противоречий, которые 
будут мешать работе?

ПЕРЕГУДОВА В. В. -  министр образования Иркутской обла
сти

ОТВЕТ: Время: 14:52:04. Речь 0 мин 44 сек

Если вы знаете, что санитарные правила до недавнего
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времени трактовали количество детей в классе как 25 и не 
выше. На сегодняшний день законодательство изменилось, и в 
классе могут... объем класса может быть больше, в соответ
ствии с площадью того помещения, в котором этот класс рас
положен. То есть на сегодняшний день количество детей в 
классах в Иркутской области соответствует тому законода
тельству, которое сегодня имеется. Если где-то есть неболь
шое превышение: 1, 2, 3 ребенка, но это тоже имеет место 
быть, но в основном это выполняется. Иначе Роспотребнадзор 
нас, конечно, очень строго карает за это.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:52:48. Речь 0 мин

1 сек

Спасибо. Дмитрий Михайлович Ершов, Ваш вопрос.

ЕРШОВ Д. М. -  заместитель председателя комитета по соб
ственности и экономической политике Законодательного Со
брания Иркутской области

ВОПРОС: Время: 14:52:49. Речь 1 мин 36 сек

Валентина Васильевна, возвращаясь к рейтингам, уже 
много вопросов задавалось по этому и на бюджетных комис
сиях, и на нулевых чтениях. А Вы не рассматривали такой ва
риант, чтобы сделать, наверное, какой-то план по всем муни
ципальным образованиям, чтобы было понятно на 5, на 10 лет 
вперед, чтобы муниципальные образования были к этому го
товы. Потому что есть такие долгостроящиеся, ну, или там, 
так скажем, тяжелые объекты финансовые, где софинансиро- 
вание нужно предварительно закладывать, и чтобы админи
страция была готова. Я к чему говорю? В том же Ангарске у 
нас есть 8-е училище, это бывшее, да, которое принадлежало 
сначала минсоцу, теперь передано в Ангарское муниципаль
ное образование. Мы же понимаем, что там порядка 50 милли
онов нужно на капитальный ремонт, чтобы его привести в со
ответствующее действующим санитарным нормам и правилам 
состояние. На 2019, 2020 год я не увидел этого объекта, опять 
ссылаются на рейтинги. Так вот, я и спрашиваю, может быть, 
сделать на 10 лет вперед такой план? Что по каждому муници
пальному образованию мы знаем, сначала там в этом селе, 
дальше в этом городе. И будет тогда понятно, есть финансиро
вание. Хорошо. Нет финансирования. Потихонечку передвига
емся. Потому что количество школ-то возрастает только из-за 
строительства. А капитальные ремонты, реконструкции, ну,
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требуют практически все, там 90, не знаю, процентов, но 
большинство. Вот такой вопрос.

ПЕРЕГУДОВА В.В. -  министр образования Иркутской обла
сти

ОТВЕТ: Время: 14:54:25. Речь 1 мин 5 сек

Да, спасибо за вопрос, Дмитрий Михайлович. Я думаю, 
что это можно рассмотреть, но все-таки планы могут не вы
полняться по одной простой причине: не все муниципальные 
образования имеют проектно-сметную документацию сегодня 
для ремонта или строительства нового объекта, поэтому мы 
пошли по пути рейтингов, которые, в общем-то, прозрачны. 
Они у нас на сайте министерства образования, с ними можно 
ознакомиться. И еще раз призываю глав муниципальных обра
зований учесть то, что рейтинги - это нуждаемость и необхо
димость строительства или ремонта.

В этом году мы еще один, так скажем, критерий вносим 
в эти рейтинги - это миграция. Потому что ни для кого не сек
рет, есть районы, куда мигрируют люди, строят дома, прибы
вает население. Это Иркутский район и другие районы, и здесь 
нам необходимо учитывать, наверное, этот показатель в том 
числе.

БРИЛКА С.Ф. — председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:55:30. Речь 0 мин

1 сек

Андрей Александрович Некрасов, пожалуйста, замести
тель прокурора Иркутской области.

НЕКРАСОВ А.А. -  заместитель прокурора Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 14:55:31. Речь 0 мин 40 сек

Спасибо. Валентина Васильевна, возвращаясь к Атагаю. 
Вот, рассматривая там, наверное, года два назад представле
ние, то есть нам пообещали определенные сроки завершения. 
Сейчас мы опять слышим о том, что вы начинаете какой-то 
новый проект, что-то новое проектировать и т.д. и т.п. Вопрос 
простой: «Зачем?»

ПЕРЕГУДОВА В.В.-министр образования Иркутской обла
сти

ОТВЕТ: Время: 14:56:11. Речь 0 мин 20 сек
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Потому что это здание стояло достаточно долгое время, 
нужно усиливать конструктив, смотреть фундамент, и вот сей
час прошли проектно-изыскательские работы. На основании 
этого заключения министерство строительства проводит про
ектирование укрепления фундаментов, укрепления основных 
конструкций. Наверное, они бы лучше ответили на этот во
прос, чем я.

НЕКРАСОВ А.А. -  заместитель прокурора Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 14:56:31. Речь 3 мин 9 сек

А теперь тогда когда, какой срок?

ПЕРЕГУДОВА В.В.
Сегодня был озвучен срок - 1 сентября 2019 года школа 

должна быть введена в эксплуатацию, и туда должны пойти 
учиться дети. Потому что рассматривалось несколько вариан
тов пристроя, реконструкции, но мы остановились на том, что 
нужно это здание восстанавливать в том виде, в котором оно 
есть, только вот с какими-то поправками на то, что оно стояло 
очень долго.

НЕКРАСОВ А.А.
Сергей Фатеевич, можно я все-таки?
Вот это ваша тема, вашего министерства или Минстроя? 

То есть, я так понимаю, вы пошли по пути того, что вы новый 
проект сейчас делаете.

ПЕРЕГУДОВА В.В.
Мы ничего не делаем.

НЕКРАСОВ А.А.
Вот я и спрашиваю, это ваша, что называется, идея или 

минстроевская?

ПЕРЕГУДОВА В.В.
Нет. Мы идеи только одни подаем, как можно больше 

школ хороших и разных. А уже Минстрой нам строит или ре
монтирует те образовательные учреждения, которые у нас 
имеются.

НЕКРАСОВ А.А.
То есть Минстроя? Правильно? Они головные в этой те

ме?

ПЕРЕГУДОВА В.В.
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Да.

НЕКРАСОВ А.А.
Спасибо. И такое. Вот Вы обозначили две проблемы. Я 

просто не знаю в порядке разъяснения или в порядке того, что 
ваша эта тематика и можете ли вы это решить? Вот строитель
ство, да, то есть этот вопрос первой смены, да. Но вот сейчас 
напряжение вызывает еще одна тема. У нас в одной школе пя
тидневка, в другой шестидневка. И вот эти два урока в суббо
ту. .. Вот можно это решить, может это минобр решить? Или 
вот, честно говоря, прокурорскую проверку там надо прово
дить?

ПЕРЕГУДОВА В.В.
Честно говоря, это полномочия по закону самого обра

зовательного учреждения. Смотря по какому учебному плану 
оно учится. Конечно, можно взять пятидневную учебную не
делю, но здесь должен быть соответствующий учебный план, 
учебный план пятидневной учебной недели. И тогда могут 
разрешиться все вопросы. Но здесь коллектив школы, руково
дитель образовательного учреждения должен для себя этот 
вопрос решить. Есть учредитель, есть попечительский совет 
либо родительский комитет в этом образовательном учрежде
нии, они все вместе и должны этот вопрос решить.

НЕКРАСОВ А.А.
Я-то Вам просто, знаете, могу сказать так. Сейчас у лю

дей мнение такое: если бунт устроить в школе, то директор 
двигается, если нет... То есть не проораться, что называется, и 
не поскандалить. Почему задаю вопрос? Он напряжение вы
зывает. Но министерство может повлиять на руководителей 
учреждений, на муниципалитеты?

ПЕРЕГУДОВА В.В. -  министр образования Иркутской обла
сти

ОТВЕТ: Время: 14:59:40. Речь 0 мин 21 сек

Нет. Дело в том, что это муниципальное образователь
ное учреждение, у них есть учредитель, учредитель - муници
пальное образование, есть начальник управления образования, 
который должен решить этот вопрос. Министерство образова
ния может только рекомендовать перейти на пятидневную 
учебную неделю, что мы в прошлом году и сделали.

НЕКРАСОВ А.А. -  заместитель прокурора Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 15:00:01. Речь 0 мин 53 сек
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Валентина Васильевна, извините, перебью. Вы политику 
в этой сфере, вообще-то, в области вырабатываете. А вы раз
бирались, может, критерии надо какие-то установить по опре
деленным позициям? А, может быть, просто директоров со
брать и с ними обсудить эту тему. Почему... я же не просто 
так спрашиваю, да. Ну, мы все знаем прекрасно вот формаль
ные полномочия, но еще у вас есть задача вырабатывать поли
тику. И не все полномочия заключаются в только там в пере
правлении. Вы нормативно-правовые акты издаете в этой сфе
ре обязательные. Почему на Правительственном часе я вопрос 
задаю? Может, подумаете все-таки о том, как это сделать.

ПЕРЕГУДОВА В.В.
Рекомендательные письма муниципалитетам мы отпра

вили, но нарушать Закон «Об образовании» мы не можем.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:00:54. Речь 0 мин 
9 сек

Хорошо. Я думаю, что мы в любом случае сделаем до
кумент по поводу нашего Правительственного часа и обра
тимся в Правительство Иркутской области. Спасибо, Андрей 
Александрович.

У нас вне очереди Ершов Дмитрий Михайлович. Что-то 
у нас там вне очереди. Пожалуйста, Дмитрий Михайлович.

ЕРШОВ Д.М. -  заместитель председателя комитета по соб
ственности и экономической политике Законодательного Со
брания Иркутской области

ВНЕ ОЧЕРЕДИ: Время: 15:01:03. Речь 1 мин 11 сек

Да, Сергей Фатеевич, разрешите еще дополнить до кон
ца свою мысль. Понимаете, рейтинг, он уже начинает как-то 
внутри нас будировать что-то. Почему я говорю? Возникают 
объекты по 2018 году, которых не было в 2017 в Законе. Опять 
какой-то рейтинг придумывают. Когда будет конкретный 
план, вот есть там 42 муниципальных образования, есть шко
лы, и тогда каждая администрация будет знать, к какому сроку 
им надо подготовить ПСД. Это же все просто, элементарно. 
Все вытекает друг от дружки. Чтобы не было... Понимаете, 
вот была такая планомерная работа, вот именно план на 10 
лет. Хорошо. Ремонтируем там 100 школ, построим 10, 
например. И это было понятно, где. И объекты не возникают
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просто так. Главное, муниципалитет будет... понятно ему, ко
гда подготовить и когда надо софинансирование заложить. 
Это будет... Мне кажется, вот это, действительно, планомер
ная работа, стратегическое планирование, я бы сказал.

ПЕРЕГУДОВА В.В.-министр образования Иркутской обла
сти

ОТВЕТ: Время: 15:02:14. Речь 0 мин 24 сек

Ну, мы из рейтинга не удаляем ни одного образователь
ного учреждения, мы только добавляем, мы только добавляем. 
Отодвигать мы можем только, если появляются совсем ава
рийные объекты, где есть обследование и есть заключение 
экспертной организации, но исключать из рейтингов не ис
ключаем и не меняем их.

БРИЖА С.Ф.
Андрей Степанович Микуляк, пожалуйста.

МИКУЛЖ А.С. -  депутат Законодательного Собрания Ир
кутской области

ВОПРОС: Время: 15:02:38. Речь 1 мин 3 сек

Прошу прощения, видимо, далеко отсадили, не расслы
шал: все-таки Атагай - 2018 год или 2019 год?

ПЕРЕГУДОВА В.В.
1 сентября 2019 года.

МИКУЛЖ А.С.
Смотрите, на комитете по собственности такой же во

прос был задан представительству министерства строитель
ства, когда рассматривали бюджет. Там представитель мини
стерства четко заверил, что 1 сентября 2018 года дети пойдут в 
школу. Вот тогда хотелось бы конкретики. Раз. А второе. Хо
тел напомнить, что это было публичное обязательство Губер
натора Сергея Георгиевича Левченко, что к 1 сентября 2017 
года дети пойдут в школу. Не произошло этого. Поэтому был 
оформлен депутатский запрос, к сожалению, по которому то
же пока работы не видно. Все-таки и по годам тоже непонят
но. Один министр, представитель министерства, говорит одну 
дату, другой министр называет другую дату.

ПЕРЕГУДОВА В.В. -  министр образования Иркутской обла
сти

ОТВЕТ: Время: 15:03:41. Речь 0 мин 12 сек

120



Спасибо. Я обязательно уточню еще раз. Если я не пра
ва, что все-таки 1 сентября 2019 года.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:03:53. Речь 0 мин

2 сек

Так, Владимир Павлович Чеботарев, пожалуйста.

ЧЕБОТАРЕВ В.П.-депутат Законодательного Собрания Ир
кутской области

ВОПРОС: Время: 15:03:55. Речь 1 мин 8 сек

Уважаемая Валентина Васильевна, передо мной вот ле
жат три распоряжения, подписанные Вами, и лежат 3 рейтин
га, подписанные Вами. В каждом приложении Ваша подпись. 
Эти рейтинги различаются: в одном - 26, в другом - 32, в тре
тьем - 40. И поэтому я не понимаю, какой рейтинг действую
щий, тем более что и местами там школы меняются. Я хочу 
передать Вам, чтобы Вы посмотрели, что это действительно 
так. Поэтому у меня, наверное, и вопрос, и предложение. Я 
думаю, что этот рейтинг должен утверждаться не только ми
нистром, а он должен рассматриваться широко в Правитель
стве, и, наверное, с привлечением профильного комитета и, 
наверное, с привлечением муниципалитетов, потому что они 
на местах, наверное, лучше знают эти потребности. Вот как вы 
объясните, что это 3 разных рейтинга и три...

ПЕРЕГУДОВА В.В. -  министр образования Иркутской обла
сти

ОТВЕТ: Время: 15:05:03. Речь 0 мин 26 сек

Я уже отвечала на этот вопрос. У нас появляются новые 
образовательные учреждения в связи с запросами муниципа
литетов. Если есть нуждаемость, ветхость и аварийность этого 
образовательного учреждения, тогда могут появляться новые 
и входить в эти рейтинги.

ЧЕБОТАРЕВ В.П.
Еще вопрос, если возможно.

БРИЖА С.Ф.
Есть, пожалуйста, записывайтесь, чтобы я видел, что 

второй вопрос. Пожалуйста, Владимир Павлович, пожалуйста.
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ЧЕБОТАРЕВ В.П. -  депутат Законодательного Собрания Ир
кутской области

ВОПРОС: Время: 15:05:29. Речь 1 мин 32 сек

Вот я запросил те муниципалитеты, в которых, на мой 
взгляд, наиболее остро стоит вопрос по вторым сменам. Это, 
естественно, город Иркутск, в котором есть приток населения. 
Это, естественно, Иркутскосельский район. Вот ответ, кото
рый мне прислали. Что проектная вместимость 72 школ в го
роде Иркутске по старым нормам составляет 56000, а проект 
на вместимость в одну смену с учетом новых СанПиН - 34000, 
фактический дефицит мест для организации обучения в одну 
смену - 39000 к существующей, 120 человек. Прогнозируемый 
дефицит к 2025 году - 53902 места. Поэтому вопрос. С учетом 
того, что в проекте бюджета не предусматриваются субсидии 
Иркутску на строительство новых школ, как Вы полагаете, 
бюджет Иркутска справится вот с таким количеством мест? 
Сможем ли мы выполнить ту программу, которую предыду
щий Председатель Правительства подписал, о переходе к од
носменному режиму работы? Я еще хочу дополнить. К однос
менному режиму работы уже к 2020 году должны перейти 1 - 
4 класс, 9, 10, 11, и к 2025 году все классы. На мой взгляд, эта 
задача невыполнима без наличия каких-то других источников 
финансирования. Что вы думаете? Как вы предполагаете ре
шить эту проблему?

ПЕРЕГУДОВА В.В. -  министр образования Иркутской обла
сти

ОТВЕТ: Время: 15:07:01. Речь 0 мин 59 сек

Еще раз повторяю, что городу Иркутску на 2018 год из 
федерального бюджета выделены средства на финансирование 
строительства школы № 19. Далее. В тот миллиард 400, кото
рые нам предварительно Министерство образования и науки 
подтвердило выделение, входит строительство школы в мик
рорайоне Лесной, и если будет готова проектно-сметная доку
ментация и положительная экспертиза, это улица Багратиона, 
большая школа на 1275 мест. Это вот то финансирование, те 
субсидии, которые предусмотрены для города Иркутска на 
2018, 2019 год. Если будут еще объекты, значит, будут. Если 
будут еще заявки от города Иркутска, мы будем их рассматри
вать.

ЧЕБОТАРЕВ В. И. -  депутат Законодательного Собрания Ир
кутской области
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ВОПРОС: Время: 15:08:00. Речь 0 мин 10 сек

Ну, на самом деле я не услышал ответа на мой вопрос. 
Нужно 40000 мест, существующая в финансировании обеспе
чивает 2000 мест. То есть программа будет не выполнена или 
будет выполнена?

ПЕРЕГУДОВА В.В. -  министр образования Иркутской обла
сти

ОТВЕТ: Время: 15:08:10. Речь 0 мин 35 сек

Но здесь нужно еще и желание самого муниципалитета 
подавать заявки и строить новые образовательные организа
ции.

Сергей Фатеевич, если позволите, я вот услышала, Нина 
Александровна здесь задавала вопрос.

БРИЛКА С.Ф.
Конечно, пожалуйста.

ПЕРЕГУДОВА В.В.
Нина Александровна, да, я услышала. Дело в том, что, 

действительно, появляются новые объекты, потому что мэры 
муниципальных образований иногда забывают какие-то объ
екты включить в свою заявку на текущий год.

ЧЕКОТОВА Н.А. -  заместитель председателя комитета по за
конодательству о государственном строительстве области и 
местном самоуправлении Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВОПРОС: Время: 15:08:45. Речь 0 мин 30 сек

Вот удивительная ситуация, как мэр муниципального 
образования может забыть. Вот это же не грибы, которые рас
тут, да. Вот мэр муниципального образования, тот, который 
работает на территории, он как свои пять пальцев знает все 
свои объекты, а уж тем более общеобразовательные учрежде
ния.

ПЕРЕГУДОВА В.В. -  министр образования Иркутской обла
сти

ОТВЕТ: Время: 15:09:15. Речь 0 мин 9 сек

Я Вам объясню. Они немножко путают, и если у него 
нет проектно-сметной документации на тот или иной объект, 
он не подает его, для того чтобы мы его внесли в рейтинг. А
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когда получает разъяснения, тогда несет еще одну заявку, для 
того чтобы мы его включили.

ЧЕКОТОВА Н.А. -  заместитель председателя комитета по за
конодательству о государственном строительстве области и 
местном самоуправлении Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВОПРОС: Время: 15:09:24. Речь 0 мин 17 сек

А может быть, как-то контрольно, разово дать им разъ
яснения вот по всем вопросам и создать вот один единствен
ный такой, действительно, документ который будет публич
ный и который будет уже...

ПЕРЕГУДОВА В.В. -  министр образования Иркутской обла
сти

ОТВЕТ: Время: 15:09:41. Речь 0 мин 40 сек

На сайте министерства образования все разъяснения 
есть. Почему я еще сегодня один раз затрагиваю эту тему и так 
подробно рассказываю, как вносим школы или детские сады в 
рейтинг, который существует, для того чтобы руководители 
муниципальных образований еще раз для себя уяснили, что 
наличие проектно-сметной документации не влияет на то, вне
сем мы его или не внесем, мы вносим все в рейтинг. А уже 
строители дальше требуют документы на строительство или 
ремонт. Мы не строим и не ремонтируем.

ЧЕКОТОВА Н.А.
То есть вопрос к муниципальным образованиям.

ПЕРЕГУДОВА В.В.
Ну есть к некоторым.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:10:21. Речь 1 мин

35 сек

Коллеги, я вот о чем хочу вас попросить. Уже давно за
писался с выступлением Председатель Правительства. Мы 
должны с вами помнить следующее: Валентину Васильевну, 
конечно, можно сейчас вопросами засыпать, но я думаю, что 
нам нужно двигаться системно. Вот Владимир Павлович Че
ботарев совершенно конкретно назвал цифры, которые есть в 
программе «Развитие образования Иркутской области». Они
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зафиксированы - 3, 4, 6 млрд на ближайшие годы. Значит, это 
просчитанные цифры, которые соответствуют сегодня нормам 
соответствующим, да, на ребенка и предусматривают за эти 
три года к 2020 году выход на односменное обучение 1 - 4  
классов и 9 - 11. Да, Владимир Павлович? Вот мы на это 
должны обратить внимание. А вот мэры забыли, не забыли, 
рейтинг. Мы должны с Правительством вне работы сессион
ной садиться, комитет соответствующий, и все это планиро
вать, друзья. И исходя из этого, принимать соответствующие 
решения в бюджете. Надо работать-то системно, а фрагмен
тарно ничего не получится. Поэтому все вопросы, которые вы 
не успели задать, коллеги, в системе, в комитет через Предсе
дателя Законодательного Собрания, Ирина Александровна 
будет готовить постановление по рассматриваемому сего
дняшнему вопросу на Правительственном часе, и мы с вами 
сформулируем полный, понятный ответ.

Валентина Васильевна, спасибо. Присаживайтесь.
Руслан Николаевич, пожалуйста, Вам слово.

БОЛОТОВ Р.Н. -  первый заместитель Губернатора Иркутской 
области -  Председатель Правительства Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 15:11:56. Речь 3 мин 54 сек

Уважаемый Сергей Фатеевич, уважаемые коллеги, на 
самом деле я поддерживаю абсолютно то, что сказал сейчас 
Сергей Фатеевич с точки зрения программной, системной ра
боты в этом направлении. Безусловно, нам с многими муни
ципалитетами нужно скоординировать наши действия, что ка
сается возможностей.

Мы с вами видим достаточно неплохой все-таки показа
тель Иркутской области на фоне других субъектов Федерации 
с точки зрения привлечения средств. Мы даже в течение те
кущего года существенно изменили объем финансирования по 
этому направлению для субъекта. Это совместная работа наша 
с вами и наших с вами коллег, которые представляют наши 
интересы как в Государственной Думе, так и в Совете Федера
ции. Только таким образом можно сегодня так или иначе эту 
задачу решить. Более того, я вам могу доложить, что мы с ва
ми, в общем, ищем и находим методики, которые позволяют 
на самом деле решать не только в рамках бюджетного процес
са, но и в счет внебюджетного процесса. Вы видели, что на се
годняшний день готовится площадка и закладывается еще од
на школа, которая будет строиться за счет внебюджета и будет 
ориентирована на интересы города Иркутска, тоже вместимо
стью 1275 мест. Это на границе города Иркутска, на землях 
бывших... бывших землях «Искры», мы с вами совместным
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решением передали в конечном итоге эту землю для строи
тельства образовательного объекта, так называемая «Умная 
школа». В целом это сложная системная работа, и в том числе 
мы с вами сегодня ее решаем и в рамках капитального ремон
та, по которому тоже совместно принято решение об увеличе
нии объемов финансирования капитального ремонта образова
тельных учреждений. Я Сергею Фатеевичу передал достаточ
но подробный, пообъектный отчет министерства строитель
ства, сегодня где проводим капитальный ремонт и где на сего
дняшний день строим.

Но еще на чем хотел бы заострить, коллеги, общее вни
мание. Безусловно, нужно будет сесть, и вот что касается рей
тингов, что касается проблем, связанных особенно с аварий
ными объектами, принимать совместные решения в рамках тех 
возможностей бюджета, который у нас с вами сегодня есть. Он 
не самый плохой. И что касается города Иркутска, я могу ска
зать, что на самом деле мы в плотном контакте находимся с 
администрацией города, будем в обязательном порядке, учи
тывая, что, действительно, здесь на сегодняшний день сложи
лась, ну, достаточно непростая ситуация именно со сменами, 
да, количество детей, которые учатся и во вторую и даже ча
стично, я так понимаю, в третью... да, смену? Подсменок так 
называемый. Да, это нужно решать, это нас с вами должно, 
наоборот, нацеливать на серьезный позитивный результат, ко
торый можно будет достигнуть в рамках совместной програм
мы.

По Атагаю коротко. Не был бы расторгнут контракт, мы 
бы смогли с вами сдать объект в рамках того проектного ре
шения, которое было принято на момент начала строитель
ства. К сожалению, расторжение контракта повлияло на то, 
что мы в конечном итоге должны так или иначе сегодня пере
проектировать и довести до норм, которые сегодня приняты. 
Они существенно отличаются от этого проекта, который был. 
Мы в прошлом году с вами с этим столкнулись, когда сдавали 
часть объектов... ряд объектов, точнее, которые мы начали 
строить более 10 лет назад. Ищем сегодня вариант решения, с 
тем чтоб все-таки снизить и сроки строительства, потому что, 
действительно, проблема застарелая, и ее надо решить в мак
симально сжатые сроки. Но это вот первопричина, предпосыл
ки, почему так произошло. Ищем правовое решение. Спасибо.

БРИЛКА С.Ф. — председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:15:50. Речь 0 мин 
3 сек
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Спасибо, Руслан Николаевич.
Коллеги, Ирина Александровна, Вам слово. Лаконично, 

четко, понятно. Слово предоставляется Ирине Александровне 
Синцовой - председателю комитета по социально
культурному законодательству.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально
культурному законодательству Законодательного Собрания 
Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 15:15:53. Речь 6 мин 21 сек

Уважаемые коллеги, мы с вами обсуждали очень важ
ный вопрос. Его задачи обусловлены Президентом Российской 
Федерации: к 25-му году перевести всех обучающихся обще
образовательных школ в односменный режим. И на сегодня 
идет речь о 61095 человеках наших обучающихся, которые на 
территории Иркутской области обучаются во вторую смену, 
скрытую третью смену, которая называется подсменном, так 
вот ласково. И, конечно же, это в первую очередь касается 
территорий густонаселенных, там, где у нас постоянная ми
грация - это город Иркутск, это Иркутский район. И мы знаем, 
в чем здесь проблема. Это в первую очередь, наверное, и вы
деление земли под строительство этих школ, это и вопросы 
комплексной застройки новых микрорайонов, и, наверное, это 
должно быть очень принципиальным подходом.

Комитет наш рассмотрел, более того, обратил особое 
внимание на то, что это не только создание просто новых мест, 
но это и создание еще условий, которые отвечают современ
ным условиям обучения. И поэтому разрешите, я зачитаю ре
шение комитета, которое мы выносим на ваш суд и предлага
ем поддержать. Рекомендовать органам исполнительной вла
сти в первую очередь создать план действий, «дорожную кар
ту» с разбивкой по годам, по муниципальным образованиям, 
по конкретным образовательным организациям, который поз
волит нам, действительно, как сегодня уже звучало, совер
шенно четко распределить и ресурсы. Какие же у нас ресурсы? 
Ресурсы - это в первую очередь денежные средства, которые 
мы закладываем в три программы: государственная программа 
"Развитие образования на 2014 - 2020 годы", "Устойчивое раз
витие сельских территории Иркутской области" и государ
ственная программа, региональная программа - это "Создание 
новых мест в общеобразовательных организациях в Иркутской 
области" в соответствии с прогнозируемой потребностью и 
современными условиями обучения. Более того, существуют 
муниципальные программы. Их немного, в основном это каса
ется городских поселений, но они есть. И вот сегодня мы с
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удовольствием услышали, что есть еще и третий путь - это 
привлечение внебюджетных денежных средств, и такая прак
тика скоро у нас будет также демонстрироваться.

Поэтому предлагаем создать рабочую группу именно по 
разработке «дорожной карты», чтобы мы совершенно кон
кретно понимали, в какой же точке мы находимся. Более того, 
на сегодня доступность образовательных организаций для де- 
тей-инвалидов и детей с ограниченными возможностями, с за
дачей развития инклюзивного образования становится тоже 
очень актуальной. И поэтому при строительстве зданий обще
образовательных организаций необходимо учитывать и эти 
основные задачи. Надо сказать, что число обучающихся, кото
рые на сегодня проходят образовательный процесс в зданиях, 
абсолютно лишенных всяких, всякого благоустройства, это 
895 человек в Иркутской области. И поэтому, конечно, тема, 
которая вчера звучала при обсуждении бюджета и касающаяся 
и теплых туалетов, особенно на наших северных территориях, 
и элементарного водоснабжения, она становится еще более ак
туальной.

Ольга Юрьевна Васильева, выступая на одном из Все
российских совещаний, совершенно четко обозначила задачу, 
которая должна стоять перед субъектами. Это как раз создание 
теплых туалетов для неблагоустроенных школ. Надо сказать, 
что Иркутская область имела такую практику и в рамках 
национального проекта, мы в свое время, ну, за, правда, ма
лым привлечением северных территорий, у нас в основном 
центральная часть, но, в общем-то, решили эти проблемы. По
этому рекомендовано также нашему субъекту подойти к со
зданию отдельной подпрограммы, которая позволила бы или, 
во всяком случае, как минимум, мероприятий, позволило бы 
решить в том числе и эти задачи.

Здесь вот, наверное, мы с удовольствием отметили, что 
тот положительный опыт, который был использован и кото
рый сейчас, вернее, используется, это по строительству боль
ших школ, на 1275 мест. Этот проект, который вошел в реестр, 
в государственный реестр Министерства строительства Рос
сийской Федерации и используется теперь у нас еще как ми
нимум дважды, конечно, опыт, практика внедрения типового 
проектирования при строительстве зданий общеобразователь
ных организаций, конечно же, должна иметь и дальнейшее 
развитие.

При строительстве и капитальном ремонте зданий му
ниципальных образовательных организаций необходимо 
предусматривать приобретение соответствующего оборудова
ния и инвентаря. И мы с вами, особенно в этом году, уже име
ли такой практический опыт. Эту практику мы рекомендуем и
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ПОСТАНОВИЛИ:
ГОЛОСОВАЛИ:
(п.22/39)

ВЫСТУПИЛИ:

дальше реализовывать. Я не могу не сказать об учебных рас
ходах, о которых речь у нас также ведется уже в рамках бюд
жетного процесса, поскольку именно учебные расходы также 
обуславливают современные условия образования.

Уважаемые коллеги, мы благодарим за то, что вы очень 
активно включились в обсуждение этой тематики, и я думаю, 
что при создании системы действий, плана действий, «дорож
ной карты» мы не можем не решить задачи, поставленной 
Президентом.

Предлагаем данное постановление опубликовать в Об
ластной газете, в сетевом издании "Официальный интернет- 
портал правовой информации Иркутской области", а также на 
"Официальный интернет-портал Законодательного Собрания", 
ну, и одобрить наш проект постановления.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:22:14. Речь 0 мин 
24 сек

Уважаемые коллеги, пожалуйста, вопросы к Ирине 
Александровне. Вопросов нет. Ставлю на голосование реше
ние наше в виде постановления по рассматриваемому вопросу: 
реализация мероприятий, направленных на создание новых 
мест в общеобразовательных организациях в Иркутской обла
сти в соответствии с прогнозируемой потребностью и совре
менными условиями обучения. Прошу голосовать, коллеги.

Принять постановление 
Время: 15:22:38
Присутствие -  32. Отсутствие -  13. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  30. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2. 
Принято

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:22:38. Речь 0 мин 
27 сек

Решение принято.
Спасибо, Ирина Александровна. Присаживайтесь.
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15. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-247 «О ВНЕСЕНИИ ИЗ
МЕНЕНИЙ В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О МЕЖБЮДЖЕТНЫХ ТРАНС
ФЕРТАХ И НОРМАТИВАХ ОТЧИСЛЕНИЙ ДОХОДОВ В МЕСТНЫЕ БЮДЖЕ
ТЫ»

ВЫСТУПИЛИ: БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:23:05. Речь 0 мин 25

сек

Коллеги, мы переходим, возвращаемся, если так можно 
сказать, к рассмотрению вопроса № 15. Проект закона Иркутской 
области "О внесении изменения в Закон Иркутской области "О 
межбюджетных трансфертах и нормативах отчислений доходов в 
местные бюджеты".

Слово предоставляется Дикусаровой Наталье Игоревне - 
заместителю председателя Законодательного Собрания Иркут
ской области, председателю комитета по бюджету, ценообразова
нию, финансово-экономическому и налоговому законодатель
ству. Пожалуйста, Наталья Игоревна.

ДИКУ С АРОВ А Н.И.-заместитель председателя Законодатель
ного Собрания Иркутской области, председатель комитета по 
бюджету, ценообразованию, финансово-экономическому и нало
говому законодательству Законодательного Собрания Иркутской 
области

ДОКЛАД: Время: 15:23:30. Речь 0 мин 32 сек

Уважаемый Сергей Фатеевич, уважаемые коллеги, мы рас
смотрели поправки к указанному проекту закона. Они все носят 
технический характер. Сразу могу сказать, что их принятие не 
повлияет на расчет, который у нас уже сегодня заложен в 1-м 
чтении принятого проекта закона "О бюджете на 2018 год". Все 
поправки согласованы, они все вошли в таблицу одобренных по
правок. Комитет принял решение: утвердить таблицу одобренных 
поправок, рекомендовать сессии принять Закон во втором (окон
чательном) чтении и направить Губернатору для обнародования. 
Просим поддержать решение комитета.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:24:02. Речь 0 мин 11

сек

Коллеги, вопросы к Наталье Игоревне. Вопросов нет. Став
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лю на голосование решение комитета: принять таблицу одобрен
ных поправок. Прошу голосовать.

ГОЛОСОВАЛИ: Принять таблицу одобренных поправок 
(п. 15/40) Время: 15:24:13

ВЫСТУПИЛИ:

Присутствие -  32. Отсутствие -  13. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  32. Против -  0. Воздержались — 0. Не голосовали -  0.
Принято

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:24:13. Речь 0 мин 21 
сек

Решение принято.
Следующее решение комитета: принять Закон и направить 

его Губернатору области для обнародования. Прошу голосовать.

ГОЛОСОВАЛИ: Принять Закон и направить Губернатору области для обнародо-
(п. 15/41) вания

Время: 15:24:34
Присутствие -  32. Отсутствие -  13. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  31. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:24:34. Речь 0 мин 28 
сек

Решение принято.
Спасибо, Наталья Игоревна.

17. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-261 «О ВНЕСЕНИИ ИЗ
МЕНЕНИЙ В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ ОБЛАСТНОМ БЮДЖЕТЕ 
НА 2017 ГОД И НА ПЛАНОВЫЙ ПЕРИОД 2018 И 2019 ГОДОВ»

ВЫСТУПИЛИ: БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Ир-
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кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:25:02. Речь 0 мин 32
сек

Переходим к вопросу № 17, а точнее будет сказать, возвра
щаемся.

Проект закона Иркутской области "О внесении изменений в 
Закон Иркутской области "Об областном бюджете на 2017 год и 
на плановый период 2018 и 2019 года".
Наталья Игоревна, у нас заявлена министр.

ДИКУ С АРОВ А Н.И.
Нет.

БРИЛКА С.Ф.
Вы?

ДИКУСАРОВА Н.И.
Да. Поправки докладываем мы, профильный комитет.

БРИЛКА С.Ф.
Хорошо. Слово предоставляется Наталье Игоревне Дикусаровой - 
заместителю председателя Законодательного Собрания Иркут
ской области, председателю комитета по бюджету, ценообразова
нию, финансово-экономическому и налоговому законодатель
ству. Пожалуйста.

ДИКУСАРОВА Н.И. -  заместитель председателя Законодатель
ного Собрания Иркутской области, председатель комитета по 
бюджету, ценообразованию, финансово-экономическому и нало
говому законодательству Законодательного Собрания Иркутской 
области

ДОКЛАД: Время: 15:25:34. Речь 2 мин 24 сек

Уважаемые коллеги, поправки у нас представляют собой 
согласованную позицию. Мы прекрасно понимаем, что окончание 
финансового года, поэтому дополнительные финансовые поправ
ки. Они нацелены на то, чтобы завершить мероприятия 2017 года, 
наполнив их финансово, и именно те мероприятия, которые мы 
можем на сегодняшний день завершить либо планируем завер
шить к окончанию финансового года. В связи с этим у нас в таб
лице одобренных поправок есть ряд поправок, которые внесены 
Губернатором Иркутской области, ряд поправок, которые внесе
ны депутатами Законодательного Собрания. Я хочу сказать, что 
они практически все касаются социальных объектов, которые в 
этом году планируется завершить и ввести в эксплуатацию. При-
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веду несколько таких примеров. Мы добавляем софинансирова- 
ние по строительству школы в Китое. Получили подтверждение 
по дополнительным федеральным денежным средствам на этот 
объект, и для завершения всех работ и для обеспечения софинан- 
сирования со стороны регионального бюджета поправками пол
ностью этот вопрос на сегодняшний день снимается. Кроме того, 
завершается строительство трех объектов в городе Иркутске. Это 
два детских сада и физкультурно-оздоровительный комплекс. И 
дабы освободить средства следующего года в этом году также на 
все три объекта на завершение работ предоставляются областные 
денежные средства. Кроме того, предлагается финансирование 
для оснащения оборудованием и инвентарем детского сада в Че- 
ремхово, который также будет в этом году сдан, и для того, чтобы 
ввести его в эксплуатацию, необходимы эти финансовые сред
ства. Ну и решается ряд вопросов, которые призваны завершить 
нашу программу по переселению из аварийного жилищного фон
да, в частности, выделяются субсидии для решения этих задач 
для муниципальных образований Иркутской области. Все по
правки согласованы.

Комитет принял решение: утвердить таблицу одобренных 
поправок, рекомендовать Законодательному Собранию рассмот
реть проект закона во втором чтении, принять его в окончатель
ном варианте и направить Губернатору на обнародование.

У нас единственная очень большая просьба к Правитель
ству, обращение. Поскольку финансовый год совершенно на се
годняшний момент... Вот и мы находимся в ноябре, и скоро он 
будет завершен, муниципальные образования, конечно, ждут эти 
денежные средства. Мы со своей стороны готовы быстро отрабо
тать Закон, который сегодня принимаем, и по просьбе "Ассоциа
ции муниципальных образований" как можно быстрее завершить 
процедуру принятия Закона. Спасибо.

БРИЛКА С.Ф. — председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:27:58. Речь 0 мин 16 
сек

Спасибо, Наталья Игоревна. Коллеги, вопросы. Вопросов 
нет. Переходим к голосованию по решению комитета: принять 
таблицу одобренных поправок. Прошу голосовать.

ГОЛОСОВАЛИ: Принять таблицу одобренных поправок 
(п.17/42) Время: 15:28:14

Присутствие -  32. Отсутствие -  13. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа
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ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВАЛИ: 
(п Л 7/43)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВАЛИ: 
(п Л 7/44)

ВЫСТУПИЛИ:

Для решения: 23
За -  31. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

БРИЛКА С.Ф. — председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:28:14. Речь 0 мин 22

сек

Решение принято.
Следующее решение комитета: принять проект закона за 

основу с учетом таблицы одобренных поправок. Прошу голосо
вать.

Принять проект закона за основу с учетом таблицы одобренных
поправок
Время: 15:28:36
Присутствие -  32. Отсутствие -1 3 . Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  31. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:28:36. Речь 0 мин 27

сек

Решение принято.
Отклоненных поправок у нас нет. Следующее решение ко

митета: принять проект закона во втором и третьем окончатель
ном чтении и направить Губернатору области для обнародования. 
Прошу голосовать.

Принять Закон во втором и третьем (окончательном) чтениях и 
направить Губернатору области для обнародования 
Время: 15:29:03
Присутствие -  32. Отсутствие -  13. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  31. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Ир-
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кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:29:03. Речь 0 мин 26

сек

Решение принято.
Спасибо, Наталья Игоревна. Присаживайтесь.

О РАЗНОМ

ВЫСТУПИЛИ: БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:29:30. Речь 6 мин 5 
сек

Уважаемые коллеги, через секретариат я получил обраще
ние нашего коллеги Эдуарда Евгеньевича Дикунова. На основа
нии части 2 статьи 29 Закона Иркутской области от 8 июня 2009 
года «О Законодательном Собрании области» вношу предложе
ние о направлении парламентского запроса. Зачитываю парла
ментский запрос.

«Первому заместителю Губернатора Иркутской области - 
Председателю Правительства Иркутской области Болотову Рус
лану Николаевичу. Парламентский запрос. Депутат Законода
тельного Собрания Иркутской области, член комитета по соб
ственности и экономической политике Дикунов Эдуард Евгенье
вич неоднократно обращался в министерство имущественных от
ношений Иркутской области с депутатскими обращениями о 
предоставлении реестра государственной собственности Иркут
ской области. В ответ на обращение реестр депутату Законода
тельного Собрания представлен не был. После обращения в суд, в 
процессе судебного разбирательства в Кировском районном суде 
города Иркутска депутату Законодательного Собрания Иркутской 
области Дикунову Эдуарду Евгеньевичу министерством имуще
ственных отношений Иркутской области был предоставлен пере
чень объектов учета, содержащихся в реестре государственной 
собственности Иркутской области в электронном и бумажном 
виде. В результате изучения предоставленных данных из реестра 
государственной собственности Иркутской области выявлено 
следующее: согласно пункту 2 Положения об учете объектов гос
ударственной собственности Иркутской области, утвержденный 
приказом министерства имущественных отношений Иркутской 
области от 9 марта 2017 года № 14-мпр (далее - Положение) ре
естр представляет собой автоматизированную информационную 
систему, представляющую собой совокупность содержащихся в 
единой базе данных сведений, документов об объектах учета и
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информационных технологий, обеспечивающих обработку таких 
сведений и реализующих процесс учета объектов и учета и пред
ставления сведений о них.

Вместе с тем, как следует из представленных информаци
онных данных, реестр государственной собственности Иркутской 
области ведется в виде таблиц программы Excel производства 
Microsoft (Соединенные Штаты Америки), а не в виде автомати
зированной информационной системы или как программного 
комплекса. Соответственно, есть основания полагать, что в элек
тронном виде регистрация учетных записей не производится, сам 
реестр не имеет какую-либо программную защиту, что может по
влечь внесение в реестр ошибочных сведений или утрату данных. 
В соответствии с пунктом 28 указанного Положения информация 
из реестра об объектах учета представляется администратором 
реестра заинтересованным лицам в форме выписки из реестра ли
бо в форме информационной справки об объектах учета либо от
сутствии объектов учета в реестре. Вместе с тем ни данным По
ложением, ни приложением к Положению, формой содержания 
выписки из реестра и информационной справки об объектах уче
та не установлены, что может повлечь произвольные действия 
или представление информации... при представлении информа
ции из реестра. В представленном перечне объектов учета, со
держащихся в реестре государственной собственности Иркутской 
области, отсутствуют порядковые номера, а реестровые номера 
указаны в хаотичном порядке. В перечне реестра государствен
ной собственной Иркутской области отсутствуют сведения о со
циально значимых объектах, объектах перспективного использо
вания, а также об объектах, которые находятся в казне, и на осно
вании каких нормативно-правовых актов они не используются. В 
связи с чем не представляется возможным осуществлять контроль 
за соблюдением установленного порядка распоряжения указан
ным имуществом.

На основании вышеизложенного, в соответствии со статьей 
13 Закона Иркутской области № 123-03 «О порядке управления и 
распоряжением государственной собственностью Иркутской об
ласти», статьей 15 Закона Иркутской области 31-оз «О статусе 
депутата Законодательного Собрания Иркутской области», стать
ями 28 и 30 Закона Иркутской области № ЗО-оз «О Законодатель
ном Собрании Иркутской области», статьей 48 Устава Иркутской 
области, учитывая, что порядок и форма ведения реестра госу
дарственной собственности Иркутской области затрагивает во
просы государственного экономического развития, Законода
тельное Собрание Иркутской области просит предоставить, 
наверное, предлагает, да, предоставить пояснение, в каком виде и 
с использованием какого программного обеспечения производит
ся ведение реестра государственной собственности Иркутской
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области.
Имеет ли данная программа защиту отнесения в реестр 

ошибочных сведений и утрату данных, а также регистрацию 
учетных записей, предоставить форму выписки из реестра и ин
формационной справки об объектах учета либо отсутствие объек
тов учета в реестре государственной собственности Иркутской 
области.

Третье. Представить пояснение об отсутствии порядковых 
номеров объектов учета в реестре государственной собственно
сти Иркутской области.

Четвертое. Представить пояснения о причинах отсутствия в 
реестре государственной собственности Иркутской области све
дений о социально значимых объектах, объектах перспективного 
использования, а также об объектах, которые находятся в казне, и 
на основании каких нормативно-правовых актах они не исполь
зуются.

Пятое. Представить пояснения о причинах, в том числе 
правовые основания, по которым сведения из реестра государ
ственной собственности Иркутской области не являются общедо
ступными, отсутствуют в открытом источнике в сети «Интернет».

Вот такое содержание депутатского запроса, коллеги. Эду
ард Евгеньевич, есть что-то Вам дополнить? Нет? Пожалуйста.

Включите микрофон.

ДИКУНОВ Э.Е. -  депутат Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 15:35:35. Речь 0 мин 35 сек

Спасибо, Сергей Фатеевич. На самом деле я хотел бы ак
центировать внимание коллег на 2-х моментах, почему я все-таки 
вышел с этой инициативой. Ну, во-первых, неоднократные обра
щения мои не принесли результата. И второй вопрос. Порядок 
ведения и организация учета областного имущества государ
ственного все-таки затрагивают вопросы государственного эко
номического развития всей области, поэтому считаю необходи
мым этот вопрос выносить на уровень всего Законодательного 
Собрания.

БРИЛКА С.Ф. — председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:36:10. Речь 0 мин 1 
сек

Авдеев Дмитрий Анатольевич, пожалуйста.

АВДЕЕВ Д.А. -  руководитель аппарата Законодательного Собра-
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Уважаемые депутаты Законодательного Собрания, в связи с 
этой информацией, которая сейчас обсуждается, я хочу вам 
напомнить, что у нас действует Закон Иркутской области от 9 де
кабря 2009 года «Об административной ответственности за пра
вонарушения, посягающие на порядок осуществления государ
ственной власти и местного самоуправления в Иркутской обла
сти», который регламентирует, что руководитель аппарата Зако
нодательного Собрания является процессуальным лицом по вы
несению постановления об административной ответственности в 
случае, когда депутату не представляется информация либо идут 
другие любые нарушения статуса депутата Законодательного Со
брания. Поэтому в связи с тем, что сейчас депутатский запрос 
выделен в отдельный механизм, обращение, теперь каждый депу
тат может делать запросы не парламентские, а именно свои за
просы, то в случае появления таких моментов, когда вам отказы
вают в информации или еще будут какие-то нарушения, значит, 
прошу пользоваться нашим Законом от 2009 года.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области ■
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:37:20. Речь 0 мин 2 
сек

ния Иркутской области
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 15:36:11. Речь 1 мин 9 сек

Так, коллеги, пожалуйста, Роман Викторович Буянов - 
представитель Губернатора в Законодательном Собрании.

БУЯНОВ Р.В. -  полномочный представитель Губернатора Иркут
ской области в Законодательном Собрании Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 15:37:22. Речь 1 мин 25 сек

Уважаемые депутаты, уважаемый Сергей Фатеевич, в дан
ном случае, я считаю, что это, скорее всего, уровень депутатского 
запроса, а не парламентского запроса в редакции... в действую
щей редакции Закона «О Законодательном Собрании Иркутской 
области». Почему? Потому что на сегодняшний день парламент
ский запрос оформляется не просто по вопросам социально- 
экономического или государственного... имеющие государствен
ное значение на территории Иркутской области, но а именно по 
наиболее важным вопросам государственного экономического и 
государственного развития области. Тем более, в данном случае 
ставятся вопросы не о представлении информации, а ставится во
прос о представлении пояснений со стороны Председателя Пра-
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вительства. Наверное, поскольку речь идет о формировании ре
естра областной государственной собственности, это компетен
ция одного министерства, в данном случае министерства имуще
ственных отношений. Поэтому предлагаем разумным выступить 
депутату с депутатским запросом в адрес либо Председателя 
Правительства, либо в адрес министра имущественных отноше
ний. И в том случае, если будет ответ на данный запрос получен 
неудовлетворительный, то уже в рамках опять действующей ре
дакции Закона «О Законодательном Собрании» рассмотреть во
прос о направлении парламентского запроса. Спасибо.

БРИЖА С.Ф.
Спасибо, Роман Викторович. Алексей Александрович Пет

ров, пожалуйста.

ПЕТРОВ А. А. -  заместитель руководителя аппарата Законода
тельного Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 15:38:47. Речь 0 мин 54 сек

Уважаемый Сергей Фатеевич, уважаемые депутаты, я с 
точки зрения процедуры хотел бы небольшой комментарий дать, 
потому что парламентский запрос - это новая форма работы, ко
торая появилась вот относительно недавно, в октябре вступил в 
силу Закон соответствующий. Значит, решение о направлении 
парламентского запроса по наиболее важным вопросам государ
ственного, политического, экономического и социального разви
тия направляется Законодательным Собранием... принимается 
Законодательным Собранием большинством голосов от установ
ленного числа депутатов. Поэтому, если большинство депутатов 
посчитают, что вопрос действительно относится к числу наиболее 
важных, и поддержат инициативу о направлении именно парла
ментского запроса, то он будет оформлен в таком виде. Если это 
большинство голосов не будет получено, то депутат в любом 
случае не лишен права направить парламентский запрос. То есть 
здесь вопрос оценки взвешивания со стороны депутатского кор
пуса.

БРИЖА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:39:41. Речь 2 мин 12 
сек

Уважаемые коллеги, в процессе сессии, когда я получил 
этот документ, я, естественно, провел консультации, в том числе, 
вы этого не видели, и с Эдуардом Евгеньевичем. Вы же видите, 
когда я начал читать это обращение... значит, второй абзац этого
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обращения: «После обращения в суд в процессе судебного разби
рательства в Кировском районном суде...» То есть вы понимаете, 
что прецедент-то, уже он назрел. И я попросил наш аппарат про
консультироваться с Эдуардом Евгеньевичем. Он говорит: «Я 
боюсь, что эта ситуация повторится, я снова буду ждать ответа, 
как соловей лета, как говорится, да. Поэтому я полностью уважаю 
и то, что говорите Вы, Роман Викторович, но обращаюсь к депу
татам и обращаюсь к Эдуарду Евгеньевичу. С учетом того, что 
сказал Дмитрий Анатольевич, мы можем сегодня еще испытать 
один вариант нашей совместной работы с Правительством. То 
есть все-таки не превращать это в парламентский запрос, а вот мы 
сейчас здесь все обсудили, Вы делаете депутатский запрос, и мы 
его выставим на контроль. Роман Викторович слышит все, все это 
фиксируется в стенограмме Законодательного Собрания, есть ме
сячный срок, и ждем ответа. Если нет, ну, Дмитрий Анатольевич, 
видите, о чем сказал. Это вообще, конечно, вещь в моем пред
ставлении недопустимая во взаимодействии двух органов госу
дарственной власти. Но если это будет вновь перспектива судеб
ного разбирательства... мы на следующей сессии, ну, не на сле
дующей, через одну, через 30 дней просто принципиально вер
немся к этому вопросу, если Вы не получите ответы на пять по
ставленных Вами вопросов. Может быть, тогда вот... от Вас все 
зависит, как Вы сейчас скажете. Ну и потом депутаты голосова
нием будут определять, что это: депутатский запрос... парла
ментский запрос или все-таки депутатский.

Включите микрофон. Пожалуйста, Дикунов Эдуард Евге
ньевич. У вас же там кнопка есть. Так, пожалуйста.

ДИКУНОВ Э. Е. -  депутат Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВОПРОС: Время: 15:41:53. Речь 0 мин 27 сек

Сергей Фатеевич, в связи с поступившим вот сейчас кон
структивным предложением я тогда, если позволите, снимаю с 
голосования свое предложение. Я, действительно, под контролем 
ЗакСобрания отправлю свое депутатское обращение, депутатский 
запрос. Если возникнут какие-то препятствия получения соответ
ствующей информации, я обязательно тогда отчитаюсь.

БРИЛКА С. Ф. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:42:20. Речь 1 мин 50 
сек

Спасибо.
Уважаемые коллеги, повестка дня 55-й сессии исчерпана.
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Какие будут вопросы, замечания, предложения? Предложение: 
завершить.

Следующая сессия, уважаемые коллеги, я сразу вас инфор
мирую, состоится 29 ноября 2017 года вот в этом помещении.

55-ю сессию Законодательного Собрания Иркутской обла
сти объявляю закрытой.

(Звучит Гимн Российской Федерации).

Всем до свидания. Хороших выходных, всего доброго.

Председатель
Законодательного Собрания 
Иркутской области С.Ф. Брилка
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